
TEMPO - Frente fria: negativo. Pressão at
mosférica média: 1003,7 milibares, Tempera
tura média do dia: 18,0 graus centígrados.
Umidade relativa média: 86,5%. Estado mé
dio dó céu: cumulus, stratus, de claro; ne
voeiros noturnos às margens de rios serras, e
litoral. Estado médio do tempo: estável. Pre
visão: A.Seixas Netto.

OPROJETORONDON está informando que
a partir dó próximo mês estará recebendo,
através de sua Coordenadoria Regional de
Santa Catarina, inscrições de uníversitãrios
catarinenses interessados em participar da

. Operação Nacional XTII, a ser desencadeada
em princípios do próximo ano.
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o F'igueirense esteve duas vezes em vantagem no marc�dor no e�pate'
de 2 a 2 da noite de ontem com o Botafogo, mas nao consequiu

manter a vitória diante da maior experiência do clube carioca e ante

as falhas registradas na defesa - principalmente no setor de
Moenda - nas oportunidades em que o adversário chegou a

igualar-se no placar. Foi um bom jogo de futebol, que demonstrou que
.

as possibilidades do representante de Santa Catarina no

Campeonato Nacional poderão ir bem m�is além qu� a de um mero

participante do certame. Algumas peças preclsa� ser

ajustadas e isto o técnico Antoninho deve fa�er p�ulatma!"ente
nos próximos jogos. O Figueira tende a subir de produção no

decorrer do certame, podendo já acontecer sábado, em Brasília, contra
o CEUB. OS gols foram marcados, pela ordem, por Neilor, Nilson,Caco

Ozco Iatrdsde Osmar) fez o gol mais bonito da noite, chutando de bate-pronto uma bola que descia de um "balãozinho'ídado porAlmir em Marinho. e Ferreti. A renda de Cr$ 159.528,00 teve vaias d� torcida ..(P.16 e 9).

Carnê do Imposto Predial

começa a ser .distribuido

pela rede bancária dia 3
A Prefeitura lançará na rede bancária,a partir de 3 de setembro,

os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano
.

do ano de 1973. Apesar do reajuste de 12% sofrido pelo imposto,
o secretário de Finanças Nabor Corrêa afirma que a maj oração

não supre as necessidades do MunicJpio (Página 8).

Os estoques de trigo reduzem-se a cada dia. Em breve vão acabar. E daí? '

Trigo se esgota.
Pão deve faltar
Q trigo continua faltando em Florianópolis e o problema poderá

acarretar um colapso total no abastecimento de pão à cidade. A quase
totalidade dos panificadores consegue manter, no máximo, um

estoque para apenas dois dias, recorrendo à compra do

produto no varejo, em armazéns. Mesmo assim, os supermercados não

fornecem mais de 10 quilos de trigo a cada comprador (Pag.8).

Estão baixandoas

. .
'

Figueirense
comanda.o
placar, mas
cedenofim

àguas do Ilajai. O
perigo' já passou

O nível das águas do rio Itajaí-Açu começou a baixar a partir da manhã de ontem, mas a cidade ainda continua
sofrendo os efeitos das inundações. O Prefeito Félix Theiss, que se encOntrava fora da cidade, retornou
ontem, chegando num helicóptero da FAB. Imediatamente, decretou estado de emergência e conclamou

a comunidade a se unir numa campanha em favor da conclusão, a curto prazo, das barragens do Itajaí-Açu.
O abastecimento continua preocupando as autoridades e foi iniciada na cidade a vacinação em
massa da população contra tifo. Hoje, a situação tende a melhorar em todo o Estado (Página 7).

DNER projeta
construção da
282 até Capital

O Diretor Geral do DNER, engo. Eliseu Resende, anunciou
que foram determinadas providências para os

levantamentos topográficos e a elaboração do projeto
de engenharia, visando a implantação do trecho

Lages-Florianópolis da BR-282, conforme a prioridade
.

concedida pelo Ministério dos Transportes.
Reconheceu que a obra é de relevante importância a SC.(P.3)

Peron se avista com

líderes do Partido

Comunista Soviético
Página2.

CPI da Assem'bl�ia
vai se instalar e
ouvir testem·unhas

Cinco deputados, quatro da Arena e um do MDB� integram·
a Comissão Parlamentar de Inquérito constituíaa ontern :

pela Assembléia legislativa para apurar a ameaça feita
ao Deputado Waldir Buzatto, segundo o depoimento do

parlamentar oposicionista durante a Sessão secreta de

segunda-feira. Os trabalhos da CPI serão iniciados c(''11

base na ata daquela Sessão. Serão ouvidas testemunhas.(P.3l

Colombo assina hoje
projeto que cria o

novo banco estadual
Página 3.
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Dando fim a tradicional "guerra fria"
contra o bloco comunista: soviético, a Santa
Sé avança para uma fase de Coexistência.

A reunião que Peron manteve com líderes
do PC soviético pode ser o in ício da
esperada "inclinação para a esquerda"

Oriente Médio

Fusão do Egito comVaticano e o bloco Peron tenta aproximação
com a esquerda. Reuniu-se
com líder do PC soviético

comunista: a "guerra
fria" está terminando

a Líbia dá origem
a um novo Estado

munista e externa sua dor pela "Igreja do silên
cio", que é a designação dada pelo Vaticano a

Igreja nos países comunistas.
PAULO VI: "BOA DIPLOMACIA".
A controvérsia filosófica básica entre o Vati

cano e os comunistas foi intensificada pela
atitude violentamente anti-religiosa de Josef Sta
lin. O Papa Pio XII respondeu com a excomu
nhão dos comunistas e colocando a Igreja ao lado
do ocidente na guerra fria. A poftica interna ita
liana também teve um importante papel na situa
ção. O Papa Pio XII, que era italiano", temia uma
vitória dos comunis tas nas eleições do pós-guerra
na Península. A polêmica anti-comunista termi
nou com o sucessor de PIo XII, o Papa João
XXIII. Poucos meses antes de sua morte, recebeu
no Vaticano a filha e o genro de Nikita Khrus
hchev, A reunião durou apenas 18 minutos, mas

marcou o fim de uma época.
O Papa Paulo VI, que sucedeu João XXIII, foi

mais adiante. O Pontífice, veterano do serviço di
plomático da Santa Sé, utilizou uma série de dis
cretos canais diplomáticos para se manter em
contato com Governos comunistas. Normalmente
esses contatos são diretos, como por exemplo
quando o principal especialista em diplomacia do
Vaticano, Monsenhor Agostino Casaroli, visitou
Moscou e outras capitais comunistas.

A Santa Sé terminou sua "guerra fria" com o

mundo comunista e avança firmemente para uma

fase de coexistência com os países do bloco sovié
tico. Há 25 anos, o Papa Pio XII excomungou os

ateus comunistas. Porém, atualmente, o Papa
Paulo VI envia representantes a algumas capitais
comunistas e inclusive trocou embaixadores com
um desses países, a Iugoslávia.

" O Sumo Pontífice parece sempre disposto a

abrir também odiálogo com a China, Somente a

pequena Albânia continua sendo condenada aber
tamente pelo Papa. O espírito de reconciliação
ficou evidenciado num comunicado conjunto fir
mado recentemente por uma delegacão do Vati
cano que visitou Moscou e os Bispos ortodoxos
russos. O comunicado reconhecia que "há uma
forte tendência para algumas formas de socia
lismo em muitas partes do mundo". Acrescentava
que "há aspectos positivos missas tendências, as
quais os cristãos deveriam reconhecer e tentar en

tender", numa linguagem incomum para o Vati-

cano e que teria soado como uma heresia para Pio
XII. Os prelados do Vaticano se apressam a assi
nalar que a igreja não tem sido "suave" com o

comunismo. Não há mudanças, dizem eles ao se

referirem ao conflito filosófico entre a religião e

o marxismo. O próprio Papa é um firme" antico-

O general Juan Domingo Peron entrevistou-se
em sua residência com líderes do Partido Comu-

O Egito e a Llôia uniram-se ontem num só país, segundo
informou a rádio do Cairo, acrescentando que o novo Estado
árabe, ainda sem nome, terá por base os princípios da revolução
egípcia, de 1952, e da Líbia, de 1969.

Um novo comando político unificado, chefiado pelos presi
dentes Anwar Sadat, do Egito, e Muammar Khadafi, da Lfbia, foi
constituído para "encarregar-se das responsabilidades do novo

Estado".
No domingo próximo, será formada uma assembléia consti

tuinte, que elaborará a nova Constituição.

democracia popular", situação que deu a enten

�e;����mllrá na Argentina quando Peron assumir
nista da União Soviética como parte de sua espe
rada "inclinação para a esquerda;', tendo em vista Porta-vozes do Governo acentuaram que os

as eleições presidenciais de 23 de setembro. Con- soviéticos falaram concretamente da possibilidade
fumou-se ontem que no domingo passado auxilia- de que seu país intervenha no financiamento de
res de Peron procuraram apressadamente Vladi- grandes obras públicas que a Argentina deseja há
mir G. Lornonosov, deputado do Soviete Supre- muito tempo, entre elas as represas hidroelétricas
mo e membro do Comitê Central do Partido Co- de Salto Grande - juntamente com o Uruguai -

munista da URSS que se dispôs a partir em pou- e de Yacireta-Apipe, com o Paraguai.
cas horas. Ele havia participado' como delegado Na segunda-feira, Peron convidou Erich
do Partido Comunista de seu país, no Congresso Muchen Berger para um encontro semelhante.
do PC, argentino que se encerrou na sexta-feira. Berger que é membro do burô político do Partido
Os comunistas locais resolveram apoiar no próxi- Social Unificado (comunista) da Alemanha Orien
mo mês a candidatura de Peron. tal, também participou do Congresso dos argentr-

Fontes comunistas disseram que Lomonosov
-

nos. O enc�ntro co� .peron não chegou a ocorrer

se dirigiu à residência de Peron praticamente no por confusao de horários
..

momento .ern que chegou a Argentina. Ele estava' Os observadores acreditam que os e��on�ros
sendo acompanhado de Petr Nicolai e Kurin c�m os comumsta,� fazem parte de sua inclina

Constantin também membros do Comitê Central çao para esquerda , que era esperado de Peron,
Comunistae integrantes da delegação. que desde seu regresso no dia 20 de junho havia

A REUNIÃO apoiado facções moderadas direitistas de seu mo

vimento Peronista.

RETROSPECTO

Anteriormente, pensava-se que a fusão não se concretizaria.
As divergências surgiram quando ficou claro que Khadafi deseja
va que nos dois países houvesse Um Governo islâmico revolucio
nário. O Egito é socialista, não tem religião oficial e seis milhões
de seus habitantes são cristãos.

Nos últimos dois meses, Khadafi realizou Uma campanha de
17 dias, no Egito, em favor da unidade, mas não obteve apoio
popular. A seguir promoveu uma marcha de 20 mil pessoas, no
Cairo, interrompida pelo Governo egípcio. Khadafi também
apresentou sua renúncia à chefia do Governo lfbio, quando Sadat
negou-se a aceitar a fusão imediata.

Os observadores salientam que Khadafi concentra sua atenção
numa fusão total, enquanto Sadat preocupa-se mais por uma

unidade maior entre os Estados árabes e a possível utilização do'
petróleo e das reservas monetárias árabes, como pressão sobre
Washington, a fim de que equilibre sua posição no Oriente Mé
dio. As conversações entre os dois dirigentes tiveram início se

gunda-feira à noite, quando do regresso do presidente Sadat de
sua viagem secreta de cinco dias a três países árabes.

Informou-se que na reunião, que durou mais
de 50 minutos, Peron manifestou interesse em

estreitar os vínculos de toda a natureza, mas espe
cialmente os econômicos - com os países do

campo socialista. Atribuiu-se a ele ter dito que
existem "imensas possibilidades" de colocação de

produtos argentinos nos países socialistas em tro

ca de sua tecnologia e gran des obras de infra
estrutura.

Segundo versões oficiais, Lomonosov congra
tulou Peron por sua candidatura e afirmou que a

União Soviética apóia totalmente "os países de

Peron teve ainda outro gesto de reconciliador
com relação à esquerda peronista ao receber em
sua residência Alberto Campos e Ricardo Haidar,
dois dos três sobreviventes de um grupo de guerri
lheiros esquerdistas peronistas que, segundo reite
radas denúncias, foram supostamente fuzilados
pela Marinha numa base naval da cidade de Tre
lew, no dia 22 de, agosto de 1972. Dezesseis
guerrilheiros perderam a vida na ocasião, que o

Governo Militar anterior qualificou de "tentativa
de fuga".

Allende com no�o gabinete,
- .

mas as pressoes contInuam
O presidente chileno Salvador Allende, ao

reorganizar seu gabinete ministerial, conservou a

fisionomia cívico-militar que imprimiu ao Gover
no no dia 8 deste mês, quando incorporou ao seu

quadro de colaboradores quatro elementosmilita
res.

Durante a cerimônia em que prestaram jura
mento seis novos Ministros, enquanto outros no
ve eram confirmados nos cargos, Allende, em dis
curso, admitiu que existem, no Ghile, 20 mil ca
minhões paralisados, apesar das reiteradas inten
ções do Governo para solucionar o problema.

Sempre se reterindo aos transportadores, aos

quais acusou de estar desenvolvendo uma greve
subversiva, considerou encerradas as conversações
com a agremiação que 'os reúne. Frisou, mais uma

vez, que adotará as medidas necessárias para fin
dar o movimento e os atos terroristas. O país,
desde o mês passado, vem sendo abalado por uma
onda terrorista, que deixou oito mortos, mais de
uma centena de feridos e vultosos prejuízos mate
riais. Os principais alvos desses ataques têm sido
oleodutos, instalações ferroviárias e centrais elé
tricas.

greve por melhores condições de trabalho. "Não
vão exigir que eu renuncie, aqueles que sempre
estiveram contra o movimento popular "_-, decla
rou, referindo-se a um manifesto emitido pelos
dez mil médicos, dentistas, químicos, farmacêu
ticos e enfermeiros Que se declararam em greve.

Waldheim: sempre
em busca da paz

URSS abre-se ao Ocidente e
aumenta repressão interna

Não mencionou, contudo, a suspensão de ativi
dade dos 40 mil comerciantes varejistas e dez mil
atacadistas, aos quais se juntaram cerca de 27 mil
proprietários de bares e lanchonetes. Esse setor

completou ontem 48 horas de greve e exige que o

Governo ponha fim a uma política que considera
discriminatória, na distribuição de produtos bási
cos das empresas estatais.

Kurt Waldheim, Secretário-Geral da ONU, afirmou ontem que
suas conversações no Líbano foram "úteis e irão ajudar certamente
o esforço da ONU para encontrar uma solução pacífica" \lo conflito
do Oriente Médio. Waldhein formulou a declaração após ter
conferenciado por uma hora com o primeiro-ministro Takieddin
Solh e manter uma conferência de trabalho de duas horas com Fuad
Naffa, ministro do Exterior.

Waldheim recusou as queixas árabes que acusam as Nações
Unidas de ineficiência no Oriente Médio. Ele afirmou aos jornalistas
que recusava estas queixas e ponderava que a culpa não é da ONU,
mas de certos Estados membros da organização que se recusam a

acatar certas resoluções das Nações Unidas. Não especificou
entretanto, a que Estados estava se referindo.

O Secretário-Geral não teve contato direto no Líbano com
líderes guerrilheiros palestinos. Mas o "alto comitê dos assuntos
palestinos", controlado pelos guerrilheiros e com sede no Líbano,
anunciou que havia feito chegar a Waldheim Um documento em que
"explica os sofrimentos dos refugiados palestinos nos acampamentos
administrados pelas Nações Unidas no Líbano e em outros países
árabes. Um porta-voz do comitê afumou que Waldhei m foi também
convidado a visitar um acampamento de refugiados em Beirute, mas
não há nenhuma visita programada. Após suas reuniões na capital,
Waldheim viajou de helicóptero ao centro turístico de Ehden, ao
norte do Líbano, para almoçar com o presidente Soliman Franjieh,

O Governo de Leonid Brezhnev está fazendo
esforços sobrehumanos nos últimos anos para su

focar os protestos dentro da União Soviética; no
entanto, embora tenha conseguido sucesso em al
guns casos, não conseguiu calar vozes prestigiosas
como as de Andrei Sakharov ou Alexander
Solzhenytzin,

Se bem que o Kremlin continue religiosamen
te com a sorridente orientação na política exte
rior com o Ocidente emanada pelo secretário
-geral do Partido Comunista, seu sistema policial
se cerca cada vez mais sobre o pequeno grupo de
dissidentes que desafia a ira oficial e continua se

pronunciando em público.
O escritor Solzhenytzin, Prêmio Nobel de Li

teratura, é demento que está correndo grande pe-,
rigo. Seus desafios têm sido dramáticos. Em en-

trevista, esta semana, à Associated Press, criticou
violentamente o sistema soviético, mas acentuou,
com tristeza, que o Ocidente não compreende e

nem ajuda o movimento dissidente soviético. So-

lzhenytzín diz que o Ocidente não compreende
que o Kremlin receia um protesto de, por exem
pio, centenas de personalidades destacadas no

Ocidente. O tipo de pressão que esse tipo de pro
testo exerceria poderia afetar as novas relações de
Moscou com o mundo ocidental, que melhoram
dia a dia enquanto a repressão interna cresce e faz
lembrar os piores dias do stalinismo.

É natural que Moscou assim proceda, pois de
seja estar certa de que a dissensão não fará com

que as idéias ocidentais entrem dentro da consci
ência soviética e rompam ,a uniformidade desta.

O GABINETE

O novo gabinete de Allende continua con

tando com a participação de quatro militares e

onze representantes dos partidos da coalizão si
tuacionista. Comu nistas e socialistas contam, ca
da um, com três pastas. Dois Ministérios estão
entregues aos radicais marxistas e uma para a es

querda cristã. Os Ministros militares são: general
Humberto Magliochetti, de Obras Públicas; gene
ral José Sepúlveda, de Terras; almirante Daniel

A SITUAÇÃO
Allende disse também que desenvolverá uma

drástica política no campo monetário, para com
bater a inflação, com um plano coerente. A alta
do custo de vida, nos últimos doze meses, supera
o índice de 320 por cento, registrando-se, ainda,
falta de alimentos e a prática do mercado negro.

O Presidente chileno usou expressões rudes
contra eis dirigentes da Associação de Medicina,
que participam, desde a semana passada, de uma

Arellano, da Fazenda; e general Rolando Gonza
lez, de Minas. Os dois primeiros foram confirma
dos. A pasta deixada por Carlos Prats, a Defesa
foi ocupada pelo socialista Orlando Letelier, ex
-ministro das Relações Exteriores e ex-embaixa-
dor em Washington. \

Noticiário internacional fornecido pela Associated Press

Rua Alan Kardec
Modem o Pa lacete

BAIA NORTE-STODIECK - Moderno
palacete

Vende moderno palacete, com vista para o mar, alto luxo,
em fase de construção, com aproximadamente 475,00m2 de
área constru ída, e dois pavimentos. Entrega em 180 dias.
Suite c/cofre embutido, 3 quartos, 2 banheiros, sala de estar
íntima, com maravilhosa vista para a cidade e Baia Norte,
enorme living, sala de jantar, hall, lavabo, escritório, copa-

/cozinha, biblioteca, dispensa, grande área de serviço, iavan- ,

deria; dependência de empregada, play ground, garagem para
2 automóveis. Suite' e quartos com ar condicionado e armá
rios embuti'dos, sistema de aquecimento a gás em todas as

dependências, vidros fumê e pintura sobre massa corrida. Fi
níSsimo acabaniento. Financiamos a longo prazo.

Trindade - Moderna Residencia
Vende moderna residência em construção com área apro

ximada de 200 tn2. iTrês quartos, 2 banheiros, amplo living,
biblioteca, sala de estar, copa/COZinha, dependência de em

pregada, churrasqueira, lavanderia e garagem. Armários embu
tidos nos quartos, parte externa totalmente ajardinada. Esme
rado acabamento. Totalmente financiada.

Vende no Loteamento Stodieck, moderno palacete com

dois pavimentos. Entrega em 180 dias. Suite com cofre
embutido, 3 quartos,' 2 banheiros, sala de estar íntima com

maravilhosa vista para a Cidade e para a Baia Norte, enorme
living, sala de jantar, hall, lavabo escritório, copa/cozinha,
biblioteca, dispensa, grande área de serviço, lavanderia, de

pendência de emprégada, play ground, garagem para dois
automóveis. Suite e quartos com ar condicionado e armários
embutidos, sistema de aquecimento a gás em todas as depen
dências, vidros fumê e pintura sobre massa corrida. Esmerado
acabamento. Aceita imóvel de menor valor e saldo com

financiamento a longo prazo.

Balneário de Camboriú
Excelente Terreno

Vende à" Rua 3.100, um terreno com 10 metros de frente
e 57 metros de fundo. Totalmente financiado.

.

JARDIM ATLANTICO
EXCELENTE RESIDENCIA
Vende, na Avenida Atlântica, óti�a residência, com 3 quar

tos e demais dependências sociais, de empregada, garagem,
jardins, "etc. Finíssimo acabamento. Entrega imediata. Aceita
imóvel de menor valor, e o saldo, financia a longo prazo.

BEIRA MAR NORTE S TODI'ECK
Vende, moderna residência, em local excelente, com vista

para a cidade e Baia Norte, contendo 2 pavimentos, sendo: 3
quartos, living, copa/cozinha, banheiro social, dependência de

empregada, garagem, etc. Verdadeira barbada. Aceita imóveis
de menor valor, e o saldo financia a longo prazo.

Itajaí - Vila Residencial
Vende a Rua Olimpio de Mirande Junior, vila residencial

antiga; Três quartos, dois banheiros, amplo living, hall social,
enorme copa/cozinha, sala íntima, varanda, escritório, biblio
teca, dependência de empregada e garagem grande. Ótimo
terreno para incorporação. Totalmente financiado.

Rua Aristides lobo
Excelente Residencia

Rua Aristides Lobo
Excelente Residencia

Rio Tavares - Ótimo Terreno
Vende excelente e moderna residência em construção com

área aproximada de 270mZ Três quartos, 2 banheiros, amplo
living, copa/COZinha. dependência de empregada, lavanderia e

garagem. Armários embutidos nos quartos. Esmerado acaba-'
menta. Aceita imóvel de menor valor e saldo com financia
mento a longo prazo.

Vende na Estrada Geral de Rio Tavares, excel ente terreno

para chácara com uma área êle 26.000m2. Totalmente finan
ciado.

Vende luxuosa residência em construção com área aproxi
mada de 310m2. Entrega em 180 dias. Pavimento térreo:
enorme living copa/cozinha, lavabo social, dependência de
empregada, lavanderia, churrasqueira, garagem para dois auto
móveis. Pavimento superior: 2 suites com ar condicionado, 2
quartos, banheiro, hall social, ampla sala de estar íntima com
vista para o mar (Baia Norte), sacada, jardim de ,inverno.
Armários embutidos nas suites e quartos. Tudo em esmerado
acabamentc. Aceita imóvel de menor valor e saldo com
financiamento a longo prazo.

Praia de Jurerê - Otimo Terreno
Vende excelente terreno com 450m2, situado no Lotea,

menta Praia do Forte. Totalmente financiado.

Centro - Apartamento'
Vende na Rua Durval Melquiades de Souza (Chácara da

, Espanha) ótimo apartamento. Dois quartos, living, hall, copa
/cozinha, banheiro, área de serviço e dependência de empra
gada. Totalmente financiado.

EX CE LENTE CHACARA - PONTA
DE BAIXO

Vende bel fssima chácara localizada em Ponta de Baixo
com aproximadamente 46.000,00m2, tendo como benfeito:
ria uma casa mista, totalmente mobiliada, sendo com grupos
estofados, um dormitório de casal, 1 dormitório de solteiros,
uma copa/cozinha, e, até TV a cores. Excelente propriedade
para qualquer atividade horti-granjeira ou recreação. Preço
Cr$ 96.000,00, com facilidade.

Alameda Adolpho Konder
Excelente Terreno

Vende um excelente terreno com uma área de 440m2.
Totalmente financiado.
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oMinistro das Comunicações e sua esposa foram recepcionados pelo Governador.

Visita de Corsetti a'
Lages durou 4 horas

Acompanhado de sua esposa e vários'
assessores, o Ministro das Comunicações,
Sr. Higino Corsetti, visitou na tarde de on
tem' a cidade de Lages, sendo recepcionado
no' aeroporto local pelo - Governador Co
lombo Salles, Prefeito Juarez Furtado, Se
cretário Paulo Aguiar e outras autoridades.

O Ministro chegou a 'Lages por volta das
13 horas e às 17 horas tomou o avião com
destino à Caxias do Sul, sua terra natal.

Acentuando que se faz necessária a ela
boração de um plano global de atendimen
to ao excepcional, de forma a integrá-lo na

socíade, o Deputado Murilo Sampaio Canto
requereu ontem na Assembléia uma Co
missão Especial para "no prazo de 60 dias
apresentar sugestões, em nível técnico
-científico, sobre o problema do
excepcional em nosso Estado". O requeri
mento foi aprovado pela maioria da Casa e

a Comissão, composta de cinco membros,
foi na mesma oportunidade composta por
indicação das respectivas lideranças
partidárias, com os Deputados Homero Go
mes, Edmond Saliba, Aristides Bolan e

Henrique Córdova, pela Arena, e o próprio
Deputado Murilo Canto, pelo MDB.
DIREITOS
"No momento em que se realiza a Se-.

mana do Excepcional - justifica o Sr. Mu
rilo Canto - nada mais oportuno procure
esta Assembléia Legislativa motivar as co-

Imunidades, sensibilizar' as autoridades fede
rais, estaduais e mobilizar maiores forças
para um melhor atendimento aos excepcio
nais. Não devemos esquecer que "a pessoa
mentalmente retardada tem no máximo

grau de exiquibílidade, os mesmos direitos
que outros seres humanos", e que, quando

Durante as quatro horas em que permane
ceu na cidade serrana inspecionou as obras
de construção da Central Urbana e Central
de Trânsito, que possibilitará a implantação
do sistema DDD em Lages, com a região

Oeste do Estado. Esteve também na sede
da Cotesc e fez uma visita à indústria Bates
SIA, sendo homenageado com um almoço
no Clubel-t de Julho.

,Canto des-taca o problema'
do excepcional no Estado

,"for incapaz, em virtude da gravidade de
sua deficiência, a restrição ou negação de
tais direitos precisa-contar com salvaguar
das legais contra todas as formas de abu
so".

- Em nosso Estado - acrescentou -

passos iniciais já foram dados com a Asso

ciação de Pais e Amigos dos Excepcionais e

a Fundação de Educação Especial, numa
demonstração de que também aqui o pro
blema já preocupa. Oportuno, entendemos·
nós, que seja proporcionado aos órgãos ofi
ciais e entidades particulares, o aprofunda
mento da matéria e a defmição de alguns
aspectos que melhor servissem de ponto de

partida para a fixação de um esquema bási
co de comportamento. Entendemos que es

ta Assembléia Legislativa, com o assessora

mento de especialistas e com a colaboração
daquelas entidades, tem condições para,
numa demonstração inequívoca, colaborar
.com tão meritória Campapha.,Afi-l}-ali9íide
de tal Comissão será, em resumo, a de suge
'rir todas as medidas que se façam necessá
rias para a elaboração de um plano global
de atendimento ao problema em todas as

suas fases, visando a integração social do

, excepcional.

SEMANA DA' PÁTRIA

CONVITE.
A Comissão Central dos Festejos da SEMANA DA PÁTRIA de 1973 convida

as Exmas. Autoridades Civis, Militares e Eclesiásticas, as Entidades de Oasse e

Associativas, Cívicas, OJlturais, Esportivas e Estudantis, bem como o povo em geral,
para as solenidades programadas.

ESTADO DE SANTA CATARINA
COMISSAO CENTRAL DE FESTEJOS DA SEMANA DA PÃTRIA

SECRETA RIA EXECUTIVA

PROGRAMA DE FLORIANÓPOLIS

DIA 1 SET. (Sábado)

Acendimento da Pira da Pátria

Hasteamento da Bandeira. . . .. Local: Escadaria da Catedral

Hora: 08:00

Desfile Escolar... ", . . . . . . . .. Local: Av. Sta.Catarina-Estreito

Hora: 09:00

DIA 2 SET. (Domingo)
Desfile Escolar. . . . . . . . .. . .. Local: Av.Arruda Ramos (Beira-Mar)�

Hora: 09:00

DIA 3 SET. (2a. feira)
Sessão Cívica Solene. . . . . . . . Local: Palácio Barriga-Verde

Hora: 14:00

DIA 4 SET. (3a. feira)

Sessão Cívica Solene. . .. . . . .. Local: Câmara de Vereadores de Fpolis.
Hora: 20:00

DIA 5 SET. (4a. feira)

Sessão Cívica Solene. . . . . . . . Local: Tribunal de Justiça
Hora: 14:00

DIA 6 SET. (5a. feira)

Sessão Cívica Solene. . . . . . .. Local: Auditório Ufsc-Trindade

Hora: 17:00
-

DIA 7 SET. (6a. feira)
Desfile Escolar

Desfile Militar 'Local: Av.Arruda Ramos (Beira-Mar)
Hora: 09:00

Missa de Ação de Graças. . . .. Local: Catedral Metropolitana
Hora: 17:00

Apagamento da Pira da Pátria

Arriamento da Bandeira. . . .. Local: Escadaria da Catedral

Hora: 18:00

Prioridade para a 282 ComissGo parlamentar
confirmada pelo Dner de inquérit� já saiu
o Deputado Dib Cherem informou que em encontro mantido

esta semana em Brasília com o Diretor-Geral do DNER, Eliseu Re

zende, recebeu a confirmação de que o trecho Florianópolis-Lages
da 'BR-282 foi considerado prioritário pelo-Ministério dos Transpor
tes, que o reconheceu como de relevante importância para a econo

mia catarinehs�.IAcrcscentou o parlamentar que em consequência
dessa decisão '6Sr. Eliseu Rezende já determinou providências obje
tivando a realização de estudos técnicos, que compreendem levanta
mentos topográficos e' projetos de engenharia.

Na opinião do Sr. Dib Cherem, a prioridade que será dada à

construção do trecho Lages-Florianópolis da B.R-282, representa "a
garantia de que a região beneficiada em breve alcançará pleno desen
volvimento" .

Quanto ao trecho Lages-Campos Novos da mesma rodovia, o

Diretor do DNER informou ao Deputado Dib Cherem que a pavi
mentação deverá ser iniciada brevemente, enquanto que o trecho

Campos Novos- São Miguel do Oeste, que está sendo asfaltado, fica
rá concluído antes do final do Governo do Presidente Médici.

Na sessão oridnária que a Assembléia
realizou ontem à tarde o Deputado Zany
Gonzaga anunciou a constituição da Comis
são parlamentar de Inquérito destinada a

apurar os fatos relacionados com a .denún-
.

cia do Deputado oposicionista Waldir Bu

zatto, em torno de ameaças ao exercício de
seu mandato parlamentar. A CPI é compos
ta de cinco deputados, dos quais quatro são

da Arena, .Srs. Henrique Córdova, Nilton
Kucker, Temo Arruda e Nelson Pedrini, e

um do MDB, Sr. Dejandir Dalpasquale.
A Comissão Parlamentar de Inquérito,

que ficara decidida na Sessão Secreta efe
tuada na última segunda-feira, teve a sua

constituição formalizada através de um re
querimento endereçado à Mesa do Legisla
tivo com a assinatura de mais de ·2 /3 da
totalidade dos deputados, o que equivale à

aprovação automática segundo a praxe regi
mental. Os trabalhos da CPI serão iniciados
a partir do depoimento prestado pelo Sr.
Waldir Buzatto na Sessão Secreta, quando
ele ratificou a ameaça recebida e nomeou

as pessoas que serviram de intermediárias
aos ameaçantes.

AL programa sessão cívica

durante Semana da Pátria
Banco de desenvolvimento:
projeto hoje na Assembléia

A Assembléia Legislativa realizará uma "Sessão Cívica" na

próxima segunda-feira, como parte dos atos comemorativos da
Semana da Pátria. Fugindo à rotina das Sessões, a Presidênciajba
Casa já determinou que para a solenidade não serão escalados

deputados para ocupar a tribuna. Os oradores serão um

representante dos profissionais de imprensa do Estado - jornalista
Moacir Pereira - e um representante dos universitários - acadêmico
de Direito Ebral Luiz Trentini. A Sessão terá início às 16 horas, e
contará ainda com a participação do Coral Universitário.

Por seu turno, o Diretório Regional da Arena distribuirá wna

Nota Oficial alusiva à Semana da Pátria, conforme decisão tomada
ontem, numa reunião, presidida pelo Deputado Henrique Córdova,
presidente em exercício do Diretório. Havia uma reunião da
Comissão Executiva do partido marcada para as 17 horas de hoje,
com a finalidade de estudar uma forma de participação nos atos

oficiais da Semana da Pátria, mas foi suspensa em virtude da decisão
tomada ontem no encontro da bancada partidária;

O Governador Colombo Salles vai as
sinar hoje o projeto de lei que cria o

Banco de Desenvolvimento de Santa Ca
tarina - Badesc, A solenidade de assina
tura está marcada para as Ilh30min no

Palácio dos Despachos, na presença de

Secretários, diretores do sistema finan
ceiro estadual e de outras autoridades.

gislativa, que deverá aprová-lo em regi
me de urgência.

A criação do Badesc decorre de deci
são do Governo do Rio Grande do Sul
de denunciar o convênio do BRDE, me
dida à qual o Governador Colombo Sal
les por reiteradas vezes considerou pr,e
judicial à economia da região Sul. A

criação do Banco de Desenvolvimento
de Santa Catarina já foi aprovada pelo
Ministro da Fazenda, Sr. Delfim Neto.

o projeto será encaminhado hoje
mesmo à apre�iação da Assembléia Le-

1.000.000.000,00-

.

em depositos .

Continuamos crescendo •••
.

graças à simpatia e à
preferência do público,

em todas as localidades'
onde somos .....

estabelecidos.

BancomerClltil de IOinasGerais.S.A.
um banco otimista

I
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Cartas

CONGRATULAÇÃO
Pela presente desejo encaminhar a V.

Sa. os mais sinceros agradecimentos do

Centro Tecnológico pela valiosa colabo

ração desse jornal, por ocasião da visita

dos professores alemães e da doação dos

equipamentos para Laboratório de Sol

da.
Os professores alemães ficaram viva

mente impressionados com a eficiência
do jornal O ESTADO, que não só man

dou fotógrafo e repórter para entrevistá

los, mas enviou uma repórter muito bem

qualificada e falando fluentemente o ale

mão. Isto calou fundo.

Certamente a bela reportagem publi-
. cada na edição de sexa-feira, dia 24 de

agosto, contribuirá para a aprovação de

nosso pedido de colaboração financeira

ao Ministério de Cooperação Econômica

da República Federal da Alemanha, num
\

montante global de quatro milhões de

marcos.

Nota dez para "O ESTADO" e Q mui

to obrigado do Centro Tecnológico.
Atenciosamente, Professor Gaspar Erich
Stemmer, diretor do Centro Tecnológico
da Universidade Federal de Santa Cata
rina.

CARTA-ESCOLAR
Tenho a honra de comunicar a V.S. a

implantação em nosso Estado do Progra
ma Nacional da Carta Escolar - Pro

carta.

A Coordenadoria Estadual, nesta Ca

pital, está situada à rua Padre Roma,
115. O Procarta é o projeto prioritário
no. 29 do MEC que firmou convênio
com o Governo do Estado, II exemplo
dos demais Estados da União. Destina-se
o Procarta a levantar toda a situação edu
cacional ou seja: no. de alunos, professo
res e funcionários, prédios escolares, ti
pos de dependências dos estabelecimen
tos de ensino, etc, proporcionando subsí
dios indispensáveis à elaboração de todo
o planejamento ligado à Educação.

Esperando, neste sentido, contar com
a' valiosa colaboração de V.S., aproveita
m0S a oportunidade para apresentar
nossos protestos de elevado apreço e

consideração. Bel. Norberto Serratine

Filho, 'Coordenador Estadual do Procar-

ta/SC, Florianópolis. \

,
'

CRICIÚMA
Comunicamos a V.S. e a nossos asso

ciados que o Sindicato dos Empregados
no Comércio de Criciúma adquiriu e co

locará à disposição de seus filiados, um
veículo Wolkswagen, destinado a atender

quaisquer emergências.
Esta aquisição, efetuada por este Sin

dicato, é a primeira em todo o Estado de

Santa Catarina, e. lima das primeiras em

todo o Brasil, pois são poucos os Sindica
tos de Comerciários nos centros desen
volvidos que possuem carro próprio.

Entre tantos benefícios que nossos

associados usufruem atualmente, confor
me circular em anexo, este será o mais
recente e valioso meio assistencial colo
cado à disposição dos associados. Certos
da publicação do presente, enviamos nos
sos agradecimentos, bem como aprovei
tamos o ensejo para enviar nossos protes
tos de estima e consideração. Francisco
A1ano, presidente do Sindicato dos Em

pregados no Comércio de Criciúma.

Expediente
Empresa Editorial O ESTADO ua«

Administração, Redação e Oficinas:
rua Felipe Schmidt, 116 - Floria
nópolis - Caixa Postal 139 - Tele
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Novos Secretários de Estado
Foram finalmente preenchidas

as duas vagas existentes, desde há
algum tempo, no Secretariado do
Governo do Estado: o Deputado
Epitácio Bittencourt ocupa àgora
a Pasta da Justiça e o Deputado
Evaldo Amaral - a da Adminis
tração. Ambos os novos titulares,
tanto quanto o têm demonstrado
em eficientes atividades parla
mentares, merecem a excelente
expectativa pública que neles de-

,põe honrosa confiança, corro

borando o critério do ato com

que os distinguiu o Governador
Ollombo Salles.

Têm eles, além de comprovado
espírito alertado para os proble
mas administrativos que vão en

frentar, uma elevada noção do
momento inédito que o Pa ís - e

particularmente o Estado de San�
ta Catarina - estão vivendo na

sua históriapolítica.
Ao dar-lhes posse dos cargos, o

Chefe do Executivo Estadual lhes

ponderou, com propriedade, que
eles se incorporariam assim "a
uma equipe que tem um lema im

portante e uma obrigação nacio
nal, que é a de preservar em San
ta OItarina os postulados da Re

volução de 1964". Certo, não
lhes haverias isso passado desper
cebido, mesmo antes de os haver

exalçado o convite governa
mental para participarem dessa

equipe de auxiliares do Governo,
cujo desempenho, nas graves res

ponsabilidades 'que se lhe assina-
•

Iam, tem sido digno das diretrizes
da Revolução e do sentido da

Ação OItarinense de Desenvolvi
mento implantada pelo Enge
nheiro Colombo Machado Salles.
A cooperação harmônica .do

Poder Legislativo orientada para
as metas governamentais incluiu
o esforço desses dois parlamenta
res que, agora, mais diretamente,
se integram na grande ofensiva
estadual. No seu pronunciamen
to, falando em seu nome e no de
seu colega, o Deputado Epitácio
Bittencourt acentuou o propósi
to de contribuirem para a execu

ção do esquema das atividades do
Governo, nunca representando
"força desagregadora da unidade
técnica que preside a conduta
adm inistrativa " atual.

Aliás, acompanhando, como o

têm feito na função parlamentar
e através do prisma da represen
tação popular, a renovação dos
métodos e normas pai íticas, os

51's. Epitácio Bittencourt e Eval
do Amaral, com maiores razões

portanto, fortàlecerão aquela
"unidade técnica" sobre a qual
tem assento a conduta pai ítico
-administrativa do Estado. Tudo,
pois, autoriza a satisfação genera
I izada nos meios partidários,
como nas esferas da administra

ção, ante a inclusão de dois no

bres valores trazidos dentre os

membros do Legislativo pela con

fiança pessoal do Chefe do Exe
cutivo para integrar o Secretaria-

.

do do Governo.

De ambos os novos titulares é
de esperar uma ativa e ilibada co

laboração em favor da expansão
total do Estado, dentro das li
nhas da nova pai ítica nacional,
Nem por outra forma haverão de

proceder, quando se lhes confia à

integridade moral 'e" à lealdade pa
ra com a própria consciência po
lítica, relevante influência num

dos mais decisivos passos da evo

lução social e econômica de San
ta OItarina.

Ao nível dos méritos já credi

tados, no conceito do Governa
dor, à dinâmica e clarividente
equipe que compõe o Secretaria
do de Estado, nela evidentemen-.
te se incluirão, com absoluta dig
nidade, os novos titulares, aos

quais nem faltará a experiência
do contacto com os problemas
catarinenses, de cuja observação
nunca estiveram distanciados.

De nossa parte, é com regozijo
que os vemos alçados pela distin

ção do Governador esses dois
ilustres homens públicos, com as

sinalados serviços já prestados à
sua terra e aos seus concidadãos e

de cuja dedicação e discerni
mento não será de esperar menos
do que uma honrosa e brilhante

correspondência àquele qesto de

confiança. Confirmarão assim, es
tamos certos, as esperanças de

quantos, seus amigos, se congra
tulam com o Governador pelo
auspicioso acontecimento pai íti
co.

is:

Se não me ilude a memória, foi em fins da década de
30 que conheci o Professor Henrique Stodieck. A esse

tempo, o Governo Nereu Ramos cogitava duma reforma
do ensino estadual e, transformada a antiga Escola Nor
mal em Instituto de Educação, uma lúcida plêiade de
jovens professores, imbuídos das novas idéias e que pre
conizavam profundas alterações, não somente nos méto
dos, mas até nos fundamentos filosóficos da Educação,
abandonavam velhos padrões. da instrução - cujo objeti
vo seria o de simplesmente ornar o espírito, ao invés de
lhe assegurar expansão. Educar - e educar integralmente
- dizia-se e não apenas instruir.

Não importa aqui mencionar as circunstâncias pelas
quais eu me via também envolvido por esse entusiástico
movimento reformista, dentre cujos pormenores, que
agora recordo, o mais grato ao meu espírito é o daqueles
frequentes encontros com o Professor João Roberto Mo
reira, com o Professor Henrique Stodieck, entre os mo

ços, além de alguns Professores da Velha Guarda, como
Luiz Sanches Bezerra da Trindade e João Santos A reão.

De Henrique Stodieck me ficou bem viva a lembran

ça, pelofato de longamente conversarmos sobre as novas

correntes pedagógicas e filosóficas. O Pragmatismo de
William James empolgava-o. Recomendava a todos a con

cepção da educação vida que John Dewey vulgarizava,
pelas traduções de Lourenço Filho, de Fernando de Aze
vedo e outros, no Brasil.

As reformas do ensino, umas após outras, terão passa
do, na fluência da evolução das idéias e conquistas das
ciências humanas. Mas a marca dos espíritos que as reali
zaram ou simplesmente propugnaram ficaria incisiva, na

memória de muitos.
O Professor Henrique Stodieck, que àquela época

inaugurava, no Instituto de Educação de Florianopolis, a
cátedra de Filosofia da Educação, fez a sua carreira. Foi

sempre o mesmo espírito atento ao "novo '; ao moderno

pensamento - e quando, Bacharel em Direito, lhe foi

o Professor Stodieck

oportuno elevar-se, da Cátedra' do Instituto para a da
Universidade Federal, confiante na cultura que porfiada
mente acumulara, entrou num concurso para provimento
da Gítedra de Sociologia Jurídica, ao mesmo tempo que
se especializava nos conhecimentos do Direito Traba
lhista. Honrosas foram as posições que alcançou assim,
havendo defendida, no concurso para catedrático univer
sitário, a tese sobre "Convenção (bletiva do Trabalho ';
em 1940. Sua curreira. reflete os seus grandes dotes de

espirita. Participando de diversos seminários e reuniões
internacionais de Direito do Trabalho e de Socialogia do
Direito Previdenciário, o Professor Henrique Stodieck
granjeou a mais justa notoriedade, não só no Brasil, mas
também no exterior, sendo citado em obras de grandes
autoridades, 'não lhe faltando o juízo de Um Evaristo de
Morais, que referendou opinião de Mozart Vitor Russo
mano, segundo a qual era o Professor Stodieck o maior
conhecedor de Direito do Trabalho, no Brasil.

;

Falece aos 61 anos, quando, já aposentado na Univer
sidade, se consagrava à advocacia. E-mais um homem de
erudição que, entre aqueles que mais dignificaram a pró
pria vida, se recolhe ao silêncio, não sem deixar, na alma
de todos os amigos e admiradores uma grande saudade.
Quero, pois, render-lhe aqui, por minha parte, as home
nagens de quem, mais do que conhecendo-lhe o valor
mental e moral, não ignora, nem esquece os notáveis

serviços que, como educador, prestou a algumas gerações
de Catarinenses.

Entre os que, no Magistério, deram mais e melhor de
si mesmos em prol da difusão da cultura e formação de

caracteres, Henrique Stodieck figurará imortalizado pelo
reconhecimento de numerosos ex-alunos que dele rece

beram luzes para uma esclarecida atitude perante as soli

citações da cultura, do dever e da honra.

Gustavo Neves

FOLCLORE
As "ameaças" de que teria sido

vítima o.Deputado Waldir Buzzato,
no caso do projeto dos càrtorários,
surgem como sérias candidatas a in

tegrar a antologia do folclore ilhéu.
A contribuição popular tem enri

quecido o tema com versões mira
bolantes e imaginosas, fazendo com

que, da figueira ao Ponto-Chic.tnão
se fale noutra coisa.
O SECRETÁRIO

Ontem, às nove em ponto da ma

nhã, o Deputado Epitácio Bitten
court saltou do carro chapa preta
da Secretaria da Justiça, defronte
ao prédio onde funciona o órgão e,
sobraçando uma competentíssima
pasta 007, subiu os elevadores. Em
pouco minutos teria início mais
uma jornada de trabalho. Agora, co
mo Secretário.
CONCILIAÇÃO'

Se bem que a situação dos últi
mos dias da bancada da Arena na

Assembléia não possa ser compara
da exatamente a uma lua-de-mel, é
evidente que apresenta sensíveis
melhoras no grau de relacionamen
to entre os deputados. Poder-se-ia
mesmo dizer que hoje o clima é de
elevada cordialidade.

A propósito, foi bastante notada
e repercutiu favoravelmente em to
dos os setores. do Partido a presença
do Senador Celso Ramos na soleni
dade de posse dos Deputados Epitá
cio Bittencourt e Evaldo Amaral no

Trivial'
Váriado Morc,1io

Medeiros
filho

/

A pf;)lítica de

industrialização
O estímulo à industrialização, um dos pontos básicos do programa

do Governo do Estado, já começa a produzir resultados significativos e

animadores. tudo levando a crer que dentro dos prôximos anos Santa
Catarina estará vivendo a sua revolução industrial, em âmbito regional.
O complexo de inferioridade que caracterizou muitas das iniciativas dos
catarinenses no seu processo de desenvolvimento não conseguiu levar
muito além das divisas do nosso Estado os resultados dos êxitos obtidos
e o conhecimento dás condições não raro excepcionais que o Estado
oferece.para a sua industrialização. O Seminário da Integração Nacional,
relizado há pouco no Rio, foi a oportunidade de que Santa Catarina
soube se .aproveitar com maior entusiasmo para atrair investimentos
industriais e mostrar as reais possibilidades do Estado para acolhê-las
com as vantagens que pode oferecer ao investidor. A industrialização,
como preocupação nacional, obriga os Estados à saudável disputa pelos
investimentos disponíveis e Santa Catarina tem sabido se colocar a con
tento nesse complexo jogo de interesses, cujo resultado tende a benefi
ciar, por extensão, o próprio fortalecimento da economia do país.

A par da estrutura física de que o Estado dispõe, a oferta do planeja
mento, locação e suporte financeiro, em bases que não serão facilmente
mcontráveis fora daqui, representam/o apelo principal de Santa Catari
na à captação dos investimento para a indústria. Esta oferta racional e
bem apresentada acabou por impressionar vivamente os membros da
Câmara de Comércio Americana que estiveram há poucos dias em visita
a várias regiões do Estado, verificando "in loco" as condições que os

investidores aqui vão encontrar para a execução dos seus projetos. sem
correr o risco de se verem desassistidos quando os mesmos estiverem
pela metade. Simultaneamente, a criação do Distrito Industrial da Re

gião de Florianópolis, embora restrito a uma determinada área e cuja
instituição em absoluto poderá acarretar à expansão industrial das de
mais regiões do Estado qualquer tipo de esvaziamento, vem ao mesmo

tempo .socorrer a economia pouco diversificada do Litoral e dar-lhe

opções que somente através de uma política agressiva de desenvolvimen-
to econômico se poderia obter.

,
.

A industrialização assim perseguida não demorará muito para reco

mendar novas medidas, decorrentes das que até aqui foram tomadas, a
fim de intensificar, de acordo com a compatibilidade dos prazos, a

instalação de novas indústrias no território do Estado. Entre elas, a que
se afigura como consequência invevitâvel. do desdobramento da atual

política do Governo será a criação de Distritos Industriais em outras

regiões do Estado, o bedecendo a critérios de prioridades que vão desde
a análise da economia à configuração social dàs respectivas áreas. Com
isto, a criação de um organismo destinado a coordenar a política dos
Distritos Industriais será reclamda pela própria necessidade' do sistema,
dando-lhe maior mobilidade e promovendo a integração dos diversos
setores do Governo para que cada qual, racionalmente, cumpra com a

parte que lhe cabe no processo.
Isto deverá ocorrer num futuro que não está muito distante e que se

tornará mais próximo na medida em que Santa Catarina intensificar a
política agressiva de industrialização do Estado que decidiu adotar e

que já apresenta n�ste in icio perspectivas seguramente positivas.

"ADA UTO saiu da longínquoa Pernam
buco para repousar, para sempre, em ter

ras catarinenses. Seu amigo e companhei
ro, ERLON CHAV},"S, provou que sua

sensibilidade termina ao final de cada pro
grama".

O Assunto é tão abjeto e indígno que deveria
estar definitivamente sepultado num total es

quecimento, porque no fundo bem no fundo,
ele denigre a todos nós, oriundos da mesma ar

gila e destinados ao mesmo fim. O que assusta,
entretanto, não é a tragédiaem si, o passamento
do jovem músico, a insensibilidade dos seus

amigos, a fraqueza das atitudes humanas -,'
igual a tantas outras, milenarmente registrada.
,O dramático e ininteligível é, na TV, um veícu-
lo de destinação educacional, miscigenar-se
honradez com poltronice, 'numa pré-fabricação
de tipos e modelos humanos, onde a amoralida-

de de um cínico, transubstancia-se em exemplo
nacional. Outro não foi o gesto vago e irrespon
sável de FLÁVIQ CAVALCANTI, .10 seu pro
grama de domingo transado, quando margina
lizando acusações fundamentadas da imprensa
catarinense, perante milhões de espectadores,
esponjou as nódoas da consciência de seu maes

tro ERLON CHAVES. Este Senhor - Flávio
que já se viu suspenso por determinações das
autoridades próprias e correu o risco de uma

rescisão contratual por excessos e desvários in

consequentes, permanece desafiando princípios
morais (daquela moralidade inerente à dignida
de humana) e legais, como se tivesse o dom de
conduzir o pensamento. popular à imagem de
suas reações e personalidade. A documentação
dos fatos expostos respectivamente nas edições
16 e 28 do corrente mês, em "O ESTADO", são
irrespondíveis e salvo prova em contrário, fa-

zem do Maestro - exímio Maestro CHAVES -

simplesmente um músico, destituído das suas

configurações humanistas, que tanto enlevavam
a sensibilidade dos ouvintes e o transformavam
num padrão a ser cultivado e seguido. A partir
do momento em que abandonaram o cadáver,
apenas envolto num lençol - por cinco dias nos
frios depósitos do Instituto Médico Legal -

�p'ós cuidadosamente despojá-lo das roupas,
joias e outros pertences, sob o endereço certo j

das covas rasas da indigência, só restava ao res

ponsável maior, num contrito ato de "confi
teor" em público, repetir "Mea Culpa" SE-
NHOR "Mea Culpa" máxina SENHOR. .

Preferindo, contudo, as veredas sub-reptícías
da farsa, em conúbio com o seu igual e íntimo
Flávio, numa representação circense, onde os

"CLOWS" são ,os que os ouvem e acreditam,
destacou o seu Amago de ser sem ética e selou o

o crepúsculo dos deuses

'�

Secretariado 'do Governo. Atitudes
como esta -representam um sinal
inequívoco de que há ânimo de'
conciliação. E assim o gesto foi in
terpretado.
TRÂNSITO

Muito, se tem falado nos proble
mas de tráfego entre a Ilha e o Con
tinente, principalmente ao término
do expediente das repartições públi
cas, estabelecimentos de ensino e

comercio, por volta do meio dia e

das 18 horas. Mas o que está acon

tecendo com o trânsito entre o Cen
tro e a Trindade, nos mesmos horá
rios, não fica nada a desejar ao cru

zamento da ponte. É a mesma lou
cura. Ou melhor, quase, para ser

mais exato.
AINDA

Ontem, durante visita que fez ao

gabinete do Presidente Zany Gonza
ga, da Assembléia Legislativa, o Se
cretário Orlando Bertoli, vestindo

elegante blazer azul, em cuja lapela
se notava minúsculo, porém feérico
distintivo do Fluminense, fazia suas

reminiscências esportivas. Como o

fato foi contado por um flamen
guista, a versão corrente é a de que
o Sr. Orlando Bertoli relembrava os

tempos de antigamente, de um re

moto Fla-Flu, no qual o tricolor ga
nhou de 4 a 2, com dois gols de
Manfrini, um de Dionísio e outro
de Toninho, contra dois acidentes
esportivos tendo por personagem
Dario, do Flamengo.

Nery J. Rosa

seu destino de caminhada sem glória, onde não

s�bra, ao menos, a sublime atitude do arrepen
dimento. Mau tempo de quem fala às multidões
podendo moldá-las a uma filosofia e dírigf-lasa

.

uma direção.'
.

Mau tempo de quem contumazmente evoca

'

° nome de Deus e segue as trilhas das falsas
divindade, numa displicência tão expontânea,
que a artificialidade passa a ser natural e a blas
fêmia lembra orações.

Mau exemplo de quem possue meios, não
sabe usá-los, mas continua deles dispondo.

Mau exemplo que se ainda persiste, pode
bem cedo cair, pois o Sol dos falsos deuses nor
malmente entra em crepúsculo antes de findo o

dia.
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Anápolis tem novo

Prefeito , nomeado

pelo Governador
Nomeado pelo Governador Leonino Caiado logo em

se�uida ao anúncio oficial do ato do Presidente da Repú
blica afastando do cargo José Batista Júnior, o engenhei
ro Irapuan Costa Júnior foi empossado ontem,' às 10
horas, como prefeito da cidade goianiense de Anãpolis,
recebendo o cargo às 14 horas, em solenidade realizada
na Câmara Municipal.

A notícia da reunião do ex-Prefeito, que surpreendeu
a todos '-

não repercutiu bem junto à população, o que
pôde ser notado pela frieza que caracterizou a posse de
ontem. Mais tranquilo, José Batista Júnior afirmava aos

amigos que o cercavam em sua residência que "meu pe
cado foi o de ser do MDB". Sendo sua, Constitucional
mente, a competência, o Governador Leonino Caiado
nomeou o engenheiro Irapuan Costa Júnior, então presi
dente da Centrais Elétricas de Goiás, para .substituir José

�

Batista Júnior na Prefeitura de Anãpolis.
A solenidade de posse foi realizada na Prefeitura Mu

nicipal, presidida pelo Governador leonino Caiado e

, prestigiada pelas presenças do general de brigada Ernani
Moreira de Castro, representando o comando militar do
Planalto, e do coronel Moacir <àrvalho Aires, represen
tante do comando da Sexta Zona Aérea. A solenidade
foi muito breve e durante ela o general Ernani concitou a

Câmara Municipal a fiscalizar os atos do novo Prefeito,
mas procurando sempre conduzir as críticas em caráter
elevado.
A Câmara Municipal de Anãpolis, constituída for 9

vereadores do MDB e 6 da Arena, foi responsãve pela
maioria das últimas crises políticas daquela cidade, tendo
inclusive funcionado por mais de uma vez sob dualidade.
Mas seu Presidente, que é do MDB foi quem passou o

cargo a Irapuan Costa, tendo em vista a cassação dó
mandato e suspensão dos direitos políticos do ex-Pre
feito.

Surdez: ameaça para

paulistas e cariocas
O ruído urbano em centros como Nova Iorque e Lon

dres cresce 1,5 decibéis ao ano, enquanto no Rio e em

São Paulo o barulho aumenta dois decibéis em igual pe
ríodo. Se, nos próximos sete anos, o índice continuar o

mesmo, em 1980 estarão surdas as populações das duas
cidades brasileiras.

'

A informação é do fisico paulista Lauro Xavier Nepo
muceno, que a divulgou no ano passado, portanto antes
do Contran liberar até 104 decibéis os ruídos e sons

provocados pelos veículos automotores. Naquela época,
ele via apenas uma solução para o problema: a formação
de técnicos em acústica que conseguissem reduzir ou pe
lo menos estabilizar os ruídos emanados do tráfego, da
indústria e o doméstico.

Segundo o cientista, uma das principais autoridades
latino-americanas em acústica, esses três tipos de ruídos
são os mais intensos e os principais responsáveis pela
média de ruído no Rio e em São Paulo, que já estariam
na perigosa 'Casa dos 80 decibéis.

,PREVISÕES _

, Ao alertar as autoridades e as populações para o pro-
blema, Nepomuceno previu que em 1977 o ruído médio
no Rio e São Paulo será de 90 decibéis, "o que começa a

ser realmente danoso para os habitantes das duas p,rinci-
pais cidades do país".

1

Assegurou, ainda, que em 1980, "se até lá nada for
feito", o ruído superior a 90 decibéis já terá prejudicado
irremediavelmente a audição de paulistas e cariocas.

Membro das sociedades brasileira e americana de acús
tica, o cientista asseverou que o ruído urbano é compos
to pelo barulho provocado pelo tráfego de veículos auto

motores (60 por cento); pelo provocado pela indústria

(15 por cento); pelo doméstico (12 por cento); pelos
aviões (5 por cento); e por diversas outras fontes (8 por
cento).

Joaquim, de 90 anos,

casa com jovem de 26
'Tão logo o juiz Danilo Simonetti, do' 50. Cartório de 'Ofícios e

Contas de Natal, Rio Grande do Norte, encerrou a cerimônia de

casamento de Joaquim Cândido da Silva, de 90 anos, e de Maria

Isabel, de 26 anos, este beijou-a na testa e avisou: a próxima festa

acontecerá daqui a nove meses, com o nascimento do menino".

Viúvo duas vezes - a segunda há apenas seis meses - Joaquim
não suportou a solidão e, de tanto procurar a companhia de

Maria Isabel, sua vizinha, acabou pedindo-a em casamento. A

cerimônia, realizada ontem, foi assistida por uma multidão e teve
,

inclusive a presença de cinegrafistas de televisão.

Como já vivesse com Maria Isabel desde abril, a vida de Joa

quim saiu da rotina apenas ontem, quando os preparativos para a

cerimônia do casamento tomaram conta da casa no. 369 da rua

Antônio Basílio, no bairro do Dix-Sept rosado. Depois do café às

cinco horas, os dois encontraram tempo para dar um ligeiro
passeio pelas ruas.

ti' Depois das 13 horas, Joaquim já estava todo pronto; com sua

melhor roupa, todo de branco, com solene chapéu panamá na

cabeça, apressando Maria Isabel para a Cerimônia, que estava

marcada para as 16 horas. Em meia hora, a noiva estava 'pronta,
com um vestido muito simples, de mangas curtas, cor de rosa.

No cartório, uma multidão aguardava o "velho de 90 anos que

ia casar", à frente, 'fotógrafos e até cinegrafistas de uma estação
de TV do Recife.

Às 1� horas, todos saíram, a pedido de Joaquim, que queria
começar a viver sua terceira lua de mel.

Felizes da vida, o noivo dizia: já casei três vezes mas esta foi a

mais alegre, com muitas felicidades, o povo foi muito bom comi

go.

Outro sobrevivente

de Orly chega ao Rio
Ricardo Trajano, um dos sobreviventes do acidente' com o

Boeing da Varig ocorrido em Orly, chegará ao Rio às 6 horas de

sábado, numa cabine especialmente preparada para ele em um

outro Boeing da mesma companhia. Ele virá acompanhado de
seus pais - Reginaldo e Ketty - e dos médicos Richard e Hano t

te, do Hospital Henry Mondor, de Paris.
O avião de vôo número 821 será comandado pelo diretor de

operações da Varig, Carlos Homrich e por recomendação médi

ca, Ricardo Trajano será transportado diretamente do aeroporto
para o serviço médico do professor Jesse Teixeira, na Benefi
cência Portuguesa, onde ficará internado. Trajano está com quase
70 por cento de seus pulmões afetados e ainda não pode falar

por estar recuperando-se de uma infecção 11a laringe.
Segundo o Departamento de Propaganda da Varig, chegam

sexta-feira, ao Rio, os corpos dos seguintes passageiros mortos
também no desastre aviatório de Orly: Agostinho dos Santos,
Juan, Carlos Iglesías e José Aparecido da Silva (que seguirão para
são Paulo), Gastão Ronaldo Kirst e Nivalda Pagamela (para Por

to Alegre) e Alair de Souza e Maria Carmem Souza (serão trans

portados em seguida para Belo Horizonte).

Subdesenvolvimento:
Delfim explica as

�

causas e as razoes
O Ministro da Fazenda, Delfim Neto,

enfatizou ontem que o Brasil nunca foi

um caso especi al que necessitasse de uma

.teoria econômica também especial, como
foi enfocado durante muitos anos por al

guns economistas: "A experiência, dos úl

timos anos ensinou que infelizmente so

mOS um caso de subdesenvolvimento pro
duzido por uma péssima política econô

mica".
Delfím Neto discursou no encerramen

to do XV Congresso Internacional de

Economistas Agrícolas, que reuniu no pa
lácio das convenções do Parque Anhembí,
São Paulo, cerca de mil especialistas de 67

países, durante nove dias. Além do Minis

tro, falaram os economistas Alberto Val

dez, do Chile, e Gunter Wainschenck, da
_

Alemanha Ocidental, sobre as atividades

profissionais do economista agrícola.
O DISCURSO

Em seu discurso de improviso, que du

rou aproximadamente 40 minutos, o mi

nistro Delfim Neto falou aos congressistas
que o. desenvolvimento econômico do

Brasil só começou quando se colocaram
em prática algumas velhas idéias da litera
tura econômica, que, por preconceitos
ideológicos, nunca- foram utilizadas nas

antigas administrações.
- Com a ajuda de uma teoria tradicio

nal, a, partir de 1968, foi estabelecida a

.sístemã tica da política de taxa' flexível de
câmbio, com variações frequentes, de três

a quatro semanas, a finalidade da estraté

gia global, quanto ao setor rural, era fazer
os preços agrícolas crescerem mais do que
os insumos, produzir novas variedades de

sementes, elevar a produtividade por área
e por homem e também o índice de meca

nízação,
- Não houve nenhuma fórmula mágica

- continuou o Ministro. - O Governo ini-

ciou um programa de eliminação de im

postos diretos e indiretos, visando benefi
ciar a compra de defensivos e de fertili

zantes, abaixando seus custos ao produ
tor. Atualmente, os preços desses insumos

estão quase em metade, apenas, dos pre
ços finais dos produtos rurais.

Entre um pensamento e outro, Delfim
Neto voltava a afirmar que os países sub

desenvolvidos não precisam de teorias

econômicas especiais: "O que necessita

mos é de uma política racional, que per
mita ao pais explorar seus recursos natu

rais e crescer".
Tão logo terminou a cerimônia de en

cerramento, o Ministro da Fazenda reti

rou-se do Parque Anhambi, sem atender
aos repórteres que pretendiam entrevistá
-lo. A única coisa que asseverou, de passa
gem, foi sobre a atual política de combate
à inflação: "Os índices que temos em

mãos até o mês de julho estão confirman
do a meta de limitar a inflação em 12 por
cento, provando que esta era Uma meta

factível e que será certamente alcançada
no presente exercício".

Já o economista chileno Alberto Val

dez, que deu grande destaque à pobreza,
assunto que geralmente não abordam os

economistas, disse que as políticas sociais,
cujo objetivo é reduzir a pobreza, tendem
a ignorar sua variedade.

Delfim Neto diz que o Brasil não
é um caso especial: "Somos um

caso de subdesenvolvimento".
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Duelo e morte em

briga de família
Colombo visita Jaraguá do
Sul e inaugura mais obras

Criciuma vai
dotar seus
carros com

taxímetros
Criciúma (Sucursal) -

O Sindicato dos Conduto
res Autônomos de Veícu
los anunciou para janeiro a

instalação de taxímetros
nos veículos de aluguel de
passageiros em Criciúma.
Embora os entendimentos
entre a representação clas
sista e os proprietários es

tejam ainda em fase de ne

gociação, é certo que to
dos admitem ser a utiliza
ção de taxímetros vantajo
sa não só ·ao motorista e

proprietário, mas também
aos usuários.

Seguindo o exemplo de
Tubarão, os criciumenses
entendem atualmente que
não é necessário ter o mu

nicípio cem mil habitantes
para a implantação destes

aparelhos nos veículos 10-'
cais. Para o funcionamen
to, os representantes da
classe deverão fazer reivin
dicações às autoridades pa
ra obter autorização e 'ins
talar os aparelhos nos veí
culos. Para tanto, a entida
de já dispõe de alguns apa
relhos que serão vendidos
aos proprietários de caros

de aluguel pelo preço de
900 cruzeiros, já instala
dos.

Lages(Sucursal) - O distrito de Otacílio Costa foi

palco, na madrugada de ontem, de um duelo fatal. Por
volta de 30 minutos, Domingos Ribeiro Amarante e Er

melino Dias discutiram por questões vinculadas à família
e foram a vias de fato, empenhando armas brancas.

No entrevere, Domingos Amarante, de 25 anos de

idade; recebeu certeiro golpe no coração, sofrendo morte
instantânea. Ermelino Dias também recebeu três ponta
ços e está, internado no Hospital Nossa -Senhora dos

Prazeres, sendo grave o seu estado de saúde. Os motivos

das divergências e do duelo prendem-se a tratamentos

por demais enérgicos que Domingos vinha impondo aos

seus familiares, culminando com a revolta do cunhado
Errnelino.

o Governador Colombo Salles confirmou

para amanhã nova ida ao interior do Estado

para entregar obras da administração esta

dual nas áreas da Educação e Transportes,
em Jaraguá do Sul. A comitiva governamen
tal deixará a Capital pela manhã, devendo
chegar por volta das 11 horas ao quilômetro
7 da rodovia Pomerode- Jaraguá do Sul. Às
11h30min, o Chefe do Executivo cumprirá
visita à sede da guarnição do Corpo de Bom
beiros de Jaraguá do Sul, concedendo, em
seguida, audiência às delegações dos municí

pios de Corupá e Campo Alegre.

Após o almoço, o Sr. Colombo Salles pre
sidirá o ato inaugural do novo acesso à ponte
Abdon Batista, construída pelo Departamen
to Estadual de Estradas de Rodagem. Poste
riormente, a comitiva seguirá para o

município de Schroeder, onde será inaugura
do o Posto de Serviço Telefônico da Cotesc
instalado na sede da Municipalidade.

Antes de regressar à Florianópolis, previs- ,

to para as 17h30min, o Governador Colom
bo Salles seguirá para Guaramirim onde visi

tará as obras de implantação da SC-80, no
trecho Guaramirim-BR-1oi.

{

Ondina Meyer expõe
tapetes em Itaiaí

Casan faz convênio e forma
mão-de-obra especializada

Joinville (Sucursal) - Com o objetivo de

promover cursos destinados a formação de
mão-de-obra qualificada para o serviço de sa

neamento, o Programa Intensivo de Prepara
ção de Mão-de-Obra e o Banco Nacional de
Habitação assinaram convênios com a Casan.
Inicialmente serão realizados cursos para téc
nicos instaladores de redes de água e esgoto
e, em seguida, outros .vísando a formação de

eletricistas, mecânicos de manutenção, ope
radores de estação de tratamento de água,
desenhistas e outras ocupações para as quais
o setor de saneamento irá absorver mão-de
obra, a medida em que for implantado seu

projeto' de ampliação de suas atividades no

Estado.

CURSOS SOBRE SAÚDE
O programa Intensivo de Preparação de

Mão-de-Obra e o Colégio Sagrado Coração de
Jesus, de Florianópolis, também celebraram
um convênio visando a realização dos seguin
tes cursos: Auxiliar de Fisioterapia Aplicada,
328 horas e 27 participantes; Anatomia e Fi

siologia, 3M horas, 65 participantes; Auxi
liar de Hospital, 336 horas, 65 participantes;
Auxiliar de Enfermagem Materno-Infantil,
772 horas, 65 participantes; Higiene e Saúde
Pública, 772 horas, 65 participantes. Estes
cursos 'também realizados no Hospital Muni
cipal São José, em Joinville, destinados a

treinar funcionários daquele estabeleci
mento.

Itajaí (Sucursal) - O Conselho Municipal de Cultura
de Itajaí confirmou para hoje a inauguração da exposi
ção de tapeçaria de autoria de Ondina Maria Meyer, cuja
mostra se prolongará até o próximo dia 10. A exposição,
que permanecerá aberta ao público no horário de 9 às 18

horas, será a PJimeira individual da artista nascida em

Curitibanos e funcionará nas dependências do Banco Re
al.

Ondina Maria Meyer começou a mostrar sua arte em

tapeçaria na Galeria Açu-Açu, de Blumenau, no ano

passado e, para executar suas obras aproveita antiga tra
dição familiar para recriar um antigo ponto de crochê

que ela denomina de "recheado". A artista continua

aperfeiçoando sua técnica com Elke Hering Bell.

CEPCION
OPORTUNIDADE

EM MOVEIS CIMO!
.

.

Em caviúna; Gonçalo Alves, pau óleo ou imbuia.
Aplicações em sílkscreen. Côm. penteadeira - 124 x 44 x 70 cm. .

G. roupa -lSS x 56 x172 cm. Cama pi cas-aI-190 x 139 cm. (inter�a)
Mesas de cabeceira conjugadas. , ,cr$58,00 n:'Ien��us.

.

- '�

Procure um conjunto sofá-cama (também com bi-cama] extremamente útil.
_,

mas que seja também de classe e bonito. V, encontrará s6 este

CompetIMO em preço e não tendo competidor em beleza.

c ",' .' ,,:.'. "'"�,' .(:r$ 78,00 m�nsâi�

,

FLORIANOPOLIS
•

I

\SÓ vende qualidade!

\

o blumenauense sentirá a arte de Villa Verde amanhã.

� Villa Verde faz 3
•• •

recitais a partir
de ama'nhã no Vale

Blumenau (Sucursal) - O violonista Darcy Villa Ver
de fará uma série de três recitais no Teatro Carlos Go

mes, a partír de amanhã, prolongando-se até domingo.
Villa Verde forma com Turíbio Santos e Baden Powell o
trio dos maiores mestres do violão no Brasil. Duke

Ellington, um dos maiores expoentes do jazz, após ouví
-lo nq Carnegie Hall, declarou: "assisti a um gênio tocar
violão" .

De volta ao Brasil, depois de fazer sucesso durante
dois anos nos Estados Unidos, Villa Verde, juntamente
com o maestro Isaac Karabtshevsky e o pianista Jacques
Klein, está empenhado na desmístífícação da'música eru

dita. E, para isto, excursiona atualmente pelo País, já
tendo se apresentado' com sucesso em vários Estados,
levando sua mensagem a todas as classes, pois, segundo
ele, não deve haver separação entre música erudita e o

povo.
- Incluo sempre música popular nos meus recitais no

Brasil. É uma forma de. atrair público, porque ele vem

ouvir o popular e acaba ouvindo também o erudito. E
acaba gostando de ambos, acentua.

Darcy Villa Verde, carioca de 39 anos, começou a

estudar violão aos sete anos com o professor Nelson Piló,
de Belo Horizonte. "Da música popular ao estudo sério
da música foi um curto caminho", afirma.

A partir de 1958, fortemente impressionado com o

recital de Andrés Segovia, no Teatro Municipal da Gua

nabara, passou a estudar com o professor Oswaldo Soa

res, do Rio de Janeiro. Em 1966, jã como intérprete de
músicas eruditas, foi laureado com o "Grand Prix d'In

terpretation" no VIII Concurso Internacional de Violão,
promovido pela Rádio Televisão Francesa. Na ocasião da

prova final; concorrendo com 1.160 candidatos de todo ,.

o mundo, Villa Verde foi aplaudido de pé por mais de
duas mil pessoas na Sala Pleyel, em Paris. Desde então,

torn0r-se profissional, iniciando uma série de rec�tais por
. toda a Europa.

.

I
.

Em março de 1974 empreenderá um giro artístico à

Rússia, sob os auspícios da Embaixada Soviética e Insti

tuto Cultura Brasil-URSS. No roteiro constam recitais

em Moscou, Leningrado, Kiev e outros importantes cen

tros culturais daquele País.

TRIBUNAL DE JUSTIÇA
,/

DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES
DECISÕES DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA

.

A Câmara Criminal em .sessão de 28.08.73, julgou os se-

guintes processos: _

APELAÇOES CRIMINAIS
No. 12.088 - TAIÓ, - Apte. Paulo Marcelino Fernandes.

Apda. a Justiça, por seu Promotor. Rei. Des. Trompowsky
Taulois - "Deram provimento para anular.a sentença, a fim
de que se observe o art. 384, do C.P.P. Unânime."

No. 12.185 - BOM RETIRO - Apte. Vilson Augusto
WeIter. Apda. a Justiça, por seu Promotor. Rei. Des, Troro«

powsky Taulois - "Deram provimento pará, desclassificando
o crime para continuado, condenar o réu no-mínimo legaI.
Unânime."

No. 12.323 - SÃO FRANU'SCO DO SUL - Apte. José
Viana. Apda. a Justiça, por seu Promotor. Rei. Des, Marcílio
Medeiros - "Deram provimentopara absolver o réu por insu
ficiência de prova. Unânime,"

No. 12.262 ;_ SANTA CECÍLIA - Apte. a Justiça, por
seu Promotor. Apdo. Elias Brahim Maester. Rei. Des. Ary
Pereira Oliveira - "Negaram provimento. Unânime."

No. 12.090 - FLORIANÓPOLIS - Apte. José Francisco
da Silva Neto. Apda. a Justiça, por seu Promotor. Rei. Des,

Trompowsky Taulois - "Deram provimento para absolver o
réu. Unânime."

No. 12.292 - ITAPIRANGA - Apte, Erotides Eleodoro.
Apda. a Justiça, por. seu Promotor. Rei. Des. Marcílio Medei
ros - "Deram provimento para, desclassificando o crime para
lesão- corporal leve, condenar o réu a 8 meses de detenção.
Unânime."

No. 12.087 - XAXIM - Apte. o Assistente do Ministério
Público. Apdo. Dorval Meira Costa, ReI; Des, Ary Pereira
Oliveira - "Preliminarmente, converteram o julgamento em

diligência, para que na comarca de origem, se manifeste sobre
o recurso o Dr. Promotor Público. Unânime,"
\
No. 12.150 - ANITA GARIBALDI - Apte. a Justiça, por

seu Promotor. Apdo. Wtlson Schenes K1ei. Rei. Des. Ary
Pereira Oliveira - "Deram provimento para, reformando a

decisão absolutória do Júri, mandar que a novo julgamento
seja o réu submetido. Unânime."

No. 12.033 - JARAGUÃ DO SUL - Apte. Hilário Mura
ra. 1\ldos. José Ferrazza e outros. Rei. Des. Rubem Costa -

"Negaram provimento. Unânime."
.

No. 12.256 - ITAIÓPOLIS - Apte. Joaquim Prestes de
Souza. Apda. a Justiça, pôr seu Promotor. Rei. Des. Rubem
Costa - "Não conheceram por intempestivo. Unânime."
Acórdão publicado na sessão.

.

No. 12.324 - SÃO MIGUEL DO OESTE - Apte. Antô
nio Lorenzetti, Apda. a Justiça, por seu Promotor. Rei. Des.
Rubem Costa - "Deram provimento em parte para excluir a
imposição do pagamento das custas como condiçau do sursis,
Unânime." Acórdão publicado na sessão.

RECURSOS CRIMINAIS
No. 6.533 - ITAIÓPOLIS - Rectes. Braulio Kraieski e

Joãd Kraieski, Recda, a Justiça, por seu Promotor. Rei. Des.
Trompowsky Taulois - "Não conheceram por incabível.
Unânime."

No. 6.537 - CAMPOS NOVOS - Recte, o Assistente do
Ministério Público. Recdo, A1vari OJrdenO. Rei. Des. Marcí
Iio Medeiros - "Converteram o julgamento em diligência para
que na comarca de origem sejam supridas as falhas do trasla
do. Unânime." Acórdão publicado na sessão.

No. 6.538 - JOINVILLE - Recte. a Justiça, por seu

Promotor, Recdo. Luiz Carl s Cardoso. Rei. Des. Marcílio
Medeiros - "Deram provimen para pronunciar o réu como

incurso no art. 121, § 20., item I do C.P. Unânime."
Jaime Sprí

Diretor

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Blumenau (Sucursal) -. Há doze
anos que o município de Blumenau
não sentia efeitos de proporções tão

graves como estes provocados pelo
transbordamento do rio ltajaí-Açu.
Indústrias paralisadas por falta de ope
rários, estabelecimentos comerciais to

mados pelas águas, carência de alimen
tos e contaminação da água destinada
ao consumo humano. A tragédia ocor

rida há cérca de um ano causada tam

bém pelas chuvas, não chegou a causar

50% dos prejuízos que colocam hoje a

população de Blumenau em desespero.
Ao retornar ontem à Blumenau em

helicóptero da FAB, procedente de

São Paulo, o Prefeito Félix Theíss de

cretou estado de emergência e comuni
cou-se novamente com o engenheiro
Carlos Krebs, diretor-geral do DNOS,
solicitando-lhe providências urgentes
para o aceleramento das obras de cons

trução da Barragem Sul e início da

Barragem Norte, as quais constituem a

solução capaz de livrar o Vale do ltajaí
das enchentes. Durante sua estada em

São Paulo, o Sr. Félix Theiss manteve

demorado contato com o titular do
DNOS examinando os detalhes dos

planos de construção das duas barra-
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não funcionou. A Secretaria da Fazen
da do município disse que as conse

quências desta paralisação começarão a

ser sentidas dentro de um mês. Sem

poder precisar, autoridades daquele ór

gão admitem que as empresas indus
triais terão um prejuízo superior a 500
mil cruzeiros.

PROBLEMAS' COM O ABASTE
CIMENTO

- A Estação de Tratamento 'de
Água de Ponte do Salto foi tomada pe
las águas e, por isso, a Secretaria da
Saúde da Prefeitura solicitou à popula
ção precaução no sentido de usar a

água fornecida pela estação somente

para outra utilidade que não seja para
seu consumo natural. A recomendação
é ferver a água durante cinco minutos

antes de consumi-Ia, para evitar doen

ças como o tifo. Enquanto isso, deze
nas de vacinadores estão espalhados
por todo o município, dando sequên
cia ao serviço de imunização contra o

tifo, e distribuindo medicamentos anti

-gripais. O número de feridos subiu pa
ra 17, mas não foi registrado casos fa

.

tais, com exceção da tragédia que ma-

tou o menor Angelino Machado, cujo
corpo foi encontrado ontem à tarde.

o blun ..:mauense continua sem acesso para Itaja í por via rodoviária,
e sente um problema que há doze anos não acontecia com tão graves proporções.

Embora a situação em todo o Vale do Itajaí. esteja sob controle,
as autoridades continuam empenhadas na solução dos problemas das cheias.

gens e meios de obter financiamento

para a conclusão das importantes
obras. Segundo o Sr. Félix Theiss, os

empresários de Blumenau precisam se

unir em torno de urna reivindicação ao

Ministro do Planejamento, no sentido
de conseguir a liberação dos recursos

do Fundo de Projetos Especiais e de

Área Estratégia para que o DNOS pos
sa dispor de Cr $ 130 milhões para rea

lizar as obras. Ainda em São Paulo, o
Prefeito de Blumenau assinou um con-

trato corri o Departamento Nacional
de Obras de Saneamento visando a dra

gagem dos ribeirões, que. segundo o

engenheiro José Bessa, irá resolver
mais de 20% dos problemas causadores
das enchentes. A Barragem Norte, que
será construída em Ibirarna, irá conter
cerca de 45% do volume de água do rio

Hercflio, que desemboca no ltajaí
-Açu, enquanto a Sul, projetada para.
região de ltuporanga, irá aliviar em cer�
ca de 25% a pressão das águas do rio

Itajaí-Sul, que também desemboca no

Itajaí-Açu. Entretanto, somente em

1977 é que estas barragens ficarão to

talmente prontas, segundo informou a

diretoria regional do DNOS em Santa
Catarina.

. SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA
Às 3 horas da madrugada de ontem

o rio Itajaí-Açu atingia em Blurnenau
a uma. altura de 11 metros e 84 centí

metros, acabando por atingir as locali
dades que há doze anos não sentiam

problemas de inundações. O comércio
- que há dois dias permanece fechado
- foi o que sofreu as mais drásticas

consequências, levando em considera

ção os prejuízos que sofreram corri as

enchentes, muito embora grande parte
dos comerciantes, por medida de pre
cauç ão, havia retirado a mercadoria,
colocando-a em locais mais altos. As

indústrias tiveram que praticamente
paralisar suas atividades nestes dois

dias, em face das dificuldades de' seus

operários não poderem chegar aos lo
cais de serviço.

-

BLUMENAU ISOLADA
O município de Blurnenau só tem

ligação com o planalto serrano através
da BR-470. Pa'ra o litoral não há. con
dições de tráfego. Os veículos que se

destinavam à Blumenau pela Jorge la
cerda tiveram que estacionar à margem
da estrada na altura de Ilhota, onde as

águas atingiam durante a madrugada
de ontem a mais de urn metro de altu-

Casas de camping
para fins de semana e férias,

voce escolhe: praia,campo oumontanha

ra numa extensão de quase um quilô
metro de estrada. A estrada entre Blu
menau e Jaraguá do Sul continua inter

di tada, devendo ser liberada somente

quando o nível das águas baixar por
completo. As empresas de ônibus sus

penderam suas linhas para Blumenau,
atingindo somente Jaraguá do Sul por
via Joinville , Os veículos que proce
dem do planalto, não conseguem en

trar Nesta cidade. Por isso são. centenas
de veículos que continuam estacio
nados à margem da BR-470.

NIVEL ESTÁ BAIXANDO
Com a melhora do tempo durante

todo o dia de ontem. o nível das águas
do Itajaí-Açu começou a baixar numa
média de 1 Q centímetros por hora.
Mesmo assim, ontem à noite as águas
atingiam ainda a uma altura de 10 me

tros e 50 centímetros. Hoje à tarde é

possível- que o nível consiga baixar.

A 'Indústria de Tecelagem Kuernh
rich não puderam funcionar ontem

porque 584 de seus operários não fo
ram trabalhar. o mesmo acontecendo
com a Kremer , onde 600 se ausenta

ram, Artex, 135 e Sulfabril que sus

pendeu suas atividades. O restante das

indústrias, em sua maioria, também

A maior preocupação das autorida
des municipais é com o abastecimento
alimentício da cidade. O pão e o leite
são os produtos mais carentes 'e, na

maioria dos bairros, começou a faltar
por completo. Os demais produtos es

tão faltando em virtude de as mercea

rias continuarem com suas portas fe
chadas.

INCÊNDIOS
Ontem à tarde houve dois incêndios

no bairro Garcia, destruindo total.
mente duas residências. Além disso,
dois desmoronamentos chegaram a

ameaçar a população residente na rua

México, mas os bombeiros a tranquili
zaram, providenciando o isolamento
do local. Ontem, o Corpo de Bombei
ros já havia atendido a mais de cem

pedidos de socorros por parte de fa
mílias flageladas. Enquanto isto, as de
pendências do Departamento de Assis
tência Social e do 230. B.I. continuam

.

recebendo vítimas do flagelo. O. mais
grave problema ocorreu com dois sol
dados do 23 RI.; que foram feridos

gravemente ao tocarem num fio de alta
tensão. O mesmo ocorreu com o me

nor. Os três estão recolhidos num hos

pital.

_\ barraca Camping Standard Ferpi tem quarto, cozinha e

varanda (avancê), é totalmente impermeável, tem exce
lente acabamento e é bem espaçosa: cabem 5 pessoas
commuito conforto. É leve, de fácil transporte emuito
simples de montar. Compre logo sua Camping Stan
dard Ferpi e aproveite todas as vantagens de um

_

bom acampamento. Veja que ótimaoportunidade -'

para voce ter sua casa de camping:

Projeto e

construção:

rn
FeRA

a partir de Cr$ 984,00 por Cr$ 836,40
ou apenas Cr$ 62,40 mensais.

(O avancê é opcional)

60 LOJAS DO RIO GRANDE DO SUl À GUANABARA

Chuvas atrasam'as
obras da variante

Criciúma(Sucursal) - o mau tempo reinante em Criciú
ma não permitiu o início das obras de construção da nova

variante, programado para ontem. A Prefeitura, que havia

programado a realização da obra em I:W dias, já que falta
pouco para a sua conclusão, está apreensiva quanto ao cum

primento do programa de execução da obra. Mesmo que o

tempo comece a melhorar, as águas que invadiram a área de

construção não permitirão que as obras sejam iniciadas lo

go.
O atraso verificado nas obras de construção da nova va

riante ferroviária em Criciúma está impedindo a execução
de projetos que o Governo Municipal elaborou para a urba

nizaçãq da cidade.

ENGENHEIROS CIVIS
Empresa de grande porte operando em Join

ville-SC; necessita entrevistar Engenheiros
Civis para início de trabalho imediato.
Dá-se preferência a Engenheiros com 1 a 2
anos de experiência em obras.

Apresentar "Curriculum Vitae".
Tratar com Engo. JOAQUIM CARLOS, na

Rua Camboriú no. 310 - Joinville-SC - Tele
fone 4030.

Cheias paralisalll Blulllenau ainda
selll ligação rodoviária COIII Itajaí

. Situação está sob
controle em Itaiaí
Itajaí(Sucursal) - Muito embora em Itajaí a 'situação

permaneça sob controle das autoridades, cerca de 20 ca

sas dos quatro bairros situados entre a margem da
BR-IOI e o Rio Itajaí- Açu foram desalojadas e duas
delas foram totalmente cobertas pelas águas. Além da
impossibilidade de trânsito na rodovia Itajaí- Blumenau,
o que os técnicos acreditam que só se normalizará duran- .

te a manhã de hoje, apenas os bairros de Salseiros, Cor
deiros, Volta de Cima f Espinheiro apresentam proble-
mas com as inundações.

.

O Conselho Municipal de Defesa Civil anunciou que
cerca de 60 pessoas desalojadas de suas residências nos
quatro bairros atingidos foram atendidas, recebendo va

cinação, alimentos e alojamento. Depois de atêndida, a

maioria dos desabrigados foi conduzida para a Igreja de
Salseiros, um hotel próximo e para o antigo prédio da
Prefeitura Municipal. O Comdec informou ontem à noite

que o número de pessoas desabrigadas pelas águas e aten

didas alcança a cem.

Além do precário estado das rodovias, os estaleiros da
Empresa Brasileira de Construção Naval - Ebrasa - pa
ralisaram suas atividades em virtude de ter sido tomado

pelas águas. A fábrica de cimento também teve seu pátio
inundado, mas não foi preciso parar sua produção, tendo
funcionado ontem normalmente. Finalmente, em Rio do
Sul, na localidade de Serra das Canoas, uma árvore caiu
sobre uma residência destruindo-a totalmente, não se re

gistrando vítimas mas �om prejuízos materiais totais.

Estudos novos para Navegantes receber grandes aviões.

,Navegantes quer o

aeroporto amplia'do
Navegantes(Sucursal de Itajaí) - A Companhia Brasi-

_

leira de Infra-estrutura Aeroportuária está estudando o

relatório do levantamento técnico do aeroporto de Nave

gantes com vistas a execução do projeto de ampliação de
sua pista que irá permitir a aterrissagem de aviões de

grande porte. O levantamento foi feito pelo Brigadeiro
do Ar Orlando de Faria e engenheiro José Oliveira Filho.
A informação foi prestada pela Prefeitura Municipal de
Navegantes, acrescentando que de início está tudo acer

tado entre o Governo municipal e a Companhia Brasilei
ra de Infra-estrutura Aeroportuária para a execução das
obras de melhoramento do aeroporto.

'

Durante o encontro que manteve com o Prefeito Ciri
no Cabral, a equipe técnica do órgão informou que a

partir de janeiro vindouro o Aeroporto de Navegantes
passará a fazer parte da "Infra-Aero", sob a fiscalização
direta da 5a. Zona Aérea.'

Itaiaí iá planta
hortências na rua

Itajaí(Sucursal) - Seis mil mudas de hortências estão
sendo plantadas em canteiros construídos à margem da
estrada que liga o centro de Itajaí ao Balneário de Cabe

çudas. Este plantio faz parte do projeto do Governo Mu

nicipal de arborizar as principais vias públicas do municí

pio. A primeira experiência foi feita com 2.400 mudas
de hortências plantadas ao longo da avenida Joca Bran
dão.
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Cidade ."-

Sem o sol, implemento
básico de sua rústica

indústria, as
lavadeiras

tiveram dez dias
de. provação, sem

condições de
executar seu serviço

e de garantir seu
sustento. Por isso,

o sol instalado
ontem no firmamento

foi saudado
alegremente por

D. Edite da

Conceição, outra
vez uma lavadeira

eficiente.

Os carnês do imposto
Predial e Territorial Urba

no, relativos ao exercícios
de 1973, serão lançados
através da rede bancária, a
partir de três de setembro.

Segundo declarações do
Secretario de Finanças da
Prefeitura de Floriaaópo
lis, Sr. Nabor Collaço, os

carnês sofreram um reajus
te de 12%, sobre o valor
venal dos terrenos, confor
me a emenda aprovada pe
la Câmara de Vereadores.

- Entretanto esses 12%
que são permitidos às

Prefeituras pela legislação
federal - não supre as ne

cessidades de arrecadação'
da Prefeitura da Capital. O
ideal seria se adotar o .mes
mo critério da Prefeinra

, Municipal de Tubarão, ele
vando a alíquota para

0,5%, ao invés dos 0,285
em vigor.

O Sr. Nabor Collaço
justifica o .seu pensamento,
explicando que a Prefeitu
ra arrecadando mais, terá

condições de dar andamen
to às obras prioritárias e

que iriam trazer grande be
nefício à população. Citou
como exemplo, a possibili
dade de construção de to
da a Avenida Rubens de
Arruda Ramos - Beira
-Mar Norte - até a Univer
sidade.

- Com o aumento dos

impostos, haveria a possi
bilidade da Prefeitura fazer

grandes empréstimos, para
a execução dessa e de
outras obras de suma im

portância. Esse aumento se

destinaria ao pagamento

dos juros e amortização
desses empréstimos.

Segundo o Secretário
de Finanças, as obras prio
ritárias e que se encontram

aguardando dotação orça
mentária, são obras já ini

ciadas, como a conclusão
da rua Almirante Lamego,
ligando a Avenida Rubens

,

de Arruda 'Ramos, com a

Alameda Adolf� Konder.

Dessa obra já foi feita a

amurada do lado de baixo
e existe dotação orçamen
tária, para se concluir o

trecho da Alameda Adolfo

Konder, até debaixo d�
ponte, "parte considerada
a mais dispendiosa. O res

to, por falta de verba, só
poderá ser concluído em

1974".
VIADUTOS

Em recente entrevista o

Secretário de Obras da Pre

feitura, engenheiro Manuel
Philipi, afirmou qUE, o via

duto da Avenida Presiden
te Kennedy confluência
com a Rua Gaspar Dutra
no Estreito, já tinha um

projeto, mas estava aguar
dando dotação orçamentá
ria, para a sua execução.
Segundo o Sr. Nabor Col

laço, a execução dessa
obra e do viaduto da Ave

nida Rio Branco, com a

rua Tenente Silveira, esta

va condicionada à venda

das ações da Petrobrás.
- Entretanto, ocorreu

que essas ações cairam

muito e não houve possi
bilidade de venda, por par
te da Prefeitura. Essa difi
culdade e mais uma arreca

dação insuficiente, fazem

o lançamento dos carnês referentes aos Impostos Predial e.
Territorial Urbano de 1973, no próximo dia 3, permitirão a Prefeitura

uma sobre-arrecadação de Cr$ 136 mil, em relação a 1972.
As obras prioritárias terão suporte financeiro.

com ue não seja possível
o andamento dessas gran
des obras, que reverteriam
em benefício do próprio
contribuinte.

O
.

Secretário Nabor

Collaço disse compreender
a atitude .dos vereadores,
em sua luta para reterem o

aumento dos impostos.
- Os vereadores sofrem

a pressão direta dos seus

eleitores, o que também
acontece com os deputa
dos, em menor grau, por- .

que eles estão longe de

seus lugares de origem.
Mas acredito, que eles mes-

'

mos deveriam demonstrar
à população, a necessidade
de uma maior contribui-

Prefeitura ·Iança ill1postos 'do ano
e diz que receita garante obras

, ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA-DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

\

AVISO
O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS TRANS-'

PORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA, comunica aos interessados que se acha aberta a

TOMADA DE PREÇOS - EDITAL No. 20/73, para a execução dos serviços de implantação na

rodovia SC:...23, trecho do conterno de Laurentino.
As propostas serão recebidas até às 15,00 horas do dia 20 de setembro de 1973, no Protoco

lo Geral. do DE RSC., sito à rua Tenente Silveira --' Edifício das Di reto rias, 70. andar em
Florianópolis, local em que está afixado o referido EDITAL, no hall de entrada e onde serão
obtidas cópias do mesmo e todos os esclarecimentos necessários.

"

DE RSC., em Florianópolis, 29 de agosto de 1973.
Engo. Civil Ernani Abreu Santa Ritta

Diretor Geral do DERSC.

CONCURSO PÚBLICO PARA

TÉCNICOS ,EM CONTABILIDADE
A fim de participarem da Entrevista constante do Concurso para

Técnicos em Contabilidade, realizado em Florianópolis no último dia

25, deverão comparecer dia 30/08/73, no horário comercial, à Praça
Getúlio Vargas no. 15, os candidatos abaixo relaclonados:
Arno Valderez Figueredo, Jaime Luiz Burigo, Paulo Deli'Antonio,

Pedro dos Santos Bíttencourt, Julio Cezar Sampaio Teixeira, Paulo
Vo I nei de Oliveira Santos, José Lauro Ludvig, João Hamilton

Gonçalves, I vens de Castro Faria.

Para o Secretário Nabor Colaço, o ideal seria aumentar a atual alíquota para O,5%.

ção, para uma administra

ção mais produtiva. A po

pulação exige sempre mais
e reclama se a Prefeitura
não pode fazer, entretanto
se esquece que a Prefeitura
só pode produzir, se tiver

dinheiro em caixa.

globalmente sobre o Im

posto Predial e Territorial
Urbano, a soma de

Cr$ 1.266.000,00. Quan
.do o ideal seria arrecadar

mais, para poder atender a
todos os setores da adrni

nistração. Com uma alí
quota de 0,5% sobre o va

lor dos terrenos, teríamos

condições de arrecadar
Cr$ 2.250.000,00, sem

correr o risco de ficarmos
corri. muitas obras paradas.

- Procuraremos não

coincidir, mesmo porque a

maioria dos contribuintes
paga integralmente, para
ganhar o desconto de 10%,
previsto pela Prefeitura 'pa
ra esses casos.

nas casas, ou então não se

encontram. em casa quan
do o funcionário vai entre

gar. Fato interessante,' é

que a maioria das esposas
se recusou a receber os car

nês, alegando que os mari

dos não estavam em casa e

que não podiam assinar os

recibos. Entretanto elas

desconhecem, que li Prefei
tura gastou neste serviço a

importância de

Cr$ 21.600,00, só para en

tregar 14 mil carnês, tendo
mo b il izado q pessoas.
Outra parte do restante

dos 36 mil carnês, foram

Os carnês serão lança
dos através da rede bancá
ria, pois a entrega a domi
cílio, não deu o resultado

esperado.

entregues pelos bancos e

pelo correio.

Tendo em vista essa ex

periência nada produtiva, a
Secretaria de Finanças da
Prefeitura resolveu que a

rede bancária, é o melhor
meio para a expedição dos
carnês de 73. A distribui

ção foi organizada através
dos bancos e por ordem al-

fabética, só com a diferen

ça de que nos carnês o

contribuinte é cadastrado
pelo sobrenome e nos ban
cos pela primeira letra do

primeiro nome.

Carnês estarão nos bancos
Os contribuintes foram

distribuídos da seguinte
maneira: Letra A - Banco
de Crédito Real de Minas
Gerais SIA, B - Banco Co
mercial do Paraná SIA, C
- Banco do Estado de
Santa Catarina SIA, D -

Banco Nacional SIA, E -

Banco Sul Brasileiro SIA,
F - União de Bancos Bra
sileiros SIA, G - Banco do
Estado do Paraná SIA, H

- Banco Auxiliar de São Pau-
lo SIA, I - Banco Itaú
América SIA, J - Banco
Comércio e Indústri� de
Minas Gerais (OKOK) SIA,
K e L - Banco Mercantil
de Minas Gerais SIA, M -

Banco Barnerindus SIA, N
- Banco do Brasil SIA, O
- Banco do Estado do Rio
Grande do Sul SIA, P e Q
- Caixa Econômica Esta
dual de Santa Catarina

SIA, R - Banco Brasileiro

de Descontos SIA, S -

Banco do Estado de São
Paulo SIA, TeU - Banco
União Comercial, e letras
Y, W, X, Y e Z - Banco
Real S/A.

Os contribuintes do
Sub-Distrito do Estreito le
tras A, B, C, D F, - Ban
co do Estado do Rio Gran
de do Sul f>1A. Letras F,
G, H, I e J - Banco Brasi
leiro de Descontos SIA, le
tras K, L, M, N, O, P, Q, e
R '- Banco Barnerindus
SIA e letras S, T, U, V, W,
X, Y e Z - Banco Sul Bra
sileiro SI A. Os
contribuintes dos distritos
de Canasvieiras, Lagoa da

Conceição, Santo Antônio
Lisboa, Pântano do Sul,
Ingleses, Ribeirão da Ilha,
Rio' Tavares e Rio Verme

lho, deverão procurar seus

carnês nas Intendências
Municipais respectivas.

ARRECADAÇÃO
Com o aumento de

12% sobre o valor venal
dos terrenos, a Prefeitura
de Florianópolis deverá
arrecadar Cr$ 136.000,00
'a mais, em relação a arre

cadação do exercício de
1 9 7 2, que [.0 i d e

Cr$ 1,130.000,00.
- Nesse exercício a

Prefeitura deverá arrecadar

Esclareceu o Secretário
Nabor Collaço que não ha
verá possibilidade de coin
cidência de prazos .par:: o

pagamento dos impostos
'relativos aos exercícios de
72 e 73.

•
- Resolvemos entregar'

os carnês a domicílio, para
'que os contribuintes não

alegassem que não os en

contravam nos bancos. En
tretanto isso não deu resul

tado, pois grande parte, dos
-propríetãrios não moram

Sol restitui alegria
das lavadeiras e

deixa vareis coloridos
Depois de dez dias consecutivos de chuva e

mau tempo a cidade recuperou ontem o ritmo
normal, com lentas caminhadas pela Felipe
Schmidt e demoradas conversas junto aos cafés
do centro. Os vendedores ambulantes voltaram a

ocupar de novo as calçadas para vender suas biju
terias e um tipo muito especial de trabalhador
retornou também as suas atividades: as lavadeiras,
que ontem, em poucas horas, cobriram as cercas e

os gramados da cidade com milhares de peças de

roupa brancas e coloridas.

Com residência na rua Pedro I e li poucos me
tros do mar no bairro Capoeiras, dona Edite Dul
cina da Conceição saudou o primeiro dia de sol

depois de dez dias de chuva com nove trouxas de

roupa suja. E em poucas horas seu quintal quase
desapareceu debaixo de tanta roupa limpa pendu
rada. Lavadeira desdeque casou, há 27 anos, do
na Edite lava mais de 800 peças de roupa mensal,
mente. Seus fregueses, nove famt1ias do centro da

cidade, fornecem-lhe aproximadamente cem pe
daços de sabão que somem dentro dos dois tan

ques de água, entre as dobras dos tecidos molha
dos sacudidos habilmente pelas suas mãos.

A proximidade com o mar, na rua D. Pedro I

tem para a lavadeira uma vantagem: o vento sul
que em menos de uma hora seca todas as roupas.
E também uma desvantagem: li umidade e o frio
porque dona Edite passa a maior parte do dia
com as mãos e braços molhados.

Durante os dias de' chuva, apesar das reclama
ções dos fregueses que necessitavam roupa limpa
todos os dias, o trabalho de lavação reduziu-se a

quase zero, apenas o essencial para vestir seus do-
ze filhos.

I

Mas, o primeiro dia de sol foi sofregamente
aproveitado tanto por dona Edite que lavou, com
a ajuda de duas filhas mais de cem' lençóis, de

calças e camisas como por seu marido, Nilo da
Conceição, .cabo da reserva da PM. O marido tem
urna pequena canoa de pesca e em apenas Um
lance de rede pescou cinquenta quilos de sardi
nhas, que depois de "consertadas" foram expos
tas ao sol da mesma forma que as peças de roupa.
E agora livre da chuva e da umidade; "deus me

livre", dona Edite que quando chegou ao bairro
há cinco anos assombrou os vizinhos pela quanti
dade de roupa .que lavava, voltou a ocupar a
maior paste do tempo e do seu quintal que as
dezenas de peças de roupa dos habitantes da cida
de.

o trigo nos depósitos supre aprodução de um só dia.

Afinal" O congelador
f

·

I lista_' Por tudo isso, sejarIO e ca cu ' calculista como �risco.,
Ele vale cada cruzeiro

investido, e nunca será
um peso morto em sua

residência ou negócio.
Por sinal, Frisco
pesa apenas 56 quilos.

�

Padarias disputam
o trigo racionado

A falta de farinha de trigo, está ameaçando um colapso
total no abastecimento de pão da Capital. Em geral todos os

panificadores só dispõem de estoque de farinha, para li fabri
cação do produto para um só dia e no dia seguinte, começa a

corrida aos estabelecimentos comerciais, para obterem o pro
duto em sacos de cinco quilos e até dois ou um quilo. Essá
corrida se processa de uma forma até certo, ponto enganosa,
pois os supermercados não estão fornecendo mais de 10 quilos
do produto, por cliente. Dessa forma, é necessário que vários
funcionários das panificadoras se desloquem até os mesmos,

para obter uns poucos quilosdo produto, o que de maneira'
nenhuma tem condições de satisfazer as suas necessidades.

Segundo informações do Gerente da Panificadora Central
da rua Felipe Schmídt, Sr. Roberto Lima, se o problema não,
for solucionado rapidamente, em poucos dias a cidade toda
ficará sem pão. A maioria das panificadoras não 'corre o risco
de fechar, pois junto com o comércio de pão, mantém outros

produtos bem diversificados. Entretanto a paralização da pro-
dução do produto, pode levar a Um problema social, pois
implica na dispensa de muitos funcionários, que trabalham QS:
apenas' no setor de panificação. Segundo o Sr. Roberto Lima, �
o desespero dos panificadores os obriga a comprarem o pro-
duto no câmbio negro, por um preço exorbitante, sé repe-
tindo sempre o mesmo "praxe" de se pagar um preço e na

nota constar o exigido por lei. Enquanto em períodos nor-
mais de abastecimento de trigo, os panificadores pagam Cr$
53,00 por saco de 60 quilos, atualmente se quiserem obter o

produto, são obrigados a pagar mais de 0$ 85,00. Caso não
se sujeitem a essa exigência dos fornecedores, ficam sem a

farinha. �

'RETENÇAO.
O proprietário da Panificadora Italpão, também da Felipe

Schrnidt, Sr. Lênío Souza, esclareceu que o diretor do Moi
nho Peõnia de Itajaí, havia informado que os moinhos dis

põem de trigo e estão beneficiando suas cotas normalmente.
.- O que acontece é que devido a notícias alarmantes

através da imprensa, de que o trigo iria faltar, grande parte da

população procura se abastecer do produto, muito além de
suas necessidades de consumo. Dessa forma, famílias que nor

malmente comprovam cinco quilos de farinha por mês, passa
ram a comprar 20 quilos, estocando-os em casa. Na realidade
não há falta do produto, o que há, é excesso de precaução
por parte da população. Acredito que se a população se cons

cientizar de que não há perigo de ficar sem o produto, a

situação poderá se normalizar.
O Sr. Unia Souza informou que notícias extra oficiais

demosstram que o País tem uma cota de trigo em estoque,
em condições de abastecer o mercado, até maio de 74 nor

malmente. Se não chover demais, só o Rio Grande do Sul terá
condições de fornecer o produto até abril, quando deverá vir

dos Estados Unidos grande quantidade de trigo, para abaste
cer o mercado brasileiro.

- A única maneira de se sanar a crise, é fazer com que a

população entenda que não existe necessidade de estocar o

produto em casa. Pois dessa forma o abastecimento poderá se

normalizar, não havendo a possibilidade de se aumentar o

preço do pão, ou então não haver condições de se continuar a

produzi-lo. Na realidade, os panificadores estão trahalhando
em deficit, pois produzem um pão para vendê-lo a 0$ 2,00 e

pagam 0$ 1,90 por quilo de farinha, finalizou o Sr. Unia
Souza.

Na hora da compra,
você deve ser frio
como F risco.

Tudo nele é mais
inteligente: sua

estrutura em fiberglass
garante maior

,

durabilidade (esqueça
a ferrugem); a pintura

é aplicada diretamente,
jamais perdendo
a tonalidade (esqueça
,as reformas) I e a marca

de seu produto pode
ser aplicada em baixo
relevo (esqueça as

adu Iterações).

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Depois de abrir a contagem, o
Figueírense deu um calor no

Botafogo, que foi até o empate .

.

Caco fez o 2Q , de bate-pronto

No primeiro tempo, afora alguns lances isolados de

Dirceu e Zequinha, e das descidas sempre
perigosas de Marinho, o jogo não chegou a

esquentar. Com seus laterais inseguros, ao Figueirense
pertenceram poucas iniciativas. No segundo tempo, contudo,
a partida ganhou em intensidade e emoção. Neilor, um bom
centro avante abriu o placar, que foi igualado 3 minutos

depois. Caco, aos 35, colocou ri Figueirense novamente

em vantagem, perdida a apenas 5 minutos do final.

Acima, o bate-pronto
de Caco, que colocou o Figueirense em vantagem. Abaixo,

o 10. do Botafogo (Nilson), em impedimento.

No
. primeiro tempo, o Figueirense foi

uma equipe tímida, talvez pelas constan
tes hesitações de seus dois laterais. Poucas
vezes foi à frente, ápesar de o Botafogo
não ter conseguido>muita coisa. O ele
mento mais destàêado dessa etapa foi o
lateral esquerdo Marinho, que jogava sol
to, já que Caco não descia. As maiores
chances da partida OCorreram após a aber
tura do placar pelo, time da casa, quando
a defesa carioca andou salvando debaixo
das balizas. Depois da segunda vantagem,
apenas uma falha da defesa poderia decre
tar o empate. Marinho centrou, Moenda
pulou mal e Ferreti encerrava o marcador.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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DRÁCULA NO MUNDO
DA MINl SÁIA (Drácula A.D.

1972) de Alna Gibson, c/
Hrustpher Lee, Peter Cushung.
Technicolor. 1 � anos. Cine Ra

já 8 horas.
MORRER DE AMOR, de

André Cayate, com Annie Gi
rardot e Bruno Pradal. Techni-

Desterro década de 60
(Tempos mais próximos, mora?)

Oitenta mil habitantes. Tempo de Política. Jânio vem

aí. Bossa Nova. Br-59 (Quase pronta!). Celso para Gover
nador. Doutel para Vice. Desenvolvimento. Sputniks.
Ah, que refrescante sensação de bem estar. JK. O precur
sor. Murilo Barbudo (Pirajá) Martins da Silva. Algo con

juntural. Discussões políticas e filosóficas no Bar do Aga
pito. Revista, Bossa Nova (três números). Heliane Lins.
Memorável campanha. Celso no Governo. A Barca. Jânio
na Presidência. 600.000 votos. Sai pra lá. Sessão das
3/45. O Homem entra em Orbita. A Terra é Azul. Gagâ
rin. G.R.P. Equipe GRP. Fúlvio Vieira. Relações Públi
cas. I Festival do Cinema Novo Brasileiro. Atrizes Visi
tantes. Mecanismo de Reposta. Universidade. Encontro
dos Brotinhos. Românticos de Cuba. Fidel Castro. Se
Amor é Isso. Luiz Henrique. Plano de Metas. A Deman
da. Técnicos. Sorbonianos versus Paraguaios. Circulação
de Riquezas. Satélites Artificiais. Hi-fi. Plaza. Twist. Me
tais em Brasa. Cristal Lanches. Cabelo alisado para o lado
(para homens). Vila Palmira. Paga um cuba, bem? A

Doce Vida. Desfile de Modas. Querência. Como não tem

microfone vou falar de improviso mesmo. La Bamba. Bar
e Restaurante Universal. Brigas e Bebedeiras. Estar na

Fossa. Pois é, Arnaldo. Mesa Quadrada. Rádio Jornal "A
Verdade". Carnaval no Lux. Carnaval no Lira. Largatixa.

Qual é o Babado? Dauphine e Gordine. Volks. Kennedy
(John). O Clã dos Kennedys. O Clã de Sinatra. Corrida
Espacial. Brasil Bi-Campeão. Marilyn Morre. O Pagador
de Promessas. Jânio Renuncia. Jango Presidente. As Re
formas. Os cafajestes. Legal. Festas. Muitas Festas. La
quê. Anáguas. Sapato Perlê. Os Pequenos Burgueses. Fei
joadas. Oscar Palace Hotel. Crônicas. Muitas Crônicas. Vi
tral. Rádio Santa Catarina. Aroldo Carvalho., O Passo do
Elefantinho. Namoros, quase noivados. Términos. Novos

,
Namoros. I Want to hold your Hand: Os Beatles. O Ho
mem no Espaço Cósmico. Kennedyassassinado em Dal
las. Bond, James Bond. Bombas pairam no Ar. Porque de
repente cidades' inteiras podem desaparecer vivemos em

estado de crueldade. Rodrigo de Haro. Deus e o Diabo
na Terra do Sol. Gláuber Rocha. Rinso lava mais branco.
Mondo Cane.. Eu vim da geração das crianças traídas.
Lindolf Bell. Catequese Poética. Casa das Frutas. O Pa
vão do Palácio. Festival da Juventude. Barra Limpa. A
Jovem Guarda. Roberto Carlos; É uma brasa, mora.
Goiabão. Jango Deposto. Novo Governo. Castelo Bran
co. Bolão no Tiro Alemão. O Fino da, Bossa. Elis Regina
e Jair Rodrigues. Opinião. Nara Leão e Zé Keti. Calça
Lee. Manda Brasa. Os Reis do ié-ié-ié. Country Club.

Maurício Reis. Muito Banco. Muita Padaria. Muita Far
mácia. Paineiras. Hully-Gully, Surf. Op Ant. Ivo Silveira
versus Antônio Carlos Konder Reis. Eu sou o BOM Oito
e Meio. Constetação. Passeatas. Vic 's. Royal Palace Ho
tel. Ivo Governador. Disparada. A Banda. Chico Buarte
de Holanda. Festival da Record. Mini, midi, maxi. Micro.
Mary Quant. Vestido Tubinho. Redingote. Chemesier.
Brasil entra pelo cano na Inglaterra. Em processo de de-

senvolvimento. Dinâmica. Beatniks. Posters. Revolução
Sexual (lá fora). Velocidade (lá fora). Violência (lá fora).
Kennedy (Bob) assassinado em Los Angeles. Tala Larga.
Genial. Quero que tudo vá para o inverno. Olha a linda
menina que passa. Piramidal. Costa e Silvà. Sgt. Pepper 's
Lonely Hearts Club Band' Mais do que nunca é preciso
cantar. Moda POP. Cabelo Taradinho. Alegria, Alegria.
Vanguarda. Adolfo Ziguélli. Que não se comunica se
trumbica. Tropicália. Caetano, Gil e Gal. Chacrinha. Re
petidoras de TVs. TV. Coligadas. O Homem na Lua.
Mundo Planetário. Aldeia Global. Hippies. Woodstock.
Quem será o novo Governador? Marcílio Medeiros, filho.
Política e Atualidade. Chiquinho fechando as portas. Paz
e Amor. Entramos em 70, bichos.

Raul Caldas F?

Cinema

SOB A SOMBRA DA ou
TRA (You'll Like My Mo

ther). Uma velha mansão aris
tocrática, uma tempestade de

neve que isola a heroína neste

cenário, uma família sinistra;
são .os ingredientes deste fílrne
de Lamont Johnson, que se in
sere na linha do horror psico
lógico. Nos papéis principais:
Patty Duke, a garota problema
de O Milagre de Anna Sullivan,
e que está ausente do cinema,

desde de 19611 (Me, Natalie),
Rosemary Murphy (ganhadora
de 3 Prêmios Tony no teatro)
e Richard Thomas (de O Últi
mo Verão). Jo Helms escreveu

o roteiro, partindo de um livro
de suspense de Naomi A. Hint
ze. No elenco ainda estão Sian
Barara Allen, Dennis Rucker.

Produção BCP para a Univer

sal; Distr, CIC. Censura 1�
anos. Cine São José
3-7,45-9,45 horas.

Patty Duke: Sob a Sombra da Outra (You 'li Like My Mother)
de lamont Johnson.

UIVOS NO SILÊNCIO DA

NOITE (A Howling in the Wo

ods) Outro filme na linha do
horror psicológico, com a par-

ticularidade de apresentar Bar
bara Eden e -Larry Hagman,
dupla conhecida na TV, pela
série Jeannie é um Gênio. O

filme, acima disso, tem a p!e-:
sença de Veras Milles ein papel
de destaque, contando ainda
com John Rubinstein. A dire

ção é de Daniel Petrie, o que
não representa uma credencial
de muito gabarito. Universal/
Technicolor. Ritz 5-7,45-9,45
horas.

Larry Hagman e Barbara Eden: Uivos do Silêncio da Noite,
Daniel Petrie.

QUANDO EXPLODE A

VINGANÇA (Duke, Vou Su
cker) Filme de muita violên
cia, em torno de revoluções,
(México? ? ? ) e com a presen- L

ça de Rod Steiger, James Co-

bum e Romolo Valli. A dire

ção é de Sergio Leone, que ga
nhou reputação com western

s paguetti, Technicolor. Cine
Corai 3-8-10 horas.

v

James Coburn: Quando Explode a Vingança. de Sergio Leone.1
O PIRATA DOS MARES coloro 1� anos. Cine São Luiz

SEM DONO c/Robert Woods. 8 horas.

GERAÇÃO A JATO, c/Ro- * * * * *

ger Franck - Censura 1 � anos. ONEMA EXTRA: Cine Clube

Roxy 2 e 8 horas. Catarinense e Clube de Cinema
N.S. do Desterro, programa

ICABARET, de Bob Fosse, sessões de cinema no Auditó
com Liza Minelle, Michael rio da Reitoria da UFSC, na

York. Technicolor. 1 � anos. Trindade, com os seguintes
Jalisco 8 horas. programas -

ROLETA RUSSA, nacional Dia 30 hoje - Às 10 :_ EM

com Daniel Filho, Susana COMPANIDA DE MAX LlN

Gonçalvez. Cine Glória 5 e 8 DER, 90 minutos com: Be My ,

horas. WIfe/Sete Anos de Má Sorte e

Os Três Mosqueteiros (The
Three Must Get There).
Às 16 horas: ZAZIE DENTRO
DO METRO, comédia de Lo,
uis Malle de 1960, em cores,
narrando as aventuras de uma ,.menina, praticando humor nc-

gro pelas r;;��;;ri�osia I

2�05

Horóscopo
Omar Cardoso

de Notícias; 19:50 - Tom e Jerry; 20:00 - Mulheres de
Areia; 20:45 - Lázaro Bartolemeu; 21:00 - Comédia do
Costinha; 22:30 - Cine Martini; 24:00 Hawai 5-0.

TV. COLIGADAS - CANAL 3

, 14:00 - Sala de Visitas; 14:10 - Zorro; 14:30 - Tia
Maria; 15:20 - Vila Sésamo; 16:20 - Seriado de
Aventuras; 16:45 - Monstros Camaradas; 17:15 - Ben,
o urso amigo; 17:45 -Paladino, defensor da justiça; 18:15
- Shazan, Xerife e Cia; 19:00 - Carinhoso; 19:45 - Tele
Jornal M. Hering; 20:10 - O Semi-Deus; 21:00 - A
Grande Família; 22:00 - Jornal de S. Catarina na TV;
22:10 - O Bem Amado; 23:00 - Super Cine Samrig.

oI/lItreumatis��
,

D()t:rrins
lleés motivos

•• •

tt��� URODONAE·�·
que combat. as dorea musculares e
articulareI ...
- tome URODONAL e viva CONTENTE!...

nas Bancas
OMUNDO 3

EM QUE VIVEMOS

ÁRIES - Fluxo astral
muito bom ao trabalho em

conjunto e para fazer con
fissões a pessoas realmente
íntimas e de sua inteira

confiança. Sucesso nos ne

gócios, no amor, aumento

da popularidade e excelen
te saúde.
TOURO - Dia em que fa
rá amizades que lhe serão
bastante úteis no futuro.

Deverá, todavia, evitar
a t rasos na execução de
seus compromissos profis
sionais e 'domésticos. Exce
lente ao amor e às viagens.
GÊMEOS - Fase favorável

para os assuntos íntimos,
questões de auxílio a ter

ceiro e a obtenção de co

nhecimentos importantes.
Tenha mais confiança em

si. Alguns aborrecimentos
em seu lar. Neutro ao

amor.

CÂNCER -' Notáveis PIO
babilidades de sucesso em

questões relacionadas com

a sua vocação, testes voca

cionais, concursos, empre
go e aumento de venci

mentos. Excelente às no

vas amizades e ao roman

ce. Pode viajar.
LEÃO - Como você não

aceita a derrota, dentro de
um plano mental elevado,
o que é natural, deverá rea

lizar o máximo neste dia, a
fim de conseguit o auge
em suas pretenções. Muito
bom fluxo ao amor.

VIRGEM - Suas oportuni
dades de êxito serão am

pliadas e multiplicadas ao

mesmo tempo, devendo

aproveitá-las com interesse
e demonstração de
otimismo. Êxito românti

co, sentimental e muita

paz íntima.
LIBRA - Como nativo de

• o o

De 0./000 •

\ 1.0
00

• O
O

°
00

'/

Libra, procure estabelecer
um equilíbrio entre os mo

mentos de lazer e o perío
do de trabalho. Evite con

fusões e seja mais prático.
Cuidado com a saúde e

com acidentes. Neutro ao

amor.

ESCORPIÃO - Grandes

possibilidades de sucesso

poderão ser esperadas para
hoje. Procure aproveitar
e fetivamente algumas
idéias que tiver hoje. Bom
ao cônjuge, ao amor e para
tratar com religiosos.
SAGYIÁRIO - Notícia e

novidade de seu maior in
teresse poderão ser aguar
dadas para este fim de se

mana, isto é hoj e ou ama

nhã. Dê mais valor ao tra

balho e não faça negócios
a esmo. Boa saúde. Pode
amar.

CAPRICÓRNIO - Nada
de imprevidência, pois po
derão não ser bem sucedi
do. Analise com critério as

chances que surgirem neste

dia, a fim de saber aprovei
tá-las. Bom fluxo ao amor

e' ao trato com os familia
res.

AQUÁRIO - Pessoas ami

gas, em especial as do sig
no de Sagitário e Áries, es
tarão totalmente propen
sas a colaborar com seus

projetos e aprimorar suas

idéias originais. Bom a

compra e venda de ani
mais. Cuide, todavia, de
sua saúde,
PEIXES - Aproveite esta

magnífica influência para
viajar, fazer novas amiza

des, arquitetar novos pla
nos para ganhar dinheiro e

para tratar de seu

casamento, união .ou noi
vado. Sucesso profissional
e social.

'

TV

TV. CULTURA- CANAL6
13:30 - TV. Educativa; 14:00 - Sessão da Tarde; 15:00
- Josie e as gatinhas; 15:30 - Aventuras de Gulliver;
16:00 - Viagem ao fundo do mar; 17:00 - Daniel Bo
one; 18:00 - Aventuras de Jerônimo; 18:30 - Rosa dos
Ventos; 19:20 - Bola em Jogo; 19:30 - Rede Nacional

CONTIGO
Placar

Geografia
Povos & Pa(ses

Os Cientistas

Almanaque Disney
Mãos Maravilhosas·
MAGAMIN

venha morar -no conjunto
desembarg. ferreira tiastos

pertinho de tudo
menos do barulho

Chegue em casa sorrindo. E diga à
família que encontrou o apartamento

com que ela sempre sonhou:
no Conjunto Residencial Desembargador

Ferreira Bastos. Conte que são

apartamentos com dois ou três quartos.
Boa e completa dependência de empregada.
Fale sobre o bom banho quente no inverno,
pois o conjunto tem rede de água quente. E,

fria, pro verão. E a decoração: tudo
gesso e mármore. Nas paredes, só massa

fina. Lembre que são só dois apartamentos
Dor andar, e todos de frente. E só três

pisos. Garagem individual. Ã garotada,
não esqueça de falar sobre as duas

.

gra ndes áreas de recreio: o Largo São
Sebastião e a Praça dos I\!amorados. E

que fica ao lado dos melhores colégios,
padarias, lanchonetes, avenida Beira-Mar

Norte. E de toda a rede hospitalar.
Realmente, pertinho de tudo. lVIenos do

barulho. Aí, com certeza, a família
vai indagar a respeito de preços.
Responda: a S. Simas tem preço

especial de lançamento. E financia
tudo. Bebam, então, um drinquezinho

prá comemorar. E bom proveito.

O

C2 (206) C3 (306)
ÁREA: .166,04m'
com sacada
\
\

S.SIMAS
Rua Felipe Schmidt, 51 - Fone 2979 - Fpolis,

Galeria Jacqueline

------_.....
[

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 30 de Agosto de 1973 - Página lJ

..-----------z--u--.r-y--M--a-.-c-h-a-d-o-.·---------- ;:::�:H�bil,ul
_

de Ouro da cidade de Ca

noinhas, sábado foi inau

gurada a boate do clube'
canoinhênse, tendo como

atração o fabuloso pianista
carioca da boate "Crazzy
Rabbit" Ary Mesquita. Es
tavam muito animados na

boate, 'Sr. e Sra. Orty Ma

chado, Oldemar Mussi e

.�JJ-I

Sociedade de Criciúma, está regressando de ' com um jantar recebeu convidados. em sua

sua temporada na cidade maravilhosa. residência, para comemorar o acontecimen-
CARLOS EDUARDO to, a sra. Ada Diniz Silva.

Estão de parabéns o Engenheiro e Sra. ARTE
Celso Guimarães, pelo nascimento de Carlos Com trabalhos de artistas da capital gaú-
Eduardo ocorrido na última semana. cha que são, Paulo Porcella, Klébio Só ria,

APAE Paulo Peres, Danubio Gonçalves e Anestor
Será dia 4 às 13,30 horas no Lira Tênis Tavares, continua a exposição de arte no Mu

Clube, a tarde do Biriba, promoção que terá seu de Arte Santa Catarina.
,

sua renda em favor da APAE. CONGRESSO'
ANIVERSÁRIO O Presidente dó Instituto Nacional de Co-

Cumprimentamos o senhor Ptolomeu Bit- Ionização e Reforma Agrária, Valter Costa

tencourt, Diretor Presidente da Florisa, pelo Porto, confirmou ao Coordenador do IN
seu aniversário ontem. O acontecimento foi CRA em Santa Catarina e ao Secretário da
comemotado com uni jantar dos Funcioná- Agricultura, Glauco Olinger, a presença do
rios da Florisa.

'

Ministro José Moura Cavalcanti, no dia 24 de
D. ADA setembro, para a abertura do Congresso Bra-

Também esteve de aniversário ontem e sileiro de Cooperativismo em nossa cidade.

NOCOUNTRY
Em reunião no Santacatarina Country

Club, um grupo muito simpático comentava
a elegância e bom gosto das senhoras, Eliana
Cabral Cherem, Zoê Cechinel Costa, Clotilde
Mendes Gonzaga, Marita Bastos e Bernadete
Viegas, no jantar recentemente realizado na

residência do casal Wanda e Waldemar Salles.
CHÁ

Em Lages, a Diretoria do Clube Soropti
mista, ontem no clube 24 de Junho, promo
veu chá beneficente com desfile de modas
das boutiques Sinhá e Tusca.

ENGICLOPEDIA
Já há alguns dias encontra-se em nossa ci

dade o Sr. Hectar Komar, gerente da Editora
Delta de Porto Alegre, para o lançamento da
Enciclopédia da "Mulher e da Família".

CHEGANDO
Chegando de mais uma viagem à Foz do

Iguaçu, a simpática Sra. Maria Lapagesse.
PATRONESSES

Para a tarde do Biriba, promoção de se

nhoras de nossa sociedade em favor da Pro
menor, são patronesses as senhoras Elzir Ra
mos, Anita Hoepcke da Silva Grillo, Maria
Tereza Bandeira Maia, Janilta Borba Bianchi
ni, Cibele Caldas, Regina Machado Seara,
Mariazinha Mendes, Maria de Lourdes T. Ne
ves, Sonia B. Wolf, Silvia Hoepke da Silva
Comelli, Ely S. Ramos, Zilma F. Seara, Ben
ta Barbato, Pupa Wanderley, Nilde Maia, Zil
da Goulart, Nena Gamo, Mira Petry, Maria
Capela Fernandes, Sofia Machado, Salomé
Fortekamp, Heloisa Cruz Lima, Lizete Olin
ger Franco, Consuelo O. Prazeres, Despina
Borba, Laci V. Coelho e Geni Cruz Lima.

CRISTINA
Nossos cumprimentos ao elegante casal

Lucia e Luiz Fernando Di Vincenzi, pelo
nascimento da linda Cristina, ocorrido ante
ontem.

MARILDA
A bonita e elegante Marilda Guglielmi, da

Sra. Osmar Camargo e

Sra., Hilton Ritzmon e

Sra., Henrique José Bastos
e Sra., Dr. Mário Mussi e

Sra., Roston Nascimento e

Sra., Deputado Federal e

Sra. Aroldo C. de
Carvalho, Industrial Miguel
Procopiacki FIlho acompa
nhado de Maria Cristina da
Silveira Assis, Prefeito e

Sra. Alfredo Garcindo, Al
tavir Zaniollo e Sra., Secre
tário Paulo Aguiar e Sra.,
Herbet Ritzman e Sra.,

Milles Zaniollo e Sra., o

milionário Fernando Mi
randa, Nathan Zugman e

Sra., Deputado e Sra. The
rezio de Carvalho. Foi bas
tante comentada a beleza e

elegância das Sras. Hilton
Ritzman, Osmar Camargo
da alta Sociedade de Curi

tiba, Regina Nascimento e

a Srta. Maria Cristina S.
\

Assis, de nossa sociedade'.

A bonita senhora Maria Olivia Meyer, hoje é notícia em nossa

C�UM
'

"

BESC

O Diretor Presiderite do

Grupo Financeiro Banco
do Estado de Santa Catari
na, Lauro Linhares, acom
panhado dos demais dire
tores do BESC, esteve nas.

cidades de São Bento do
Sul, Mafra e Rio Negrinho,
mantendo' contatos com

empresários a região e visi
tando indústrias locais.

SRA. PROCOPIACK1

"

Alinda
, Luciana, filha do elegante
casal Sílvia e José Matusalém

Comelli, festejou aniversário
ontem

Tem recebido os melho
res elogios, a Sr;:;. Santa
'Procopiacki, pela maneira
cordial e elegante como re

cebeu seus convidados em

sua confortável residência
em Canoinhas, quando foi
comemorado o Jubileu de
Ouro daquela cidade.

A elegante senhora
Lúcia Di Vincenzi está

de parabéns, peto nascimento
da linda Cristina

CINE SÃO JO�É .. 3 - 7,45 - 9,45 H 'CI�E RITZ .. 5 - 7,45 - 9,45 H CINE CORAL .. 3 - 8 - 10 H

�'
.')E:-�"

CINEM'A
PARA
HOJE

UIVOS
no silêncio da noite
Barbara Eden ' Larry Hagman ,John Rubinstein
Vera Miles " . '" '

.EXIBIDORA
CENTRQSUL lTOA.

CINE GLORIA - 5 - 8 HCINE JALlSCO - 8 H ROXY PROGRAMA DUPLO 2 - 8 H
1 � FILME' 2� FILME

r o MAIS PREMIADOI
��!
PElA ACADEMIA DE HOllYYllOD

í / :

/i I:!. I

I

/
/
/

-meGlAcfv
ATRIZ
-nre�'
ATOR COADJUVANTE
�
DIRETOR
-msBk"..
ADAPTAf'.,AQ MUSICAL
�
MONTAGEM
�I
FOTOGRAFIA
�.".M�_
SOM ���;�A

LJ.ZA MINNElll
Michael Yark

�IHelmut Griem lllllllJ
.Joel Grey "Em'"':
_ .... _, ••0.

RITZ

A PARTIR

DE DOMINGO

f'ASTMANCO.LORII
participação especial de WANOA KOSMO OIR(CAO DE TONY VIEIRA

com

TONY VIEIRA' ClAUDETTE JAUBERT
HEITOR GAIOm • flDEM RIBEIRO
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SIGA ESTA SETA.
VOCÊ VAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MEUtOR GARANTIA.

VEícULOS USADOS DE QUALIDADE

Departamento deVeíCulos Usados
'

do seu Concessionário de Qualidade GUiH·'!ii'
HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28/,

FONE 31-17

Opala-Sedan Luxo - Azul Le Mans

Opala-Seda'1-Especial - Cinza Prata

Opala-Sedan-Especial - Branco Polar

Opala-Cupê-Especial - Preto

Corcel-Cupê - Verde patropi
Corcel-Cupê - Branco nevada

Corcel-Cupê - Verde tropical
Corcel-Sedan - 4 portas - Vermel ho

Corcel-Sedan - Verde Majorca .
,

Volks - 1300 - Branco Lotus

Volks-TL-Sedan - Verde

Karmanghia - 1500 - Vermelho

Karmanghia - 1500 - Bege e/Vinil
Buggy - Kadron Preto , , , ,

Aero Willys-Sedan - Cinza

Sinca Jangada - Vermelho e Branco

,71
.71
,70
. 72
. 72
. 72
,71

.70
,70
,68
.72
. 67
.69
.71

� .66
.64

COMÉRCIO DE
•

AUTOMÚVElS
p.'1$11t@i@Wj
OPALA CUPÊ LUXO éinza Camurça _ 1974

MAVERICK Supér Luxo Prata Antares Metálico 1974

DODGE CUPÊ Luxo Vermelho Tudor O.K.

VARIANT Branco Lotus , O.K.

FUSCÃO Azul Niagara O.K.

FUSCA Verde Hippie _ O.K .. _

FUSCÃO Branco Lotus 1972

CORCE L CUPÊ Std Marron Canela 1972

TL Vermelho Montana � 1972

FUSCÃO Azul Diamante ,1971

FUSCÃO Bege Claro , 1971

FUSCA Azul Diamante, _ 1971

CORCEL CUPÊ Luxo Azul Diplomata 1971

CORCE L CUPÊ Luxo Verde Icara ( ,1970
VARIANT Azul Diamante , 1970

KARMANN-GHIA Branco Lotus 1970

VOLKS Bege Claro _
1969

VOLKS Vermelho Cereja _ 1967

RURAL WILLYS Branco c/Azul 1970

POSSUlMOS CARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Florianópolis.

ARCO-IRIS AUTOMOVEIS
Rua Fúlvio Aducci 690 ao lado do

Banco do Rio Grande do ')uI
Opala Branco alpino .69

Opala Bege e preto .70
Volks Verde Caribe .68
Volks Verde folha .69
Volks Azul .69
Volks Bege .70
Volks Laranja granada .67
Variant Branca . . .70
Kombi Azul .65
Kombi Verde Caribe .68
Kombi Branca .19

VERAS VErCULOS LTOA.
Rua Santos Saraiva no. 660

Estreito Fóne 6208
Chevrolet Opala Ouro-Met. 4 Portas . . . 1971
Ford Corcel branco lotus cupê est .... 1971
Ford Cor�el vermel ho montana cupê luxo 1969

Vqlks Azul Cobalto 1300 1969
Volks Bege 1300 . . . . . . . 1969
Volks Bege Claro 1300 . . . . 1967
Kombi Pérola e Bege 1500 . . 1968
Ford Corcel Belina Azul luxo 1971
Kombi vermelha e Cinza reformada 1960

Karmanghia 'azul met . . . . . . . . 1968
Aberto das 7,30 às 20 horas.

VENDE-SE
Corcel 70, totalmente 1�nanciado. Tratar com o

Prof. Nelson do Vale no Centro Tecnológico - Trin
dade.

F-350 ANO 1972
Vende-se uma F-350 carroçeria térmica, tirada

em novembro de 1972. Ótimo estado de conservação.
Tratar diretamente à rua Tupinambá, 629 - Es

treito. Financia-se.

VENDE-SE
Um Trailer Turiscar 'tipo Caravana. Tratar à rua

Heriberto Hulse, 135 em Barreiros, com o sr. Bertino
Reitz.

CARTEIRA EXtRAVIADA
Foi extraviada a carteira nacional de habilitação no. 234.002

-SC, pertencente ao Sr. Antônio Augusto Araujo.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada acarteira Nacional de Habilitação categoria (pro

fissional), pertencente ao Sr. Alcides Lima.
Tubarão, 24 de agosto de 1973.

Certificado Extraviado
Foi extraviado o-certificado de propriedade, de um veículo Kombi,
cor verde caribe, motor BH 23866, pertencente ao Sr. Rui Gomes
Goulart.

Tubarão, 27 de agosto de 1973

CERTI FICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca

Volkswagen, ano 1971, placas AA-5449, Motor no. BH-209402,
pertencente ao sr, Bertinus Janning.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veIculo marca

Ford-Corcel, ano 1972, placas AA-1805, motor 166039,

pertencerte ao sr. Savio Cesar da Cunha.

F-l00 azul marfim

Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345 e 6351

TODA LINHA DE VEÍCULOS NOVOS FORD
Cores a escolher, com garantia 'e amplo financiamento.

VEÍCULOS USADOS
Vendemos, trocamos e compramos todas as Marcas.

NOSSO DEPARTAMENTO DE VEICUWS
USADOS OFERECE:

Veículos selecionados, revisados, equipados e

com financiamento de acordo com suas posses.

Galaxie LTD landau met.c/ar cond. turquesa
Galaxie LTO landau hidr. c/ar azul ..
Galaxie LTD landau azul ipanema ..

Galaxie LTD azul com teto vinil' preto
Galaxie 500 meco turquesa real
Galaxie 500 rnec. vermel ho
Corcel sedar, turquesa água
Corcel sedan bege maringá .

Corcel sedan azul . . . . .

Corcel sedan vermel ho . . . . .

Corcel G. T. amarei ho c/teto vinil preto

1973
1972
1971
1969
71-72
1969
1972
1969
1969
1969
1972
1972
1971
1971
1969
1970
1968
1967
1964
1971
1969
i9ti8
1968
1969
1968
1966
1957
1964
1967
1965
1948
1958

F-350 verde guaçu 1969

Opala cupê vermelho luxo 1972

Opala ouro velho . . . . . 1971

Esplanada chrysler verde musgo 1968

ESplanada chrysler branco . . . . . . . . . . . . .. 1968

Esplanada chrvsler branco luxo 1968

DKW Vemaget gelo '1965
Carninhão F-600 carroceria . . . . . . . . . . . .. 1963

Agora, já em pleno funcionamento na FLORISA, O
CONSÓRCIO NACIONAL FORD.

Participe também você do segundo grupo.

Corcel cupê vermelho
Corcel cupê vermel ho
Corcel cupê vermelho
Corcel cupê verde
Karmann-Ghia TC. vermo montana

Karmann-Ghia vermo molibato

Karmann-Ghia laranja granada
Karmann-Ghia branco lotus

Volks TL. vermelho
Volks branco lotus

Volks verde caribe .

Volks vermelho
Volks 'kombi verde e branco
Rural willys verde e cinza 4x2
Rural willys verde e bege 4x4
Rural willys verde

Aero willys azul' .

F-l00 marfim .

F-l00 pick-Up bege marajó
F-l azul ...

,
...

ACIDENTES DE TRÂNSITO
O HOSPITAL DE CARIDADE NO INTUITO DE

ESCLARECER O PÚBLICO' ALERTA QUE NÃO
MANTÉM CONVÊNIO COM COMPANHIAS DE SE
GURO.

TODA DESPESA DE ATENDIMENTO A ACI
DENTADOS' DEVERÁ SER COBERTA PELO MES
MO OU SEU R ESPONSÃVEL QUE PODERÃ,DE:
POIS, SOLICITAR O REEMBOLSO DE SUA COM
PANHIA SI:GURADORA'

.

HOPITAL DE CARIDADE

ESCOLA BÃSlCA "ELISA ANDREOLl"
RELAÇÃO DOS ALUNOS CONTEMPLADds
COM BOLSAS DE ESTUDO ESTADUAIS

Da 1 a. à 4a. série
Receberam-bolsa no valor de Cr$ 130,00
Aluizio Souza - Nélson Dutra de Mello - Terezinha Peres - Louise
dos Santos Perito - Zenaide Mel ícia de Lima - Fernando Souza -

Márcia Souza - Ottó Luiz da Silva Paust - Vilmeia da Silva Paust -

Receberam bolsa no valor de Cr$ 195,00
Adriana Alves - Antônio Peres - Cleusa da Silva - Danilo Souza
Neves - Evandro César Paust - João de lima - João Rocha Netto
- Kacio llilurilo Possas - Magda Angela Andrade da Rosa - Maria
Peres - Mariléia Borba - Nelson Gonçalves - Paulo Cesar Peres -

Zenaura Melícia de' Lima '- Elson Rogério Correa Filho - Luciana
Possas - Márcia Kremer dos Reis -' Roseli Santos da Luz - Roseni
Santos da Luz � Sandra Lucimara da Silva - Eliane Fàrina -

Lucimar Maria da Rocha - Márcia Borba - Marcos Borba - Maria
Aparecida Amorim - Nelci Leal - Solange Soares Coelho - Ana
Lúcia Coelho - Clara Eugênia Westphal - Josué Felipe de Andrade
- Maria Aparecida Andrade da Rosa'- Mario Borba - Rose Cléia da
Silva - Selma Pacheco - Vânia Nadir da Luz - Marcelo Kremer dos
Reis - Elizabete Fernandes Farina
Receberam bolsa no valor de Cr$ 325,00
João José Amorim - Jefersem Luiz Chaves - Washington Luiz
Rabelo - Evonete Maria dos Santos - Maria Emília da Silva

Da 5a. à 7a. série
Receberam bolsa no valor de Cr$ 176,80
Magnólia da Silva - Márcia Bernadete da Silva - Sandra Mara Souza /

Receberam bolsa no valor de Cr $ 265,20
Geraldo Luiz Borges - José Inácio Felipe - NeuSa Leal - Marcia
Regina Fernandes - Rosana Pacheco - Anselmo Moreira -r- Décio'
Souza Neves -' Dilnei Gomes de Oliveira - Iara Salete dos Santos -

José Cláudio Borges - Rasei i da Silva - Ricardo Assis Alves -

Bernadete de Lourdes Steirnback - Evaldo Vieira Pacheco Júnior -

Helena Maria Carvalho - Marisa Regina Ouadros - Nilda Maria Leal
Ondina Schmidt - Sônia Regina da Silva - Sônia Regina Rego -

Vilmar Cândido.
Receberam bolsa no valor de Cr$ 442,00
Wilson Vergílio Real Rabelo - Maria de Fátima Machado.

PREFEITURA DO MUNICfplO DE
FLORIANÓPOLIS

SECRETARIA DE ADMINISTRAÇÃO
EDITAL

De ordem do Senhor Secretário de Administração, faço
público a quem interessar possa, que a Prefeitura Municipal
de Florianópolis dispõe de vagas, para admissão imediata,
nas seguintes funções:

Mecânico, Auxiliar de Mecânico, Soldador, Eletrecista
de Automóveis, Encanador, Carpinteiro, Motorista,
Operador de Patrol

Para maiores esclarecimentos, os interessados deverão se

dirigir à Secretaria de Administração do Município.

Florianópolis, 28 de agosto de 1973.

Orlando Linhares Sobrinho

Chefe da Divisão de Pessoal

VANDA DE SOUZA SALLES
40. TABELIÃO DE NOTAS E PROTESTOS EM GERAL

EDITAL

RETIFICAÇÃO
Pelo presente, Retifico o nome do Sr. JOÃO MARIA

CAVALLAZI, publicado neste Jornal, Edição de 29/08/73, para
JOÃO M. CAVALLl.

Fpolis. 29/08/73
Oficial Maior

VANDA DE SOUZA SALLES
40. TABELIÃO DE NOTAS E 'PROTESTOS EM GERAL

EDITAL

Pelo presente Edital, ficam intimados para pagarem no prazo

legal os Títulos que se acham em Cartório para protestos os

senhores:
Terezinha Araújo Domingos - Zilda SeI! Moura - José Miguel
Ouriques - Lucio Antônio de Moraes - Miguel Fischmann - Ralf

Ackermann Bechtald

Fpolis, 29 de ago.sto de 1973.
Oficial Maior

CORRETOR DE PUBLICIDADE
Não é todo dia que se oferece essa

oportunidade. Por isso é para pouca gente! E
de muito n fvel.

Precisamos: Dois (2) corretores com
experiência em relações-públicas; com disposi
ção para viajar dentro do Estado, em áreas
préestabelecidas; remuneração à base de aju
da-de-custo, e comissões; possibilidade míni-
ma mensal: Cr$ 5.000,00.

'

Não exigimos, mas o candidato .motorizado
tem preferência.

Entrevistas: Rua Padre Roma, 47, no perío
do das 9 às 12 e das 14 às 18 horas.

PRECISA-SE
Um encarregado de escritório c/conhecimentos gerais de

escritório, escrita fiscal, LN.P.S., LP.L, LC.M., LS.Q.N., folha
de pagamento, fundo de garantia e que seja bom datil�fo .

A seleção dos candidatos será feita através de testes:
Ordenado de acordo c/os conhecimentos, do candidato.

As inscrições serão feitas na Impermeabilizadora Paraná
l.tda., Rua Tereza Cristina 165-A - Estreito.

DEIXE A SUA PROMOÇÃO CULTURAL
COM O "CECIC" Centro Catarinense de In
tercâmbio QJltural. Professores gabaritados,
lIgados a UDESC e UFSC oferecem cursos in
tensivos em nível médio ou superior para todo
o Estado e em todas as áreas do aprendizado e

atividades. Correspondência para a rua Deodo
ro '18, sala 25 - 2ó. andar - Florianópolis -

sede do S.O.S. MATEMÃTICO.

OFERTA DE SERViÇO
Proprietário de uma Kombi, oferece seus serviços

na área da grande Florianópolis. Tratar com laércio
pelo fone 3604.

TELEFONE VENDE-SE
Vende-se um telefone no centro. Tratar ãrua FUl

vio Aducci, 922 - Imobiliária Santa Clara.

TERRENO JARDIM ITAGUAÇÚ
Vende-se excelente lote à rua Carijós, cl428;62m2. .Preço:
Cr$ 55.000,00,

TRATAR C/GASTÃO - EMEDAUX - fones:
4340/3164/4604

ALUGA-SE
Apartamento no centro, mobiliado, com ar condi-

cionado, 3 quartos, 6ãnheiro social, sala conjugada,
cozinha, dependência de empregada e com garagem.
Tratar no local à rua Durval Melquiades no. 21 -

apto.401.
Preço somente Cr$ 1.650,00.

ALUGA-SE
Apartamento amplo no centroíê peças)
Tratar: Rua Santos Dumont 12; apto. 2

ALUGA··SE
Prédio à rua Felipe Schmidt com 800 m2,

próprio para comércio ou repartição, cons

tru ido há 6 anos.

Salas no Edifício Dias Velho, 30. andar,
aluga-se quarto.

Tratar pelo fone 4059.

ALUGA-SE
Loja de esquina, nova, rua Desb. Pedro Silva no. 736, Coquei
ros, com 52m2.

Tratar pelo Fone 2781.

C'IRURGIA PLAsTICA
REPARADORA E ESTÉTICA

Dr. B. CAMARGO ROCHA
Cirurgião Plástico

CRM/SC - 59 - CPF 020283799 l
Operações de: Rugas da Face � Palpebras - Nariz - Orelha
de Abano - Mâmas - Abdomen (Derniolipectomia) Cicatri
zes Retrateis - Enxertos de pele - Etc.
Cursos Especializadas no Hospital das CI (nicas da FMUSP :

Serv. de Cirurgia Plástica dos Drs. Victor Spina, -Rober to Fari

na, Nelson Pigossi e Orlando Ludovici - Sãu Paulo - Santa
Casa de Misericbrdia de São Paulo : Dep. Cirurgia: Serv. de
Cir,urgia Plástica Drs. Wladimir do Amaral, Antônio Duarte
Cardoso e 'Luiz Eugêhio Beginato - Cl ínlca de Cirurgia Plásti
ca de S. Paulo Dr. David Serson Neto -'CI rnica de Cirurgia
Plástica Dr. Raul Loeb - S. Paulo

Residência: Rua Tomé Braga, 141 - Telefone 22-1072
Consultbrio: Hospital Santa Catarina-
Horário: 10/11,30 - 15/18,30

BLUMENAU Santa Catarina

SIDERÚRGICA SUL CATARII\IENSE S.A.
-SIDERSUL -

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÃRIA
São convocados os senhores acionistas para uma Assembléia Ge

ral Ordinária, a' se realizar no próximo dia 6 de setembro às 17,00
horas, na sede social sita à Rua dos Ilhéus, no. 8 - Ed. APLUB -

110. andar. - sala 111, nesta Capital, para deliberarem sobre a se-

guinte .

ORDEM DO DIA
10,) Tomar conhecimento do Relatório da Diretoria, referente
ao exercrcío de 1972, bem como examinar, discutir e deliberar a
respeito dos Pareceres do Conselho Fiscal, dos Balanços e das
Contas dos Administradores.
20.) Eleição de Diretores, de Membros do Conselho de Adminis
tração, e dos membros do Conselho Fiscal.
30.) Fixação de honorários dos membros da Diretoria, do Conse
lho de Administração e do Conselho Fiscal.
40.) Outros assuntos de interesse da Sociedade.

Florianópolis (Se), 23 de julho de 1973.
ÁLVARO LUIZ BOCAIUVA CATÃO

Diretor Superintendente.

PREDIBENS IMOBILIÁRiA Ltda .

Rua São Manoel - Ao J'ado Cine Vi
tória, - Fone 1042 - Tubarão

EM ruBARAo
Vende-se

Excelente Residência no centro - Cr$ 160.000,00 financiada

Boa Residência Rua Bernardino Teixeira Cr$ 38.000,00 -

493,14 por mês
Casa próximo Sóuza Cruz (excelente) entrada de Cr$
15.000,00 -

Casa Rua Vereador Adolfo Machado - Cr$ 45.000,00 -

583,99 por mês
Ótima residência a Rua Santos Dumont, Cr$ 40.000,00
Casa na Praia da Jaguaruna de Alvenaria (barbada) Cr$
27.000,00

..

Ótima casa próximo da Catedral - Cr$ 70.000,00 - 908,42
por mês

,

Residência de madeira à 250 metros da Faculdade - Cr$
27.000,00
Casa na Vila Moema, terreno grande - 58.000,00 financiada
COMPRAMOS CASAS PARA NOSSOS CLIENTES
Terrenos
Terreno ao lado da Catedral Cr$ 20.000,00
Terreno na Av. Expedicionário, esquina por Cr$ 18.000,00
Terreno a Rua Dr. Otto Feuerchutt com 20 metros de frente

Terreno em Oficinas de 22 x 50.
Terreno na Vila Moema, Rua calçada por Cr$ 15.000,00
Terreno a Rua Dr. Otto Feuerchutt com 12 metros de frente
Terreno Da. Antonina Búrigo Corbeta com 21 metros de

frente
Lote na Rua Lauro Müller por Cr$ 5.500,00
Lote próximo Palácio de Esportes {Av. M. Martins CabraP
Cr$ 8.000,00

Precisamos 10 casas para alugar (mediato .

APTO. ED.DONA TEREZA
Rua luis Delfina

Vende-se uma jóir, de aparto., c/2 dorm., amplo living, ba
nheiro, cozinha, área de serviço e dependência de empregada.
Acompanha um aparei ho de ar condicionado, armários embu
tidos, cozinha tipo americana e persianas.
PREÇO: Cr$ 135.000,00

TRATR C/GASTÃO EMEDAUX - Fones:
3164/4604/4340

APTO.- EM COQUEIROS
Vende-se um apartamento em Coqueiros,

ótima localização, visão panorâmica; ainda
sem habite-se, com 130m2, com 3 quartos,
demais dependências e garagem, podendo. ser
financiado.

'

Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4002 e

4050.

APTO. DIAS VELHO C/161,OOm2
Vende-se aparto. no 130. andar - c/3 dormitórios, living,
copa-cozi nha, banheiro, área de serviço e dependência de em

pregada.
PREÇO: Cr$ 165.000,00

TRATAR C/GASTÃO - EMEDAUX .: fones:3164/
4604/4340

APTO. DONA MARTHA
Vende-se aparto. no Edif. Dona 'Martha no. 801 - bloco A ,� ',�tc/3 dorm., living, banheiro, copa-cozinha, dependência de
empregada e área de serviço.
TRATAR C/GASTÃO - EMEDAUX - fones:
31 64/4604/4340

APTO. NO CENTRO
Amplo apto. com 146m2, localizado na

RIJa Felipe Schrnidt, com 3 quartos e demais
dependências, podendo ser financiado.
Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4002 e

'4050.
- -

,- -

CASA CAPOEIRAS
Vende-se casa mista c/3 dormitórios, sala, copa-cozinha, ba-
nheiro e abrigo para carro, sita à Rua Thiago da Fonseca -

Capoeiras.
Preço: Cr$ 48.000,00

TRATAR C/GASTÃO - EMEDAUX - Fones:
3164/4604/4340

CASA ESTREITO
Vende-se casa de alvenaria c/3 dormitórios, sala, cozinha, ba-
nheiro, dependência de empregada e garagem - Rua São José,
294.

Preço :Cr$ 125.000,00
TRATAR C/GASTÃO - EMEDAUX - fones:

3164/4604/4340
,

"

CASA LAGOA
Vende-se casa de alvenaria, c/2 pavo., logo após as dunas, c/4 \� ..darmo 2 banheiros, copa e cozinha.
Preço: Cr$ 90.000.00

TRATAR C/GASTÃO - EMEDAUX - fones:
3164/4604/4340 . ,

CASA COQUEIROS
V:md�se casa a Rua José do Vale Pereira (Juca do Loyde),
c/2 dorm., amplo living, 'banheiro, garagem, nos' fundos de-

pendência de empregada, terreno c/336,60m2.
PREÇO: Cr$ 130.000,00

TRATAR C/GASTÃO - EMEDAUX - fones:
3164/4604/4340

EXCELENTE PONTO A VENDA

Vende-se em ponto bem central do Estreito
uma residência, entre as ruas Antonieta de Bar-
ros e Tereza Cristina - Com terreno de 520m2
- Cr$ 190.000,00 - Condições a combinar.

Tratar: Rua Gel. Liberato Bittencourt, ,203
- Estreito

--

CASA VENDE-SE
Vende-se uma casa de madeira situada à rua José de Alencar no.

250 - Coqueiros. Tratar no local.

URGENTE
Por motivo de viagem, vendo dois terrenos no loteamento ?'Jaime Câmara, município de São José: Local à margem da Br,-101 ';��rVÃ50 metros do local de acesso da nova ponte. Tratar à rua Prof: "'ii'

Barreiros Filho, 393 ou pelo fone 2199.

VENDE-SE URGENTE
Assista 'os jogos do Campeonato Nacional sentado numa Cadeira

pérpetua. Vendo duas, por motivo de viagem. Tratar à rua Prof.
Barreiros Fil ho, 393 ou pelo fone 2199.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Bnde vai financiar
construção de hotel

Brasil

O Conselho do Banco Nacional do Desenvolvimento
Econômico eslabeleceu as normas referentes � partici
pação do BNDE no setor de turismo no País a partir
deste mês. O Banco financiará a construção e expansão
de hotéis, destinando também recursos para obras de

instalações de infra-estrutura necessárias à viabilidade do

empreendimento.
A decisão do Conselho, tomada ontem, especifica que

a colaboração financeira não deverá exceder a 50% do
valor de cada projeto aprovado, nem o volume de recur

sos destinados ao setor de turismo poderá exceder a 20%
do total dos fundos alocados pelo 13NDE em cada exer

cício. A resolução determina que nos orçamentos dos

projetos de construção e expansão de hotéis, poderão ser

.admitidas cotas razoáveis para treinamento de pessoal
especializado, até o limite de 5% do investimento total.

Zona da Mata terá

a sua siderúrgicà
Uma região outrora caracterizada pelo ciclo áureo do

café e de um grande desenvolvimento industrial têxtil

volta a se salientar pela implantação de uma siderurgia.
Juiz de Fora, segundo seu prefeito Itamar Franco, "a

chamada Manchester Mineira que viu operar a primeira
usina hidrelétrica latino-americana, estava esquecida -

seja por questões políticas ou não -'-- pelos novos empre
endimentos que se implantavam em diversas partes de

Minas Gerais. Agora com a siderúrgica Mendes Junior e a

duplicação da estrada Rio-Juiz de Fora, começa uma

nova fase para a região".
A ZOna da Mata onde se situa Juiz de Fora, é de

grande importância na agro-indústria porém até hoje não

conseguiu se recuperar da crise de desemprego gerada
pela erradicação dos cafeeiros, e prevendo um grande
êxodo para a região o prefeito Itamar Franco disse que
sua primeira providência já foi a de propor a criação de

uma Secretaria Municipal do Trabalho e Ação Social pa
ra ordenar, da melhor forma possível a corrente migra
tória que se formará em direção da cidade.

A siderúrgica Mendes Junior tem previsto um investi

mento inicial de Cr$ 1 bilhão e 800 milhões e sua im

plantação representa para a região a remediação de grave
crise que se iniciava e segundo o prefeito de Juiz de Fora

o êxodo rural que antes se dirigia para as favelas do Rio

de Janeiro agora será voltado para aquela cidade minei

ra".

PIS vai financiar

pequenas empresas
O Programa de Integração Social (PIS) está montàndo

um esquema para financiar pequenas e médias indústrias,
através de. repasses aos bancos de investimentos. A infor

mação foi prestada ontem no Rio por fonte da Caixa
Econômica Federal.

Os financiamentos, segundo a fonte, serão limitados a

dois mil salários mínimos, com os bancos de investimen
tos obtendo recursos na Caixa Econômica Federal a ju
ros de sete por cento ao ano, mais correção monetária.

Inan cria doutrina
sobre desnutrição
A elaboração de uma doutrina sobre desnutrição, úni

ca em todo o mundo por ter atacado o problema de

forma integral, foi até agora a maior conquista do Insti

tuto Nacional de Alimentação e Nutrição - INAN -,

segundo afirmóu à imprensa o seu presidente, Sr. José

Ruiz de Gamboa, ao anunciar ontem o início da fase de

atuação da entidade, com a execução de diversos proje
tos.

A doutrina do INAN - acrescentou - resume-se na

soma de fatores sócio-econômicos - analfabetismo, des
qualificação profissional, desinformação nutricional, bai
-xa renda familiar, baixas condições sanitárias e habitacio

nais, oferta inadequada de alimentos e desarticulação co

munitária - que não podem ser equacionados isolada

mente, como ocorre em outros países.
Para o Sr.

1
Ruiz de Gamboa, devem ser repelidas as

teorias distributivistas, que recomendam a simples entre

ga gratuita de alimentos. Reconhece, porém, ser impor
tante elevar a renda familiar do trabalhador, pois de

outra forma este não poderá sair do estágio nutricional
em que se encontra. Mas o INAN, informou, distribuirá
alimentos até 30% das necessidades diárias, em seu proje-.
to ACAL, desde que as famílias beneficiárias frequentem
cursos' de alfabetização ou profissionalizantes e se mante

nham em dia com os problemas de vacinação e outros.

O projeto prevê, por outro lado, a mobilização da

comunidade assistida na realização de mutirões de cons

trução da casa própria ou em benefício da coletividade

para a instalação, por exemplo, de fossas cépticas, cre
ches, etc. As atividades do projeto seriam executadas em

convênio com o Mobral, Pipmo, Cabal e governos esta

duais, prevendo-se um período de atuação em cada co

munidade na base de três a cinco anos, após o qual passa
ria o INAN a outra comunidade.

Trabalho noturno da

mulher tem proieto
O Deputado Jaison Barreto fez um apelo aos Minis

tros do Trabalho e da Indústria e do Comércio, no senti

do de bem analisarem o projeto de sua autoria que dá

) permissão' de trabalho noturno para a mulher em deter

minados setores industriais.

Lendo ofício da Associação Brasileira dos Produtores

de Fibras Artificiais e Sintéticas, em nome de vinte in

dústrias, o parlamentar comentou o apoio que o projeto
tem recebido de diversos sindicatos.

perder liderançaa do café
O Brasil perderá seu lugar de líder mun

dial na produção do café e as lavouras desse

produto deverão sofrer a maior crise de sua

história, em consequência da infestação da

ferrugem, se o Governo não ajustar o preço
por saca, com a máxima urgência, aprovei
tando a alta no mercado externo onde já
pode ser vendido a Cr$ 500,00.

Esse apelo, feito ontem pelo presidente
da Sociedade Rural Brasileira, Sr. Sálvio de
Almeida Prado, deverá ser apresentado ofi
cialmente ao Ministro da Fazenda, "que de
verá considerar o atual preço por saca, Cr $
300,00, insuficiente para cobrir as despesas
dos produtores, já preocupados com a si

tuação dos cafeeiros. A providência do Go
verno precisa ser urgente, já que a lavoura
se encontra, atualmente, em plena floração,
sujeita a contrair, com maior facilidade,
aquela peste".

Os produtores estão conscientes de que
as autoridades não estão abandonando de
todo o café, considerando a grande impor
tância que o produto representa para o Bra

sil, pois aguardam, inclusive, o financia
mento anual para a compra de equipamen-

tos, dentro do Plano de' Recuperação da
Lavoura, mas já se sentem prejudicados
com este atraso e lembram que esse finan
ciamento deveria ser permanente, em vista
dos acúmulos dos problemas.

Mas segundo o presidente da Sociedade
Rural Brasileira, "parece oportuno e mes

mo imprescindível definir responsabilida
des quanto ao problema da infestação da
ferrugem nos cafezais brasileiros, pois a si

tuação é realmente grave, conforme já de
nunciamos na última reunião do Alto Con
selho Agrícola".

- Sem conhecimento maior da moléstia,
os cafeicultores aceitaram as interpretações
e as recomendações dos técnicos oficiais, e
fizeram o possível, dado à falta de recursos

financeiros e da escassez de materiais e im

plementas para seu combate. O problema
atingiu as zonas cafeeiras de expressão do
'País e agora estamos diante de uma calami

dade, pois todas as lavouras do País estão
afetadas e já sentimos que a base de sua.

estrutura econômica está ferida, compro
metida por ocorrências anteriores que
avassalaram os estoques de reserva.

Os produtores gaúchos de soja
esperam vender por 0'$ 100,00 o saco do

produto. As vendas estão paralisadas,
porque houve uma retração.

Produtores de soia esperam
reação dos preços internos

O mercado da soja no

Rio Grande do Sul encon
tra-se paralisado, não por
falta de oferta da legumi
nosa, mas devido à retra

ção dos compradores que
aguardam uma reação dos

preços internos em conse

quência do ingresso no

mercado internacional da

safra americana prevista
para meados do próximo
mês.

Estima-se que no Esta

do existam ainda de 200 a

300 mil toneladas disponí
veis para a venda, mas, se- .

gu ndo fontes ligadas ao

setor, o produtor ainda
tenta conseguir cerca de

Q$ 100,00 pelo saco de

60 quilos, o que não é

aceito pela indústria.
-

impediram o escoamento
normal da safra gaúcha,
que está em fase fmal.

Conforme dados da Cacex,
já foram embarcadas 860
mil do um milhão de tone

ladas destinadas à exporta
ção. Da colheita estimada
este ano - 2,8 milhões de
toneladas - cerca de 1,2
foram adquiridas por in
dústrias brasileiras.

As chuvas que se verifi

caram nos últimos dias não

�eibe(berg
·

chegaram as mansões

A INSPIRAÇÃ_
Heidelberg; a pequena

if!
cidade incrustada no

coração da Alemanha,
inspirou A. Gonzaga na

criação de primeira mansão.
As mansões são moradas senho

riais, levantadas em meio a uma

área verde e cercadas de jardins
floridos.

com

o LOCAL
Sua mansão será levantada em

plena Avenida Othon Gama

O'Eça em meio a ciprestes e pal
meiras centenárias.

O uSTATUS"
Para morar na Mansão de Heidel

berg você não precisa de muito

dinheiro. Precisa, isto sim, ter vo
cação para as coisas nobres e re

quintadas.

OORMltÓRtO DORMITÓRIO
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ESPECIFICAÇOES
TÉCNICAS �+VUy'

MAIS UMA REALIZAÇÃO DE
Com apenas 11 pavimentos e 3 apartamentos por andar, sua mansão terá 3 elevadores, sendo
2 sociais e 1 de serviço, independente. Isto sem esquecer o plav-qround, o salão de recepções
e 1 ou 2 garagens por apartamento. E o acabamento será personalizado. Você escolhe as

cores e combinações de sua unidade. Do imponente granito ao nobre mármore; da tinta

plástica ao azulejo decorado; doáqua-therm com tubulações de cobre ao alumínio anodizado

nas esquadrias; da pia inox na cozinha aos metais sanitários da linha luxo nos banheiros;
enfim, um projeto onde técnica e bom gosto se encontram com você.

A.GONZAGA S.A.
ENGENHARIA' E INCORPORAÇÕES IMOBILIÁRrAS
CRel '74 - CREA 2493 - t Oa. Região - Sede pr6pria - R. Arcipreste Paiva, 11 Fpolis - s.e.

A MELHOR CONSTRUCÃO
.
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nuidade de quem, atuando num meio de comunicação
massificado, pretende ignorar a circunstância de que o

país já é pequeno para que passem ignoradas certas misti
ficações. Ao mesmo tempo, expressam solidariedade à
Seccional de Santa Catarina da Ordem dos Músicos do
Brasil, cuja inestimável assitência ao corpo, desde a com

pra de roupas até o patrocínio de funerais, são evidências
irrespondíveis na comprovação dos fatos. Da mesma for
ma que os nomes dos senhores Flávio Cavalcanti e Erlon
Chaves alcançam repercussão nacional, graças à televisão,
o incrível abandono do corpo do músico Adalto Cordei
ro de Oliveira também não permanece desconhecido. A
Imprensa brasileira não cometeu injustiças, Portanto,
não há o que reparar."

.

NO LEGISLATIVO
O deputado Nelson Tófano, considerando que o "Pro

grama Flávio Cavalcanti, com cena armada pelo seu apre
sentador e pelo maestro Erlon Chaves, pretendeu ocultar
a reponsabilidade de Erlon em fatos relacionados à mor
te do músico Adaltq Cordeiro de Oliveira, afrontando a

imprensa e.o povo catarinense, requereu que fosse enca

minhada à direção da TV- Tupy-Rio e ao titular do
programa, mensagem telegráfica consignando o repúdio
não só ao programa, como, também, a Flávio Cavalcanti
e Erlon Chaves, pela maneira nada ética com que preten
deram eximir de responsabilidade o maestro. Pediu ainda
o parlamentar que cópias da mensagem fossem endereça
das às direções do jornal Estado de São Paulo e revista

Veja. O texto de mensagem proposta diz o seguinte: (sic)
"A Assembléia Legislativa do Estado de Santa Catari

na, aprovando proposição do senhor deputado Nelson
.

Tófano, apresenta veemente protesto contra maneira na

da ética foi encenada, no Programa Flávio Cavalcanti,
quadro "Flávio Confidencial", procurando, numa tenta
tiva infeliz, denegrir imprensa e povo catarinense intuito

fugir responsabilidade episódio morte músico Adalto
Cordeiro Oliveira. Ausência total provas que desmintam
afirmações imprensa catarinense, por certo motivou tal
atitude, que não se coaduna princípios éticos norteiam

apresentação programas televisão."

Cobrança de direito·s autorais: Protestos contra o maestro

u.ma questão até agora insolúvel e o apresentador de televisão
o problema referente à cobrança de di

reitos autorais no Brasil apresenta-se insolú

vel, em virtude do grande número de agên
cias arrecadadoras, bastante desorganizadas
por sinal, provocando uma série de inconve
nientes na arrecadação. A opinião é do presi
dente do Lira Tênis Clube, Hamilton Ferra

ri, acrescentando que, além disso, o número
das agências proliferam e muitas se julgam
no direito de cobrar dos clubes, bares, res
taurantes e estabelecimentos noturnos, sem,

para tanto, apresentar delegação.

te o comércio, pagando a mesma percenta
gem de direitos autorais.

PROBLEMA NACIONAL
O assunto direitos autorais é problemá-

tico em todo o país desde a sua instituição.
Inúmeras falhas estruturais têm sido aponta
das, por parte de autores e entidades que
usufruem das obras, insatisfeitos com a si-

tuação. A maioria de tais queixas diz respei
to à existência de muitas agências arrecada

doras, que atuam ao mesmo tempo, fixam
arbitrariamente as suas taxas e, além disso,
muitas carecem de real autenticidade.

SICAN e a SBACEM, que agem em âmbito
nacional. E é justamente contra elas que se

destinam a maior parte das críticas. A mais
evidenciada é contra o fato de não mante

rem fiscais nos momentos de apresentação
de números musicais e a ausência de uma

tabela percentual, de validade em todo o

país, segundo a qual fosse possível calcular a
taxa paga. Com a tabela seria possível pagar
a taxa certa e evitar diversos problemas que
acontecem em cada final de promoção. Na
sua ausência, a medida de cálculo para paga
mento de direitos autorais, atualmente, é o

salário mínimo, método este responsabiliza
do por toda a co�trovérsia quando da arre

cadação dos direitos autorais.
.

/
No período de sete a nove de setembro

próximo, o Lira Tênis Oube promoverá a

la. Convenção Estadual de Clubes Sociais,
quando será tentada a criação, em Santa Ca

tarina, de uma federação de clubes sociais.
Entre os assuntos a serem discutidos está em

pauta o problema da arrecadação de direitos
autorais no Estado. Serão convidados a par
ticipar lOS diretores das diversas agências ar

recadadoras localizadas em Florianópolis.

Incorporando-se à série de protestos de pessoas e ór
gãos de classe, com referência às' atitudes mais recentes
de Flávio Cavalcanti e Erlon Chaves, tomadas no último
domingo, os jornalistas profissionais de Santa Catarina
também tomaram posição, manifestando repúdio às suas

afirmações contra a imprensa catarinense.
Em nota oficial, distribuída ontem, diz o Sindicato:

"Os Sindicatos dos Jornalistas Profissionais e dos
Empregados em Empresas de Rádio e Televisão de Santa
Catarina, juntamente com a Casa do Jornalista, profun
damente decepcionados com a fantástica encenação feita
pelo apresentador Flávio Cavalcanti e pelo maestro Erlon
Chaves, durante o programa levado ao ar no último do
mingo pela Rede Tupi de Televisão,· tornam público o

seu veemente repúdio às afirmações assacadas contra a

Imprensa catarinense.
As notícias divulgadas pelos veículos de comunicação

de Santa Catarina, Rio Grande do Sul, São Paulo e

Guanabara relataram com honestidade e responsabilida
de ii atitude desumana do maestro Erlon Chaves, que
abandonou o corpo do seu colega, o músico Adalto Cor
deiro de Oliveira, para ser sepultado como indigente, em
Florianópolis, quatro dias após o falecimento. Lamen
tam, ainda, as entidades que representam a Imprensa ca

tarinense, o insólito comportamento da dupla e a inge-

O Lira está tomando várias medidas para
impedir o abuso por parte das agências arre
cadadoras de direitos autorais. Em abril,
quando participou da la. Convenção Nacio

nal de Clubes Sociais, na Guanabara, seu

presidente defendeu a tese de que os direitos
autorais deveriam ser arrecadados através de

Segundo Hamilton Ferrari, o instituto do
direito autoral, em si, não constitui proble
m a. O cerne da questão está na existência
das agências que arrecadam. "Todo o seu
sistema de cobrança é falho e desorganizado,
constituindo um problema constante para os

diretores de clubes sociais, os quais se vêem
sempre às voltas com Uma situação ernbara

çosa.
"

uma única agência, a qual, por seu turno,
seria controlada pelo Estado. Ainda na Con

venção foram sugeridas tarifas menores para
os clubes sociais, visto que não têm caráter

lucrativo, ao contrário de restaurantes, bares

e clubes noturnos, que objetivam unicamen-

Em Florianópolis funcionam duas agên
cias que se encarregam da cobrança junto a

clubes e estabelecimentos comerciais: a

A sulbrasil não quer que você continue
Para isto, construiu o Jardim Residencial Sulbrasil, aquelas 42

. pagando uma casa
lindas casas da rua Lauro Linhares, e está construindo agora,

que nào
.

e' suao Parque Amor à Ilha, bem ao lado, formando um só projeto
integrado por ruas transversais. São 70 unidades dealto.

•

padrão. 3 quartos, (suíte de casal), 3 banheiros, living,
cozinha, jardim e quintal à vontade. Esquadrias de alumínio,
azulejos decorados, louça em cor, parquet ou (você escolhe)
forração tipo carpet. Além disto, você terá uma piscina de

15mx8m, com equipamento da Acquazul - SP, absolutamente
privativa dos moradores do Parque, salão de festas com

acabamento primoroso para as suas recepções e uma quadra
de esportes. Futebol de salão, basquete e vôlei. E um

gostoso play-ground para a garotada.
Pelo preço de um aluguel, você compra tudo isto. Você paga
uma casa que é sua. Inteiramente sua. Depois, a Sulbrasil
modifica o projeto ao seu gosto. Ou executa o seu. E a sua casa

fica personalizada. Como vocêqUer. Diferente das outras. No

Parque Residencial Amor à Ilha você tem uma completa infra

estrutura. Energia elétrica. Água potável com dois reservatórios

próprios de 200.000 litros cada. Esgoto. Duas galerias pra águas
pluviais. E rua calçada com lajotas. Se você quiser" a Sulbrasil

instala: ainda, um telefone. Vá logo falar com a Sulbrasil,
Não existe melhor ooor�unida��7para você do que esta.

Ela fica na rua Jerônimo Coelho, 359,40. andar, Edifício
Associacão Catarinense de Medicina, fones- 3380 e 4626,

.

Florianópolis.

i� ',.lo _ ...

FINANCIAMENTO

PROV INCIA-CRtDITC'
IMOSI LlÁRIO S/A

incorporação EngCl MIGUEL WOLK
TRANSFORME O ALUGUEL QUE
VOCE PAGA, NA· PRESTAÇÃO
DA SUA CASA PRÓPRIA.

.
VENDAS: PLANTÃO PERMANENTE NA OBRA.

Divergências entre
os grandes fazem
sofrer os pequenos
Armados de metralhadoras e fuzis, com baionetas ca

ladas, dois pelotões da Polícia Militar de São Paulo, do
150. e do 180. batalhões, sediados em Presidente Pru
dente e Presidente Wenceslau, chegaram à localidade de
Pontal do Paranapanema, no extremo oeste paulista, jun
to à divisa com o Paraná, para desalojarem famílias de
colonos da gleba Santa Rita. Os milicianos tinham or

dens rígidas; agir com cautela e evitar atritos; porém em

caso de resistência, usar do maior rigor, poupando mu
lheres e crianças.
..

Sábado passadó�· sem nenhum incidente, 37 famílias
de camponeses foram desalojadas da gleba, com auxílio
do PMAP. Após a saída dos moradores, os ranchos, cons
truídos de pau a pique, foram destruídos. Todos estão

alojados em estabelecimentos de ensino, das localidades
de Santa Rita do Pontal e Porto Euclides da Cunha e

assistidos por outras famílias que continuam na gleba.
São mais de 70 grupos familiares - uma média de seis

pessoas em casa - intimidadas a deixar a gleba até outu

bro. O prazo para 17 dessas famílias termina no próximo
dia 31.

As aulas em Santa Rita do Pontal, Porto Euclides da
Cunha e Rosana estão suspensas. Para as, famílias a serem

desalojadas já foram requisitados ginásios e grupos esco

lares. Todas as pessoas dormem amontoadas sobre o

assoalho das escolas, na maior promiscuidade. As crian
ças estão doentes (a maioria sofre de esquístossomose).
À exceção de algumas pessoas, também ameaçadas e de

algumas igrejas, ninguém mais está prestando auxílio aos

desalojados.
MOTIVOS
Os milicianos foram enviados ao· local para fazerem

cumprir a ação de despejo requerida pelo fazendeiro Jus
tino de Andrade e decretada na Semana passada pelo juiz
de Direito de Mirante do Paranapanema. Tudo começou
em 1969, quando o fazendeiro arrendou 300 alqueires
da gleba .ao latifundiário Francisco Pereira Telles, que se

comprometeu a entregar-lhe 20 arrobas de algodão por
alqueire arrendado. Contudo, segundo a ação judicial, o
contrato não foi obedecido, sendo a gleba subarrendada
a 100 colonos, os quais foram compelidos a assinar con

trato, pagando 60 arrobas de algodão, por alqueire. Com
isso, Francisco Telles amealhou considerável fortuna.

Consta no processo que seis meses antes de expirar o
prazo de arrendamento, no ano passado, Francisco foi
notificado pelo proprietário das. terras de que deveria
retirar-se da gleba, juntamente com os camponeses. No

entanto, o arrendatário abandonou a gleba; deixando lá
as 100 famílias de colonos, com a explicação de que as

terras não tinham proprietário. No processo fala-se ainda
em "um plano esquerdista em todo o Pontal do Parana

panema, traçado por elementos acostumados à subver

são, que passaram a liderar os lavradores".
Os colonos, que plantavam feijão, mandioca e mamo

na, tentaram um acordo com lustino de Andrade: fica
riam até o fim da colheita e pagariam o arrendamento.
No entanto o acordo não foi aceito e os lavradores têm

que sair da gleba, sem terem para onde ir. Presidente

Prudente, a cidade mais desenvolvida da região, já en

frenta muitos problemas com migrantes. Para algumas
pessoas, os desalojados deveriam "ser colocados" em

·dois rrliJ. alqueires de uma reserva estadual, com o Estado
arrendando-lhes a terra e oferecendo-lhes financiamento

para serem saldados após a colheita. Em troca os campo
nenses cultivariam milho, mandioca, mamona, abacaxi e
soja. Diante da gravidade do problema as autoridades

regionais pedirão soluções urgentes ao Governo de São
Paulo. A culpa de tudo é atribuída ao ex-arrendatário,
contra o qual está sendo movida ação, exigindo indeniza-

.

ção de 300 mil cruzeiros. O dono da terra, justificando o

desalojamento dos camponeses, pretende transformar a

gleba em invernadas para aumentar 9 seu rebanho bovi

·no.
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o Ceub, próximo adversário do Figueira,
jogou em Curitiba ontem

à noite e quase conseguiu um bom resultado
fora de Brasília. Perdeú no finzinho

para o Coritiba por dois a um. Volta

hoje para jogar sábado à tarde.

CAMPEONATO

Ceub perdeu
no fi.nal

em Curitiba
Quando terminou o primeiro tempo

em Curitiba, o vice de Relações Públi
cas

. do CEUB, Carlos Romero, decla
rou a uma emissora que zero a zero até

aquele moinento era muito bom para o

seu clube. "O Coritiba está nervoso'

porque não çonsegue penetrar na nossa

defesa. Nossa equipe é humilde mas jo
ga certinho e na bola".

E nos primeiros 45 minutos foi real
mente o que aconteceu. O cartaz do

adversãrío e o campo estranho não. as

sustaram os jogadores do CEUB, que to
cavam a bola até à área do Coritiba e

levavam o jogo à sua maneira.

A torcida paranaense não aceitava a

maneira de jogar do seu time e come

çou a vaiar, perturbando ainda mais a

equipe. E no finzinho do primeiro
tempo o CEUB quase marcou. Aos 45
minutos Claudio fez o cruzamento e

Jairo perturbado com a torcida se. atra

palhou na frente do ponta de lança
Dario que perdeu boa oportunidade
para marcar.
SEGUNDOTEMPO

O CEUB voltou ainda mais retran

cado e com preocupação de manter o

resultado conseguido na primeira eta

pa. Mas uma falha da zaga logo aos

dois minutos e trinta permitiu que o

Coritiba fizesse o primeiro gol. O late
ral direito Orlando correu para a linha
de fundo e cruzou. No meio .da área

Dreyer se aproveitou da indecisão dos fazer nada para evitar o doísa um do derrotou o Guarani em seus domíni�s
zagueiros do CEUB, matou a bola no . Coritiba. "

'.�

, ,por 1 x O. No Maranhão, o Moto d.u'6�
peito e deslocou o goleiro Rogério, ,A arbitragem foi do gaúcho Jefer- , coriheeeu àsua se'gUnda deiTo,á'tlian1é

Mas três minutos depois a equipe de son dé Freitas, e a renda muito ruim do Fluminense'por 4 s í.

• Brasília conseguia empatar, pegando a P o r c ausa d o f r i o: a p e ii. a s Em Salvador, na Bahia, diante de

defesa adversário desprevenida. Uma Cr$ 48.600,00. As equipes jogaram um exeeelente, .púb�lico, o Vitória der�
jogada individual de Rildo pelo lado com estas formações.Corítíba - Jairo; rotou o SanfMpor 2.x O. 'Em Recife,lql I
esquerdo permitiu que o meia cancha Orlando, Oberdã, Claudio e Nilo;' Hí- Santa Cruz não foi além de um empate
Péricles apanhasse o cruzamento e, de . dalgo, Dreyer e Leocãdíot, Sérgio Ro- e.m 1 x 1 com a equipe do Gará. No'
pé direito, fizesse o gol do CEUB. berto (Kr[eger), ZéRoberto ,e:Aladim' Pla,ui, depois da catástrofe dó último,

Depois dô tento de empate os joga- (Dito Cola), CEUB""'_; Rogério; Ol�air,' qfhtingo, iq�rrpo vários torcedores fo-
.

dores do Ceub partiram para a cera Paulo Lurnumba, Emerson e Rildo; Ja-' ,r�m�itimados;'61;ir�dehtes conseguiu'.
técnica e aos 20 minutos o ponta de dir, Péricles: e Cláudio; Xiste; Dario e, ut]J' bom 'empate de 1 x, 1 contra a

] , , .

lança Dario quase foi. expulso de cam- Marco Antônio. equipe do Cruzeiro. Em Vitória do Es-

po. O juiz sentiu' que ele estava inven- píiito Santo, aDesportiva obteve a sua
Completando a segunda rodada, '

tando uma lesão. Dario ainda quis dís- segunda vitória no Nacional, denotart-mais 14 jogos foram realizados em di-
cutir com o árbitro mas foi obrigado a

versos estados brasileiros.' ,.' do o Atlético Mineiro por 2 x 'O. O

deitar na maca, para voltar ao campo ,t , I • �érica, do Rio Grande do Norte, co:,
meio minuto depois. Em Alagoas, o São Paulo, depois de, lheu um bom resultado diante do Grê.�

Aos 35 minutos Rogério salvou o uma série de derrotas no campeonato' mio, empatando em 1 x i. Em Araca

CEUE, defendendo nos pés de Dito paulista, recuperou-se vencendo o C.R. jú, o Sergipe foi goleado pelo Vasco da
Cola, uma bola que ele largara depois Brasil por 1 x O. Em Belém. do Pará, Gama por 3 x O. O Rio Negro, de Ma

de uma jogada de Zé Roberto, que depois da derrota diante do Palmeiras naus, depois de estar vencendo por 1 x

completou de cabeça Um cruzamento no último domingo, o Remo venceu a O, foi derrotado pelo Pahneir;lSpor 2 x .

de Nilo. Portuguesa de Desportos por 1 x O: 1. EmGoiás, o Flamengo foi merecida-
O gol da vitória saiu aos 41 minu- Em Minas Gerais, o América Mineiro mente derrotado pelo Goiás P9r 1 x O.

tos. Oaudio cobrou tiro livre da inter- disparou uma sonora goleada em cima Em Mato Orosso.vComereíal e Olaria
mediáría e apanhou a barreira do do Esporte Clube Recife por 4 x L não foram além de um empate de 1 x.

CEUB mal formada. Rogério não pôde Jogando em Campinas, o Coríntians 1.'
",

..

o lateralNilo passou tr�bdl1w com Xisté; ponteiro do CeuQ',
.

�

FERRO E CIMENTO
MELHORES PREÇOS

PHlllPPI & elA.
a casa�construtor

Centro - Estreito e Balneário Camboriú
Fones: 6520 - 6368

ZYH-203
RÁDIO DIFUSORA

EM 'CRICIUMA, E NA REGIÃO
"A, MAIS ,POPULAR"
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Nossa Empresa, continua servindo a Grande FJorian6polis

e o Desenvolvimento do nosso Estado, a Rua Max Scharan, 775
O Jornal "O ESrADO" também prefere o expréssó Cresciumense
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Inter'precisa de vit6ria hoje
contra o Nacional, em Manaus

Mesmo perdendo sua partida de es

tréia em Belém do Pará, o zagueiro Fi"
(gueroa, do Internacional,' afírma .que
seu clube' vai chegar às finais do cam

-peonato nacional. Diz que no jogo de

. 'hoje, contra o Nacional, os gaúchos
reiniciam a jornada vitoriosa alcançada '

no campeonato e perdida nos jogos no
iexterior e contra o Pa:issandu. O cra-:
I '

'

'.

jque cJ.rileno disse que a derrota por 2 a

1 para os paraenses foi um acidente.
� : Na tarde de ontem o Internacional
!fez, seu treino-apronto para: !l partida
!desta noite no Vivaldão. Dino Sani

'confirmou o .time sem' Cíaudiomiro,
:corituildido e sem condições até de

jtreinar. Manuel será o seu substituto.
'

..
' Já 'o Barbatana, técnico do'Nacio

'nal, faz uma série de modificações no

-time amazonense, visando- dar maior

agressividade , ao" ��,ad,f0. A torcida do

Nacional promete que dará maior

'apQio,q_�e i:>,:�o empate com o Guarani,
quando.foi quebrado o recorde de ren-

Edson Scott substitui Jorge Andrade na lateral esquerda do Inter.

da de campeonatos nacionais em Ma- cíonal deixa de prestigiar o seu clube.
naus. ,

. O Internacional está escalado COm

A ausência de Campos, que no ano Schneider..Claudio, Figueroa, Pontes' e

passado foi a maior figura do nacional, Edson Scott; Tovar e Paulo Cesar; Val-:

fez a torcida ficar um pouca frustrada, domiro, Manuel, Djair e Escurinho. O
"

.

" .' ,Nacional jogará com Procópio, Flávio,
p'rmelpaImente ,porque,Guerino, apon- Luiz Carlos, Eurico Souza e Pompeu;
tado como seu substituto, falhou em Jorginho e Angelo; Zé Eduardo, China,
todos os jogos emque foi lançado.

.

RorllIdo e Reis. O juiz será o carioca
Mas nem' assim o' torcedor do Na- Carlos c..ostá.

.

Náutico contra Atlético (PR). e,

Pa;ss�ndu x América (G8) em Belém
o goleiro, Sancliéz e o zagueiro Si- assim: NÁUTICO - Sanchez, Borges,

diclei, emprestados pelo Bangu, refor- Cidiclei, Djalma, Sales e Franklin; Divi
çarão a equipe do Náutico que enfren- no e Vasconcelos; Betínho, Adilson,
ta hoje à noite (21 horas) o Atlético Paraguaio e Hélio.
Paranaense, no estádio do Arruda, em PAI�SANDU X:AMÉRlCA(GB)
Recife, numa partida em que os per- .

_ ,Com o sério desfalque de Sergio Li-
.

nambucanos se 'apresentam credencia- mal expulso no último jogo, o América
dos 'pelo excelente resultado da estréia, terá Uma partida bastante difícil con
um empate de 2 a 2 com o Ceará, em tra o Paíssandu, em Belém, hoje às 21
Fortaleza. '

"

, horas, no Estádio Evandro Almeida,
O Atlético Paranaense, além dos' principalmente porque o clube paraen

problemas naturais. de umjogo fora de se �aumentou a sua motivação após a

casa, ainda terá de superar um outroto vitória sobre o Internacional, na pri-
forte calor de Recife. O mineiro HéÍio meíra rodada. .

Cesso será o árbitro e os times jogarão . Há uma grande expectativa pelo jo-

,

. go e a previsão é de renda superior a

Cr$ 100 mil., O técnico Amaro, sem

poder 'contar com seu artilheiro im
provisará ,o ponteiro direito Flecha no
comando do ataque. No Paissandu,
Ivair continuará a ser utilizado apenas
no segundo tempo.

As equipes são estas: AMERICA -

Vanderlei, Paulo Maurício, Alex, Mare
co e Alvaro; Ivo, Tadeu e Jair Santos'
Mauro, Flecha e Expedido. PAlS�
SA_NDU - Edson Borracha, Roberto,
China, Valdemar e Diogo; Antenor, e

Chiquinho; Prado, Leónidas, Moreira e

Gonzaga.

3?RODADA
SÊRlEA

, Sãbado - Esporte x São Paulo; América (MG) x Fortdle
, za.

Domingo - Botafogo x Fluminense; Nacional x América
(GB); Coritiba x Corintians; Paissandu x Guarani; Inter
nacional x Cruzeiro; CRB x Bahia; Moto Cube x Tira
dentes � éeub x Figueirense.

"
. , , ,

SÊRlEB
Sábado - Rio Negro x Portuguesa
Domingo - Vitória x Vasco; Santa Cruz x Flamengo;

Santos x Palmeiras; Atlético (MG) x Grêmio; Ferroviária
x Remo; Ceará x Atlético (PR); América (RN) x Sergipe
e Goiâséc Comerciâl. ...,

,
,

�I
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O Figueirense de Célio; Pinga, Jailson, Moenda e Casagrande;
Adailton, Moacir e Almir; Caco, Neilor

e Severo (Paulo Reina) deixou de ganhar no final do Botafogo
de Cao; Miranda, Brito, Osmar e Marinho; Carlos Roberto

e Marco Aurélio; Zequinha, Fischer (Ferretil, Nilson e Dirceu.

José Luís Barreto foi o juiz, auxiliado por Roldão

Borja e José Carlos Bezerra. Arrecadação: Cr$ 159.528;00.

O resultado de 2 a 2 entre Figueirense e Botafogo, mostrou que a

equipe orientada por Antoninho ainda é muito inexperiente e isto
. foi demonstrado nos dois gols que sofreu. Foi bom por um aspecto,
por que o treinador pôde observar que falta alguma coisa para que o

Figueirense possa chegar à classificação, como é seu desejo.
Os gols de Neilor e Caco foram bem construídos e os de Nilson e

Ferreti foram mais por falhas da defensiva do que por rneritos. Mas
se analisarmos e somarmos tudo pode-se considerar que o empate foi

justo, porque o Botafogo soube se impor, tocou bola como desejava
e principalmente teve orientação do banco, principalmente no se

gundo tempo quando Nilson e Ferreti se mexeram bem fora da área.
O primeiro tempo foi bem jogado com o Figueirense envolvendo

o meio de campo do Botafogo e criando oportunidades de gol. Com
Severo caindo pela esquerda e Moacir partindo da esquerda em dia

gonal, o time orientado por Antoninho conseguia bons ataques; só
não teve melhores' lances por que Caco sozinho na direita não foi

lançado uma única vez no primeiro tempo. O ponteiro do Figueiren
se correu 45 minutos sempre livre, pois Marinho subia em apoio e

Carlos Roberto é que ficava na cobertura.

Se o Figueirense tinha boas jogadas pela esquerda e não jogava
pela direita, o Botafogo procurava sempre Fischer pelo meio em

busca de oportunidades, que Adailton e Jailson frustravam. Tocava

bola estudando o adversário preso à um sistema defensivo, onde
Carlos Roberto e Marco Aurélio não se aventuravam a ir à frente.

Assim o Botafogo procurou envolver o Figueirense, que se jogou
para a frente à procura do gol.

No segundo tempo o Figueirense foi à frente e o Botafogo insis

tia com Fischer e as jogadas não davam certo. Era melhor o Figueira
e aos 9 minutos Pinga cobrou uma falta da direita, Brito e Osmar se

atrapalharam e Neilor entrou para chutar rasteiro no canto direito

de Cao.
Daí em diante o Botafogo começou a jogar em profundidade,

procurando tocar a bola nas costas de Moenda e numa primeira
-ndecisão do quarto-zagueiro, Fischer dominou na entrada da área c

tocou para Nilson, que, na cara de Célio, apenas desviou aos 13

minutos.

Logo após Paraguaio tirou Fischer c colocou Fcrreti para apro

veitar os chuveirinhos dentro da área. O Figueirense teve força c

tranquilidade e foi à frente. O Bota procurava Fcrreti c Nilson ,IS
costas de Moenda mas as jogadas não davam resultado. Foi o Figuei
rense, afinal, que foi lá, com Almir fazendo uma boa jogada, dando
a Caco dentro da área e o ponteiro tocou de bate-pronto aos 35

minutos. Figueira 2 x I.

Aos 41 Ferrcti recebeu pelo alto de Marinho, passou por Moenda

e atirou rasteiro empatando o jogo, quando o Figueirense não espe
rava mais um gol do adversário. Isto aconteceu por inexperiência da

defensiva, já que a jogada evidente do Botafogo, neste final, seriam
os centros de Marinho sobre a área.

Inexperiência do Figueirense deu

o eRlpate para o olafogo no final

Cartaz de Zequinha apavorou Oisagrande. De tapinha Célio salvou gol certo Moacir esteve perfeito na destruição

-Dois Toques-

Horácio e Chico
Quando lbrácio Gutierrez chegou em Horianápolis para

assumir no Figueirense o cargo de supervisor, a primeira coisa

que fez foi arrumar uma série de atritos desnecessáriorcom a

crônica esportiva.
Mais tarde - contrariando até uma cláusula contratual;

segundo ele - foi afastado da função para trabalhar como
administrador do estádio'Ortando Scarpelli. Nesse período
Horácio esqueceu da crônicae ela dele; Nas poucas vezes em

que foi interpelado sempre atendeu o pessoal com surpreen
dente cortezia e boa vontade.

Para o cargo de Gutierrez a diretoria do Figueirense prefe
riu Francisco de Assis. Chico que anteriormente atuava diplo

. maticamente como gerente do clube, passou a entender suas

novas atribuições de maneira diferente. A uma corriqueira
pergunta Francisco de Assis respondia com um quezinho de

petulância, só admissivel em empedernidos cartolas.
Hoje os dois não pertencem mais ao quadro administra

tivo do Figueirense, demitidos que foram pelo presidente Jo
sé Mauro Ortiga. Problema dele, do Francisco e do Horácio.

É, como gostam de classificar, "assunto de economia inter

na".

Depois de tudo, surpresos, e decepcionados com a medida

tomada pela direção do Figueirense, os dois tinham explica
ções para a demissão. Francisco de Assis alegou simplesmen
te, que "meu contrato terminou. Não tenho nada a reclamar
do clube". Horácio Gutierrez achou logo uma saída original
para justificar seu afastamento: "fui demitido porque sou

amigo do Giuliari e da imprensa".
, Diante disso uma sugestão ao Lauro Soncini: reúna com

urgência diretoria da Acesc' para estudar o assunto. Afinal,
que história é essa de afastar dedicados servidores por causa

do relacionamento com a crônico.

Ah Gutierrez, por favor. Pro c.ma da gente de novo?

Accsc e um do Figueirense. A
idéia é excelente mas Como

farão os representantes da As

sociação dqs Cronistas I':sporti
vos para julgar o melhor" O
melhor jogador também vai ga
nhar prêmio e será escolhido

por três representantes da im

prensa e dois do íigucircnsc.
Os árbitros serão observados

por três membros da Accsc,
um do Departamento de Árbi
tros c um do Figueirense. Fies
escolherão o melhor.

OS INGRESSOS para Figuct
reme x Botafogo começaram a

ser vendidos com bastante an

tecedência e antes do jogo o

torcedor encontrou dificulda
des para encontrar a té um "bi
lhete" para a Coloninha. Boa

oportunidade para o câmbio
negro, que apareceu em segui
da. As cadeiras numeradas co

meçaram a surgir por trinta

cruzeiros, quando o seu preço
real é vinte. Está na hora de
alguém tomar providências.
Cambista existe em todo lugar,
mas o abuso pode ser evitado.

* :1: *

*' * *

EM BRASILlA, onde o Figuei
ra joga sábado. deu confusão
com o dinheiro ela renda, na

partida Ceuh x Botafogo. ()

presidente do clube carioca,
Rivadávia Correia Mcycr, acu
sou o Ceuh de ter omitido 30
.rnil cruzeiros da parte ela renda

que cabia ao Bota. Vilson An

drade, presidente da Federa

ção Desportiva de Brasília ex

plicou () seguinte: "Houve ape
nas um engano na renda anun

ciada (Cr$ 268.500.00) que
não co r r c s pon d e u " real
(237.500,00) ". Andrade a tri
bui () engano f inexperiência
dos funcionários da bilheteria
que "cornnutaram como in
gressos pagos os convites pua
autoridades e jornalistas".

O SUPERVISOR cio Botafogo
esteve ontem à tarde no Orlan
do Scarpelli, examinando deti
damente todas as instalações
do estádio. Gostou c elogiou
bastante, dizendo inclusive

que superava ao de Brasília.
Mas nem por isso Claudio Cou
tinho deixou de observar com
atenção, as "borboletas" colo
cadas em todos os portões do
estádio.

* * *

O FIGUEIRENSE .qucr dar

prêmios aos melhores do carn

pe o n a to nacional, evidente

que com base em observações
feitas exclusivamente no ârnbi
to regional. Tem troféu para o

melhor cronista, que ser.i

apontado pela comissão. for
mada por liuatro clcmcn tos da

Mário Medaglia

Paraguaio: "Figueirense teve
.

.

muito mais volume de·-iogq"
Paraguaio no final da partida olhava mais

para o relógio do que o jogo. Ele achou o

resultado muito bom paja o Botafogo: "Sin
ceramente devo confessar que o Figueirense
me surpreendeu completamente, e teve até
mais volume de jogo do que o nosso time. O

Figueirense jogou todo tempo ataêando e até

mesmo quando estava vencendo a partida
nos minutos finais. Isto é muito bom, por
que veio provar, que não é-só no Rio que se

joga futebol. Aqui! em Santa Catarina tam

bém se pratica um bom futebol. O que que

surpreendeu também, foi a disciplina dos se

us jogadores. Isto é muito difícil hoje em

dia. A Comissão Técnica do Figueirense está
de parabéns".

Paraguaio neste nacional, só conheceu
dois clubes, o Figueira e o CEUB, mas já deu

para avaliar as condições de cada um: o Fi

gueirense é muito superior técnica e

taticamente ao CEUB, que joga retranc-ado e

na correria. Entre os dois, afirmo categorica
mente de que o Figueirense tem condições
de sobra para se classifiçar para as finais, em
bora seja muito cedo ainda, põis=também
nem sei se nós vamos chegar lá".

Mas, mesmo estando com o resultado ad
verso duas vêzes, Paraguaio não teve medo
do jogo: "Em momento algum da partida,
tive medo, embora estivese vendo um adver- .

sário muito difícil. Se eu tivesse medo, seria
o fim, pois sempre acredito no time até o

último minuto. Coloquei Ferreti no lugar-de
Fischer, porque ele estava muito cansado e,
até que dei sorte. Mas volto a dizer que estou

satisfeito com o empate, pois esperava en

contrar moleza em Florianópolis. Me enganei
redondamente e o Figueirense está de para
béns e tenho certeza que vai fazer bonito
neste nacional".

Ademir está no Rio de Janeiro, junto com

..
o lateral esquerdo Batista,

tratando de "assuntos particulares", Mas
na volta poderá tomar outro rumo

Amistoso com 'Juventus

O jogo com o Juventus domingo
como festejos do cincoenrenár io do
Avaí não sai mais. Segundo o seu pre
sidente foi mantido um contato com

um clube do Paraguai e por esta ra

zão o jogo que serviria como festejos
de aniversário do clube, deverá ser re

alizado no dia 9 de setembro com

portões abertos.
- Vamos aguardar mais um pouco

e deixar que o Jorge trabalhe mais

um pouco com os jogadores e por es

ta razão não jogaremos no domingo.
Acredito que o entendimento com o

Cerro Portenho possa dar certo e en

tão o Avaí joga mais uma partida in

ternacional, só que desta vez com os

portões abertos para o público
assistir mais um bom jogo.

Fernando Bastos informou que no

dia lo. será realizada uma missa na

catedral e o jantar de confraterniza

ção deverá ser realizado na primeira
data dispontve] do Governador. "Vai
ser uma homenagem para aquele que

Urna novidade na programação foi
a transferência dos trabalhos do pe
ríodo da tarde para manhã, "há horas

que cu queria mudar os treina rnen

tos. agora acho que vai dar. poisé
bem melhor rara o condiciouaruento
físico dos jogadores c eles podem t ra

tar de assuntos particulares no perío
do da tarde".

O único jogador que não part ici
pou dos exercícios de ontem por
contusão, foi Balduino que torceu o

pé na maratona de terça-feira. O meia
cancha está entregue aos cuidados do

massagista Afonso. Outro assunto

-que diz respeito diretamente ao De-

partamento Médico do clube é a con

tratação do massagista Pires, que não
acertou com o Figueirense e que ago
ra deverá retornar ao Avaí para
trabalhar com Afonso. A proposta es

tá sendo estudada pelo Dr. Sérgio
Francalaci e só na próxima semana é

que Pires terá a resposta se volta ao

Avaí ou não. I'
I

.-.,-----------_._----_. -----._---_._---_.-._ .._._._--------_._-- -------�

Severo recebeu uma pancada no joelho e é problema.

DelegaçãO
correcio.,

O Figueirense embarcará hoje à tarde no vôo 091
da Transbrasíl para Brasília, onde cumprirá seu pri
meiro compromisso fora de Santa Catarina. O embar
que está previsto para as 14h3Om-e a delegação viajará
direto para São Paulo e de lá pegará -a ponte aérea
para o Rio, de onde seguirá pela Cruzeiro para BraSÍ
lia. Deverá chegar por volta das 20 horas.

! A lesão de Severo, veio prejudicar os planos do
treinador que não pôde relacionar os jogadores para a

viagem: "Não posso falar nada agora. Somente pode
rei dar a relação dos jogadores depois da revisão médi
ca. Severo sofreu uma pancada no joelho e não sei se
terá condições.

" .

Salvo modificações de última hora, a delegação do
Figueirense deverá ser esta: Chefe -José Tonolli; Vi
ce de Finanças - João José Machado; Tesoureiro -

Osni Costa; Treinador - Antônio Ferreira; Fisicultor
- Antônio Oemente; Médico =Doutor Paulino; Mas
sagistas - Nocaute Jack e Francisco Ataíde e mais os

seguinte jogadores: Célio, Pinga, Jailson, Moenda, Ca
sagrande, Almir, Adailton, Moacir, Caco, Severo (?),
Neilor, Nielsen, Abel, Quincas, Paulo Reina e Carlos
Roberto. Luiz Everton está definitivamente afastado
da delegação porque está entregue ao departamento
médico. Se Severo não viajar, Noroel deverá ser o

quinto jogador do banco.

José Ferreira Laz (Zezé) não é mais treinadordo Prós

pera desde segunda-feira passada, pois depois do jogo
com o Hetcflio Luz a llireção conversou com o treinador
e ambos chegaram a um acordo:

Segundo o técnico o estado em 'que anda t> futebol
catarincnse, sem uma definição por parte da fede'_":'10 e

dos clubes. com relação a movimentação dos clubes foi
U!l1 dos ratos que o levaram a conversar com o diretor de
futebol para rescindir seu compromisso.

Outro motivo foi que, o Departamento de Futebol
não mostrou interesse em contratar os jogadores que ele

queria e como o técnico preferiu apoiar os juvenis, não

houve Ulll acerto entre P-róspera e Zezé.
Saí do Próspera para dar liberdade ao clube de

/ poder fazer <l sua política. Não tenho nenhuma magoa,
nem tão pouco ressentimento. Sempre fui bem tratado,
gostei de trabalhar COI11 os homens, 1113S achei que era

I
I

hora de sair, pois desta maneira a direção poderia agir
(j

como hem quisesse.
Agora Zezé está sem cluhe e por enquanto disse que

"vou apenas resolver.alguns assuntos particulares".

A defesa do Figueirense começou bem mas nos minutos finais lhe faltou tranquilidade e experiência e cedeu o empate

foi suspenso. Direção
quer jogo com Cerro

fez a mel hor jogada deste ano. No

instante em que o Avaí se engalana
com os festejos dos seus 50 anos' de

vida, não poderia de maneira alguma
esquecer o nome daquele que fel, tu
do para que Santa Catarina est ivessc

no nacional.

JOGADORES
Com Batista e Ademir no Rio tra

tando de assuntos part iculares, Jorge
Ferreira orientou ontem pela manhã
um treinamento físico e depois um

treino especial para' os goleiros. Mes
mo com o gramado sem condições, (l
técnico achou uma parte que não

estava com lama ';) al i orientou os

quatro goleiros do plantel, fazendo

com que os atacantes chutassem has
tante.

Foi novidade, pois os jogadores há

tempo não viam bola. Mesmo assim

todos gostaram quando Jorge progra
mou para hoje em Palhoça um coleti
vo no' campo do Guarani.

Antoninho' criticou bastante
o árbitro José Luiz Barreto

A preocupação de Antoninho nos últi- que começou agora. Só esta faltando pra
mos cinco minutos da partida, foi xingar o .nós um pouquinho de mais experiência,
árbitro José Luiz Barreto: "Sabia que esse pois se a tivéssemos não teríamos cedido o

cara ia terminar o jogo quando o Figueiren- empate. Mas de um modo geral está tudo
se estava no ataque, Assim não dá para tra- bom e não posso culpar ninguém. Substitui

.

balhar, todo mundo tem cisma conosco?" Severo, porque ele recebeu uma pancada
Nos vestiário, já mais calmo, o treinador no joelho e não tinha mais condições de

analisou a partida, mas antes deu uma ma- atuar. Paulo Reina que entrou em seu.

lhadinha no juiz: "O árbitro não influi no lugar, é um bom jogador, mas não teve

.
resultado do jogo, mas sempre que dividia, tempo para aparecer."
ele favorecia o Botafogo. Quanto a partida,
devo dizer que o time rendeu o suficiente e

o resultado até certo ponto foi justo, pois
não jogamos contra um timinho qualquer,
e sim contra um dos melhores do Brasil, e a

torcida deve estar satisfeita porque saíram

quatro gols, e nãp perdemos o jogo, o que é
mais importante".

Para Antoninho, só está faltando uma

coisa para o Figueirense: "Tomamos dois

gols, devido a inexperiência clã- equipe, e

não rnr]f'1110� 'f'xigir muita coisa do time

so será

hoje f

J

Célio foi o último a sair do vestiário: "O

jogo foi muito bom e faltou um pouco ma

is de ex periênc ia para o t ime segurar a bola

no .final e garantir o resultado favorável.

Mas está tu�o bom porque empatamos con
tra uma grande equipe, que tem quatro jo
gadores da seleção brasileira. No segundo
gol deles, o Ferreti teve muita calma e sor

te, pois saí bem do gol. Nosso caso agora é

pensar no jogo de sábado contra o CEUB
em Brasília."

Zezé pediu rescisão do contrato.

_ Próspera está
sem treinador.

Zezésaiu
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